
Declara el jefe del Gobierno

«NO ES CIERTO que la tecno 
Gracia ASALTE el PODER»

"Procuraré un Gobierno lo más amplio y 
representativo posible"

MADRID, 6.— “No es verdad que sea un asalto al 
poder de la tecnocracia”, manitestó ayer tarde el 
presidente del Gobierno al redactor jefe de Logos, 
quien le pedía que confirmara si era cierto lo que se 
decía en la prensa extranjera y en círculos políticos de 
Madrid i lo largo de ayer y hoy.

El nuevo presidente del Gobierno pasó toda la 
mañana de ayer en su despacho de Secretaría General 
del Movimiento, despachando con sus colaboradores 
de Secretaría General y estudiando las diversas 
alternativas para formar Gobierno.

Preguntado cuando estaría compuesto el nuevo 
gabinete, manifestó que ni él lo sabía. “Mi deseo es 
que lo pueda anunciar a la nación lo antes posible”.

El presidente del Gobierno nos confinnó que, 
después de su jura como presidente ante el Rey, 
tendría el primer despacho con Su Majestad y trataría 
de las àltemativas de que dispone para formar 
Gobierno, que “procuraré —dijo— que sea lo más 
amplio posible y representativo del espectro político 
que quiera colaborar por la construcción de la 
convivencia en este país, y aporte confianza y 
credibilidad.

BUSCANDO MBOS
(No es nada fácil)

Adolfo Suárez se ha entrevistado 
con Fernández Miranda y algunos 
ministrables

Especulaciones tras el contacto 
mantenido con el secretario 
del Partido Socialista Democrático

La prensa francesa no ha acogido bien el nombramiento de Suá^^ez González

El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, es probable que se dirija esta noche al país por la televisión.
Hasta entonces se espera que se prolonguen las consultas que ha reanudado esta mañana para la formación 

de su gabinete. La actividad en Presidencia en el palacio de las Cortes está siendo febril en el día de hoy por este 
motivo. De entre los supuestamente ministrables López Bravo ya ha dicho que no formará en las filas del 
Gobierno. Las especulaciones siguen y aumentan de grado en Madrid, sin que se sepa a ciencia cierta aún la 
definitiva composión del Gobierno, que al parecer no es nada fácil. Por su parte la prensa francesa ha acogido mal 
el nombramiento del señor Suárez, según puede verse en nuestra amplia información de hoy recogida en las 
páginas interiores.

En e/registro de asociaciones políticas

El RS.O.E. (historico) 
RECONOCIDO

Madrid, 6 (Logos).— El Partido Socialista Obrero Español, sector histórico, ha sido inscrito esta mañana en el 
l^egistro Oficial de Asociaciones Políticas del Ministerio de la Gobernación, conforme a lo establecido por la reciente 
tey por la que se reconocen los partidos políticos.

El P.S.O.E. histórico es el primer partido de la oposición democrática que ha sido inscrito después de entrar en 
*>9or la ley, lo cual se produjo ayer, día 5.

Como es sabido, aunque la ley citada autoriza los partidos, continúan vigentes los artículos del Código Penal que 
los prohíben.

Esta situación anómala deberá ser subsanada en el próximo pleno de las Cortes — aún sin fecha — al cual será 
^metida la modificación de los artículos del citado cuerpo legal que prohíben los partidos políticos. El pleno estaba 
convocado para hoy pero ha sido suspendido hasta que haya Gobierno.

I Esta mañana«í SECUESTRO
AEREO FRUSTRADO 

EN MALLORCA
Se trata de un avión comercia/ libio (pag.24)|

Para "descansar y pensar" 
durante todo el verano

FfíAGA 
a Galiáa

MADRID, 6 (Europa Press).- El hasta ahora vicepresidente 
para asuntos del Interior, y ministro de la Gobernación, don 
Manuel Fraga Iribarne, piensa dedicarse a descansar hasta el mes 
de septiembre, según manifiestan a Europa Press fuentes 
próximas al señor Fraga.

El ex-ministro ha afirmado que hasta entonces no piensa 
hacer ninguna declaración, y que durante estos meses se dedicará 
" a descansar y a pensar", según las citadas fuentes. El período 
de descanso lo pasará en Galicia, tierra natal del señor Fraga 
Iribarne.

Aunque todavía continúa en Madrid, se piensa que 
abandonará la capital de España en breve plazo, en los próximos 
días.

A primera hora de la tarde de ayer, el señor Fraga se despidió 
de los funcionarios y personal del Ministerio de la Gobernación, 
a quienes agradeció su colaboración durante los meses en que ha 
figurado en el cargo.
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La crisis que 
algunos procuradores 

han evocado

A/ternativa democrática

o reg/men autontano

(don Fe/ipe González)

“Otra señoría, que no quiere parecer menos in
formada que ¡a anterior, cuenta que la entrevista del 
Rey con el presidente del Gobierno acaso hubiera 
podido desarrollarse, con proyección retrospectiva 
histórica, como aquella, en el mismo Palacio Real, 
celebrada entre don Alfonso XII y don Arttonio 
Maura, y que fue en los términos siguientes: “¿Qué 
te parece, Antonio, Segismundo Moret como presi- 

' dente del Consejo de Ministros?” “Majestad, enton
ces, ¿ya no lo soy yo?” Y cuentan que don Antonio 
Maura estuvo llorando veinticuatro horas.

Una señoría de la tertulia comenta: “Pues Carlos 
Arias no debió llorar ni un cuarto de hora, porque 
he leído en la prensa que durante el almuerzo que 
momentos después tuvo, y que estaba programado 
desde hace días, con García Hernández y Pinilla 
Th riño, les dijo que estaba muy contento de poder 
descansar al fin. Y prueba de eOo es que hoy se ha 
pasado la mañana jugando al golf”.

Consideramos conveniente, por ello, ampliar 
aquella anécdota, tal y como la cuenta García Vene
ro, en su libro “Antonio Maura”.

Recoge la versión del duque de Maura, hijo de 
don Antonio, al explicar cómo terminó el Gobierne

dve PAisj
<fVA Md SfiBE VNO \ 
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(De “Nueva Rioja")
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de Maura en 1909, según lo contó el propio don An
tonio a su hijo.

Maura había tenido con sus ministros una 
reunión en la que acordaron que él se trasladara tP 
palacio y planteara la cuestión de la confwnza regia. 
En previsión de que ésta fuera denegatoria, procedía 
llevar redactada la dimisión colectiva del Gobierno.

Y dice García Venero, recogiendo la versión del 
duque de Maura, según se lo contó su padre:

“Cuando entré en el despacho del rey se adelantó 
él a recibirme y, abrazándome con especial afecto, 
me dijo, sin darme tiempo a desplegar los labios:

¿Viene usted solo? Ya sabia yo que iba usted 
a prestar un gran servicio más a la Patria y a la 
Monarquía. ¿Qué le parece a usted Moret como 
sucesor?”

Comprenderás - decía Maura a su hijo — que 
me apresuré a entregar la nota, sin glosarla, poco ni 
mucho..., y aquí me tienes”.

El rey, según testimónio también aducido por el 
duque de Maura, confirmó largos después, en el 
exiUo, los términos de la entrevista.

“Yo cambié de parecer en veinticuatro horas y le 
admití a tu padre una dimisión que no me había 
preséntalo". Las noticias que la había aportado el 
general Echagüe “y las opiniones de muchas personas 
de seso” le inspiraron aquella conducta. En palacio 
fuibo una excepción favorable a Maura: de la reina 
madre. Doña María Cristina, hostil a Maura en 1903, 
manifestó a su hijo que debía haber conservado al 
presidente del Consejo.

Yo suscribí entonces el “Maura, no”y lo mantu
ve luego, porque estaba seguro de que no podía pre
valecer contra media España y más de media Euro
pa... No tuve nunca animadversión personal contra 
tu padre. Le quise y le admiré, hasta cuando estuvo 
duro conmigo, porque comprendí que era sincero y 
leal La prueba es que, cuando pude darle el poder, 
con significación distinta a la del 9, le encargué 
muchas veces de formar Gobierno... ”

Tras la confidencia a su primogénito, Maura rom
pió a llorar, con un “llanto irreprimible, pero silen
cioso, de fmérfano que acaba de perder lo que más 
quería en el mundo ”.

Pronto se recobró. En palacio, en la calle, en el 
Parlamento, en los periódicos, circulaba la previso
ra nota que el caído llevó a la cámara regia.

(De “Ya")

DON BLAS

“_ ¿Cuáles deben ser los objetivos Inmediatos de ese Go
bierno?

—Teniendo en cuenta el carácter objetivamente transitorio y 
no representativo del Gobierno, los objetivos inmediatos, tanto 
en materia política como en materia económica y social, deben 
establecerse sobre la base de una negociación con las fuerzas 
políticas reales del país, tendentes al pleno reconocimiento de 
las libertades democráticas, sin exclusiones ni arbitrariedades, 
a la elaboración de un calendario de transformaciones que con
duzcan en plazo fijo a la plena devolución de la soberanía popu
lar, y, durante el período de transición, a la discusión profunda 
y abierta sobre los métodos de superación de la crisis económica.

—¿Qué espacio político debe abarcar y qué amplitud de ten
dencia?

En las circunstancias actuales no comparto la hipótesis de un 
posible Goblemo provisional, tal como se ha concebido tradlclo- 
nalmente. NI siquiera pienso que sea realista la conformación 
de un Gobierno de concentración nacional que abarcara fuerzas 
representativas de la oposición democrática. Por consiguiente, 
creo que la hipótesis más favorable, no la más deseable, sería la 
de un Goblemo homogéneo de la Monarquía que eliminara a las ' 
fuerzas representativas del "bunker", que constituyen el princi- i 
pal obstáculo para abrir la negociación de la que he haplado an- J 
teriormente. Su espacio político se situaría en las fuerzas de cen
tro-derecha que desean o necesitan una alternativa democrática.^

—¿Qué colaboraciones externas y no externas estaríais dis
puestos a aprovechar si el Gobierno resulta aceptable?

—De lo dicho anteriormente se puede excluir cualqüier tipo 
de colaboración intema, y à la vez puede deducirse que si el 
Gobierno que salga de la crisis está dispuesto a Iniciar la nego
ciación que reclaman todas las fuerzas políticas de la oposición, 
los socialistas aceptaríamos las responsabilidades que nos Incum
ben en los compromisos que se pudieran derivar. Bien entendido 
que ningún tipo de negociación que no se encamine limpia, y 
honestamente a la devolución de la eoberanía de nuestro pueblo 
sería rechazada por los socialistas.

En la coyuntura histórica actual creo que ninguna fuerza 
política y. democrática va a rechazar la responsabilidad histórica 
de participar responsablemente en la elaboración de una alter
nativa demperática pacífica.

—¿Cómo podría incidir un nuevo Goblemo de signo favora
ble al cambio sobre la alternativa reforma-ruptura?

-—A mi Juicio se debería, abandonar la táctica hasta ahora 
seguida, de modo falaz, de Identificar el concepto ruptura de
mocrática con formación violenta, y reforma con formación pa
cífica. Si por democracia se entiende libertades básicas de aso
ciación, expresión, unión, sindicación, huelga, etc., para todos, 
sin exclusiones ni atribuciones arbitrarlas al Poder ejecutivo, 
y como final del proceso se entiende qua el pueblo pueda decidir 
mediante elecciones generales libres lag Instituciones que han 
de conformar el juego político, la confrontación reforma-ruptura 
habrá desaparecido. (Redará sustituida por la de “alternativa 
democrática" o mantenimiento más o menos larvado de un 
régimen autoritario."

(Respuestas de Felipe Gonzáleza “Informaciones")

SE QUEDA SOLO

*

Don Blas Piñar se está quedando solo. De momento, 
una parte de su grupo se ha marchado y tiene intenciones 
pactistas. Quiere pasarse a las zonas más «presentables» de 
la extrema derecha e, incluso, entrar en los medios de ha
cer política que ofrece el juego democrático. Tras muchas 
presiones para que e| señor Pinar y «Fuerza Nueva» «ade
centaran» su imagen y, asimismo, no cerraran las puertas 
a estrategias «liberales», decidieron romper la baraja e 
Irse a jugar a otra parte. Hoy, sin embargo, el notario de 
Madrid tiene otras presiones y éstas son muy distintas y 
además peligrosas. En la extreme derecha hoy gentes que 
sólo ven en !a violencia la solupión, para evitar el «desma
dre liberal y rojizo». Bajo la Idea de esas gentes, la bata
lla ya está perdida y sólo queda la solución del garrota 
u otros medios más «convenientes». Previsiblemente, don 
Blas no desea, en ninguno de los casos, ese camine. A 
Su derecha, determinados partidarios comienzan a bascu
lar hacia el nazismo con todas sus consecuencias Don 
Blas Piñar, converso tardío a la ideología jóse—antoniana, 
está muy a la derecha del fundador de Falange Española 
y mucho más cerca de lo que fue el integrisme surgido de

medios católicos, tras el decreto de Unificación, iae se» 
tide religioso de la política da síntomas de preocupante me* 
si an i amo, pero puede ser un freno para aceptar b posición 
nazi que algunos de sus partidarios le ofrezca. El ordena*
miento legal 
significan el 
va», pero es
te

va 
es
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espafioi está cambiando. Estas nuevas leyes 
revés ideológico para el grupo «Fueryes Nuo- 
muy difícil que un notario de Madrid no acep-

Ja ley.
Entonces, parece que asistiremos en breve a una ñus* 

separación dentro de «F. N.». incluso para los «ultras» 
difícil estar en el centro, en «su» centro. Este fenó*

meno vendría a dar la razón a unas declaraciones que en 
su día hizo don José María de Arellza. Upe traducción ao 
tual e intencionada de ellas, por mi parte, sería decir que 
la extrema derecha «de siempre» perderá' fuerza por oiarf- 
ficación de sus propios objetivos. Algo parecido le pasara 
a le otra «extrema» más presentable. La democracia me* 
Jora la política de todos e. Incluso, la de sud enemigos. 
Las fronteras se reducen simplemente a una cosa: loa 
que cumplen la ley .o los ^e se sitúan fuera ds alta.

(Da Gómez Escorial, en “Diario de Mallorca")

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

I (Dotado de contestador automático)

REDACCION Y ADMINISTRACION- 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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En la foto, el Sr. Suáre2 Gomález jura su cargo de .presidente del Gobierno. (Foto Cifra Gráfica)
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Terminada la ceremonia 
juramento el presidente

LARGO DESPACHO 
CON EL REY

por el teniente general 
Santiago y Díaz de Mendívil.

Gobierno fue felicitado por Su 
Majestad el Rey, por el 
presidente del Consejo del 
Reino, por cada uno de los 
consejeros del Reino, así como

como guardar secreto de 
deliberaciones del Consejo 
Ministros”.

en sendos 
la actitud

Aunque algunos grupos y 
------ difundido sus

Movimiento Nacional y Leyes 
Fundamentales del Reino,

¿}ÍgA DEL CARGO

Después de jurar su cargo en La Zarzuela

£/presidente despachó
largamente con el fíeir

El nuevo jefe del Gobierno 
ya ha mantenido los primeros 
contactos con el Partido 
Socialista Democrático

« Go-

NO HABRA RUEDA 
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MADRID, 6 (Logos).- El 
presidente del Gobierno, don 
Adolfo Suárez, mantuvo 
ayer sus primeros contactos con 
representantes de los partidos 
políticos socialdemócratas.

El secretario general del 
PSDE, don Antonio García 
Eópez, mantuvo una 
Conversación con el presidente 
cel Gobierno, y está 
oianteniendo contactos con una 
Serie de grupos afines 
'oeológicamente, entre ios cuales 
podrían estar el PSOE, en sus 
eos sectores, y la UGT, así como 
6l Partido Socialista de Cataluña. 
Para esta semana, antes de que 
estallara la crisis, estaba prevista 

reunión de los señores 
Juárez y Osorio con 
representantes del PSOE 
i’enovado.

La finalidad de estos 
„ •m®tos sería adoptar una 
posición respecto a un pacto 
político y social. “Ha sido el 
^'cio de un diálogo —dijo el Sr. 
^eœia López— hacia un pacto 
político, siempre que sepamos el 
programa y directrices del 
gobierno”. Añadió que la 
conversación con el presidente 

ríos ha cogido de sorpresa. El 
ontacto ha sido inicial. Le 
®rnos con un talante abierto, de 

'ritegración de las 
P’versas tendencias políticas”.

Agregó el señor Carcía 
López: “El país no quiere la 
n°?ri t ac i ón. Tanto la 

como las fuerzas del 
.¡rema estamos condenados a

P®ra que la democracia 
r* c.spaña se haga realidad”.

ll

istracionj 
ex 58054 ëg

•n cinco de la tarde de ayer 
Palacio de La Zarzuela, en 

«encia de Su Majestad el Rey, 'l’’ aco'f’pañaban todos los 
V del Consejo'del Reino 
Se’ para Asuntos 
fun,!’ defensa y presidente en 

^®* Gobierno, teniente 
P®<’nando De Santiago 

>5*® Mendívil, el presidente 
Consejo del Reino. D.

Torcuato Fernández Miranda, 
tomó juramento de su cargo 
el presidente del Gobierno D. 
Adolfo Suarez González quien 
juró “desempeñar el cargo del 
presidente del Gobierno con 
absoluta lealtad al Rey y estricta 
fidelidad a los Principios del 

tarde de ayer se iban 
deshaciendo las “listas” que 
habían circulado durante todo el 
día para repartir carteras entre 
los nuevos ministrables. Cuando 
ya se daban cinco y seis nombres 
para una sola cartera, los 
rumores han empezado a perder 
fuerza. iHacienda e Información 
y Turismo han batido quizás el 
récord de' “candidatos”. A 
última hora de la tarde se 
estimaba que hoy no habrá 
Gobierno* Después de su 
juramento ante el Rey el nuevo 
presidente del Gobierno ha 
despachado con Su Majestad 
sobre la organización del nuevo 
Gabinete.

sea posible la formación del 
nuevo Gobierno, debido a las 
dificultades surgidas por la 
renuncia de los señores Areilza y 
Fraga. El Sr. Areilza confirmó su 
renuncia, en carta al Sr. Suárez 
cursada anteayer a las siete de la 
tarde.

A media tarde de ayer corrió 
el rumor de que el Sr. Areilza

había sido llamado por el Rey a 
Palacio, pero en casa del ex 
ministro nos confirman que 
decisión del Conde de Motrico 
de no formar parte del nuevo 
Gabinete es irrevocable y que, de 
haber ido a palacio ello no 
modificaría su decisión.

A las nueve y media de la 
noche concluyó la entrevista 
entre el Rey y el nuevo 
presidente del Gobierno, después 
de la jura también estuvo con el 
Rey el Presidente del Consejo 
del Reino.

Se confirma que los contactos 
con los grupos políticos del 
nuevo presidente no tendrán 
lugar hasta hoy aunque algunos 
se hayan iniciado ya por vía 
indirecta. 

colectiva de los mismos no está 
todavía determinada, ni entre los 
de la oposición, ni entre los del 
sistema. Naturalmente la UDPE 
y el Grupo Parlamentario 
Regionalista apoyan al nuevo 
presidente, asi como otras 
asociaciones del Movimiento; 
algunas están pendientes de que 
se conozcan algo más las 
intenciones del presidente. Por 
lo que algunos grupos que ayer 
anunciaban reuniones y tomas 
de posesión, han aplazado sus 
decisiones hasta tener 
un conocimiento más exacto de 
lo que sucede en la altura del 
Estado.

A media tarde se dijo que el 
Sr. Suárez iba a hablar* Por 
televisión, pero después no se ha 
confirmado. Parece que su 
intención es hacerlo después de 
prestar su lista de Gobierno.

Aunque la intención del 
presidente, según declaraban a 
Logos personas proximas al 
mismo era la de no haber una 
crisis profunda, es posible que 
las difecciones de numerosos 
ministros del anterior Gabinete, 
hayan obligado a replantear las 
operaciones iniciales previstas.

Los servicios informativos de 
Dirección General de 

Coordinación manifiestan que 
según fuentes autorizadas no 
están prevista en las próximas 
horas la celebración de una 
rueda de prensa por el presidente 
del Gobierno, don Adolfo 
Suárez González.
DON ADOLFO SUAREZ, 
BUEN FUTBOLISTA

“El presidente del Gobierno, 
D. Adolfo Suárez González, 
vistió, la camiseta blanquiazul 
del Deportivo de La Coruña, 
aprendió a jugar al balón con 
estilo, bajo la mirada atenta de 
Scopelli, comió muchas veces en 
La Coruña y tiene aquí amigos 
entañables tantos, que es nieto 
de coruñeses”, dice una 
información que publica “El 
Ideal Gallego”.

‘ ' C oncret’menté —sigue 
diciendo el diario— el abuelo del 
presidente del Gobierno fue 
secretario del Juzgado en esta 
capital, y el padre del presidente, 
D. Hipólito Suárez Guerra, nació 
también en La Coruña. La 
familia vivió primero en la calle 
de Santa Catalina; luego, en la 
Calle Real, y posteriormente se 
trasladó a la Plaza de María Pita, 
donde residió la abuela de don 
Adolfo Suárez, con sus dos hijas 
una de las cuales ya ha muerto y 
la otra está casada en La Coruña 
con D. Fernando Pérez 
Martínez”.

En la foto, el vicepresidente del Gobierno para Asuntos de la Defen
sa y presidente en funciones, teniente general Fernando de Santiago 
y Diaj de Mendívil, abraza al nuevo presidente del Gobierno.

UN PADRE 
REPUBLICANO DE 
TODA LA VIDA

‘La madre del presidente del 
Gobierno —sigue diciendo el 
periódico coruñés— es 
archísimpática y gran ama de 
casa. Tuvo cinco hijos que viven 
todos. Ella y su esposo cenaron 
hace unos quince días en La 
Coruña y no se imaginaban en 
absoluto que su hijo fuera a ser 
nombrado presidente del 
Gobierno. El padre de don 
Adolfo es hombre muy liberal y 
republicano de toda la vida”.

“Un día, Adolfo, deportista 
consumado —sigue diciendo “El 
Ideal Gallego”, recogiendo una 
conversación mantenida con 
amigos del presidente —, me 
dijo: “Oye, yo quería ju^ar al 
fútbol”. Lo llevé a Scopelli, que 
dirigía la escuela de futbolistas 
juveniles del Deportivo y lo 
admitió. Tenía mucha clase.
Era muy hábil con la pelota. Un 
delantero de clase y con buen 
regate. Como estudiante, hizo 
“como pudo” la carrera de 
abogado. Me refiero a que la 
hizo con sacrificios, por libre, 
yendo a examinarse a 
Salamanca. Era buen estudiante 
y competente pero, por libre es 
difícil conseguir matrículas de 
honor. Sin embargo siempre 
tuvo buenas notas”.

Finalmente, recuerda “El
Ideal Gallego” que don 
Suárez vino a La Coruña 
de novios.

Adolfo 
en viaje

SGCB2021



PAG. 4 / 6-7-76 / AE

Esta mañana

ADOLFO 
SUAREZ, EN 
PRESIDENCIA

Puede estar acelerando 
la formación de su Gobierno

En “Le Fígaro” y “Radio Luxemburgo“

Opiniones francesas 
centra Snárez

Madrid, 6 (cifra).— Por vez primera desde que fue nombrado 
Jefe del Gobierno, Adolfo Suárez llegó esta mañana al palacio de la 
Presidencia, en Castellana 3, con lo que se incorpora ya de lleno a 
sus funciones.

Adolfo Suárez, que ayer juró su cargo ante el Rey, llegó al 
palacio a las 8,55 en coche oficial.

Pasadas las 9,30 llegó ti la sede de la Presidencia el teniente 
general Fernando De Santiago y Díaz de Mend (vil, vicepresidente 
para Asuntos de la Defensa y presidente en funciones del Gobierno 
desde la dimisión de Carlos Arias hasta la jura.

Los observadores políticos espean que Adolfo Suárez acelere, a 
partir de esta misma mañana, las diligencias necesarias para 
presentar su equipo gubernamental al Rey.

De acuerdo con el artículo diecisiete de la Ley Orgánica del 
Estado, los ministros los nombra el Rey, a propuesta del presidente 
del Gobierno.

Desde la dimisiím de Arias, todos los ministros de su gabinete 
cesaron automáticamente, por exigencias de la misma Ley 
Orgánica, que así lo estipula en su artículo dieciocho.

Finalmente, el artículo diecinueve de dicha ley estipula que 
tanto el presidente como los demás miembros del Gobierno, "antes 
de tomar posesión de sus cargos, prestarán ante el Jefe del Estado 
juramento de fidelidad a éste, a los principios del Movimiento 
Nacional y demás leyes fundamentales del Reino, así como de 
guardar secreto de sus deliberaciones".

! LLEGA A feÍDEHCM .
I .JON WtMEL\ORTIZ:$A»(^^--¿

MADRID, 6 ("Europa Press".— A las nueve y cuarto llegó a la 
presidencia del Gobierno el delegado nacional de Provincias, don 
Manuel Ortíz Sánchez.

Se cree que el señor Ortíz Sánchez ha acudido a Presidencia'del 
Gobierno para entrevistarse con el nuevo presidente, señor Suárez 
Goruález.

El delegado nacional de Provincias —perteneciente a Secretaría 
General del Movimiento— fue nombrado para el cargo en enero del 
año actual, siendo ministro secretario general del Movimiento don 
Adolfo Suárez.

ADOLFO'SUA,REZ -Wí

Minutos antes de las once de la mañana, ha llegado al palacio de 
las Cortes Españolas el presidente del Gobierno, don Adolfo Suárez 
González.

El señor Suárez González se entrevistará en el palacio de las 
Cortes con el presidente de la Cámara, don Torcuato Fernández 
Miranda, que había llegado poco antes al edificio.

El señor Suárez González salió de la Presidencia, en coche oficial 
a las 10,45 horas.

Con anterioridad, a las diez menos cinco llego a la Presidencia 
del Gobierno el ministro de Industria, ^eñor Pérez de Bricio.

A las diez, lo hizo el abogado del Estado, Rafael Martín Peña, 
quien durante veinte minutos se entrevistó con el vicepresidente 
para asuntos de la Defensa, teniente general De Santiago.

A las 10,23 horas llegó el Subsecretario de despacho de 
Presidencia Carlos Alvarez Romero y un minuto después abandonó 
el edificio el delegado nacional de ProvirKias, Manuel Ortiz 
Sánchez, que había llegado una hora antes.

"España, casi unánime contra 
ei primer ministro", titula eí 
diario

■ Marcelino Camacho, en la 
radio francesa: "El Rey ha 
cometido un error histórico"

PARIS, 6. (Crónica por telex de nuestro enviado especial Manuel 
VIGIL y VAZQUEZ.)

"España casi unánime contra el primer ministro", título en primera plana junto 
al de "El golpe de audacia israelita", de la liberación de los secuestrados en el 
aeropuerto de Uganda. "España: Alboroto general contra la designación de Adolfo 
Suárez", en cabeza de cuarta página. Estos títulos lejos de ser de "l'Humanité", lo 
son en verdad de "Le Figaro" de ayer. La sorpresa se ha producido, pues, de un 
modo aplastante a continuación de la sorpresa relativa del cese de don Carlos Arias 
Navarro. El nombre del Sr. Suárez no figuraba en la "quiniela" francesa sobre el 
nuevo jefe del Gobierno español.

Desde que dejando las 
barcelonesas ramblas, andamos 
por París en misión de enviado 
especial, nos llamó la atención el 
augurio casi generalizado de los 
ma's prominentes comentaristas 
políticos de la prensa parisiense, 
del inmediato fin de la jefatura 
de Gobierno de M. Jacques 
Chirao, con motivo de la 
discusión del controvertido 
proyecto de ley sobre la 
imposición de las plusvalías. Los 
más eminentes articulistas de la 
prensa de la gran burguesía 
parecían inspirados por los 
evidentes y explicables deseos 
de que así fuera, de M. 
Miterrand y de M. Marchais, 
quienes andan en operaciones 
complicadísimas para asegurar la 
inquebrantable unidad de las 
izquierdas. Si en vez de irse uno 
a la Asamblea Nacional a asistir 
a sus debates y votaciones, se 
hubiera limitado a la cómoda 
tarea de traducir a tan 
conspicuos escrutadores de la 
política nacional francesa, uno 
hubiera anunciado el pronto 
cese del joven y pugnaz M. 
Chirac, desgarrado entre las 
contradicciones del degaullismo 
militante, y mucho, y del alto 
sentido de sus poderes y 
jerarquía del Presidente de la

República Francesa, M. Valery 
Giscard d'Estaing. Pero uno, con 
los treinta y tantos grados 
consabidos, se iba a la 
aterciopelada tribuna de la 
prensa extranjera de la 
Asamblea Nacional -sin 
refrigerar igual que todos los 
edificios de buen tono de París- 
admiraba la solemne entrada del 
presidente M, Edgard Faure, 
embutido heroicamente en un 
bien cortado pero no por eso 
menos tremendo chaqué, 
observaba el espectáculo 
siempre ameno de la 
socarronería de m. Edgard 
Faure, desde su imponente 
sitial, su cuidado porque el 
brillo de su calva no 
desmereciese, frotándosela 
suavemente de vez en cuando 
con su mano izquierda, mientras 
que con la derecha empuñaba 
una especie de regla que 
golpeaba a modo de palmeta 
sobre la mesa, en cuanto que en 
las filas de la mayoría o en las 
que la minoría comunista se 
encrespaban los ánimos. 
Veíamos eso y que mientras los 
periódicos anunciaban que la 
mayoría se fragmentaba, que 
Chirac se tendría que ir a su 
casa, etc. etc. el Gobierno iba 
ganando votación tras votación. 

con número de votos favorables 
creciente.

CONSEJOS A 
ESPAÑA

Durante el mismo tiempo 
hemis asistido con igual ánimo 
escéptico a una serie de 
reuniones políticas destinadas a 
aconsejar a España y a predecir 
lo que iba a suceder. También 
hemos leido las crónicas de 
ilustres enviados especíales a 
Madrid y las de corresponsales 
permanentes. Desde un 
manifiesto en francés dirigido a 
los españoles de España, por el 
yerno de la reina Juliana de 
Holanda hasta las declaraciones 
de antifranquismo de personajes 
de un régimen que tal vez sería 
temerario declararlo antiguo. 
Habíamos leido en "Le Monde 
Diplomatique” brillantes 
artículos de un "écrivain 
espagnol exilé", con los augurios 
mas democráticos que cabe 
soñar. Este "écrivain exilé" es el 
portavoz de uno de tantos 
"gobiernos" españoles acogidos 
a la nunca desmentida 
hospitalidad de París. Lo que 
sucede es que este señor escapó 
de España porque había vendido 
la misma finca tres veces.

Concluía una de estas’ 
reuniones en las que se venía a 
asegurar que los españoles serían 
"buenos” democráticamente 
desde ahora, y en la que tanto 
los franceses como los españoles 
avecindados de tiempo en París 
demostraban su escaso 
conocimiento de la tabla de los 
elementos políticos de España y 
por ende del peso específico de 
los dichos elementos. Entredós’ 
españoles más al tanto de la 
realidad de su país, asistentes 
silenciosos a tan brillante 
coloquio, se hizo este 
comentario: Pero esta gente no 
sabe lo que pasa. Las cosas no 
son así. Se pueden llevar unai^ 
sorp resa. **

Se la han llevado. Tan grande 
como la de la fantástica del 
comando aéreo israelí que a 
cuatro mi' kilómetros de 
distancia ha logrado librar de las 
manos de los secuestradores a* 
los pasajeros y tripulación del ■ 
aerobús de Air France, 
secuestrado en el aeropuerto de 
Amín Dadá. Pero tras haber 
celebrado los "funerales" 
políticos de M. Chirac, no es 
para sorprenderse de esta 
sorpresa, ni de que conw 
autoridad máxima recurran al 
dictámen de don Marcelino 
Camacho, primera opinión que 
desde la Radio Televisión de 
Luxemburgo (RTL), repetida 
por otros medios informativos, 
ha sido difundida sobre el 
nombramiento del Sr. Suárez; el 
Rey ha cometido un error 
histórico.

Porque el Sr. Camacho y sus 
amigos franceses y españoles 
pretenden que el Rey se apoye 
en los que aspiran a derrocarle, 
en vez de los que desean 
sostenerle.

el día efeméridés el tiem
SANTORAL: Isaías y María 

Goretti.
DIA del año; hoy se cumple el 

día 188 del año y faltan 178 para 
dar paso a 1977.

EL SOL: sale en Madrid a las 
04,51, pasa por el meridiano de la 
capital de España a las 12,19,28. 
y se pone a las 19,48 (hora 
g.m.t.).

LUNA coarte creciente en 
libra, sale a las 14,37, pasa por el 
meridiano de Madrid a las 19,56,2 
y se pone a los 0,28.

776.— A. J.C.— Comienza la era de las 
olimpiadas en Grecia.

1631.— El incendio del sótano de una 
casa de la plaza mayor de Madrid, deja 
sin viviendas a más de 500 vecinos. Hubo 
quince muertos y tardó en sofocarse tres 
días.

1713.— Juan Manuel Fernández 
Pacheco, es elegido primer director de 
Real Academia Española.

1 775.— Jorge Washington es 
nombrado jefe de las fuerzas patrióticas 
de los futuros Estados Unidos.

1808.— Se da la constitución de 
Bayona, que había de regir en España 
durante la dominación francesa.

1845.— Se promulga un real decreto 
suprimiendo el jurado por los delitos 
cometidos por medio de la imprenta.

1864.— Se reconoce en España a la 
Cruz Roja como institución de utilidad 
pública, adelantándose al convenio de 
Ginebra.

1885.— Se inyecta por primera vez el 
suero antirrábico, descubierto por Pasteur.

1913.— El pedestrista francés Jean

Bouin, bate en Estocolmo el récord de la 
hora con 10 km. 41. m.

1931 .— Se inicia en España la huelga 
de empleados de la Compañía Nacional 
de Teléfonos.

1944 .— Durante la función de "El 
circo más grande del mundo" (Ringling 
brother barnum and bayled), se produce 
un incendio en el que queda destruido, 
muriendo 168 personas.

194 7.— Se aprueba mediante 
referendum nacional, la Ley de sucesión 
a la Jefatura del Estado.

MADRID, 6 (Servicio 
meteorológico especial por 
"N/NBUS”. Cifra/.- La me/ora 
del tiempo, entendiendo por tal 
ambiente soleado 
temperaturas en alza, vá a 
patente ya hoy en la mitad sur or 
España. En cambio, ytarnbic'''^ 
V olviendo a la normalidoo 
climática, en el norte habrá lluvia 
y temperaturas frescas.

Ebro.- Nubes y claros )' 
chaparrones de orig^’' 
tormén toso, relativamerid 
frecuentes por toda la región.
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El López 
del 

petróleo

Siguen las consultas

Arias estuvo en

en la 
ley ha 
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s españoles serían 
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OPEZ de Letona, 
el único López de 

la guía política que no 
figura en la lista de minis- 
trables de Adolfo Suárez 
(por ahora), sigue senta
do en su sillón ejecutivo 
de "Empetrol" contro
lando buena parte del 
mundillo empresarial pe
trolífero de este país. 
Este tercer López se ha 
distinguido últimamente 
por su gran capacidad en 
darnos disgustos a los 
españoles. Y parece que 
ahora nos a va dar otro,. 
y gordo: La enésima 
subida de la gasolina, mo
tivada al parecer en el 
nuevo aumento en el pre
cio de los crudos.

López de Letona es de 
los que dicen que la de
mocracia viene con las 
pesetas, que cuantas más 
pesetas tengan en su po
der los grandes empresa
rios como él, más liberta
des y democracia habrá 
en la sociedad. Es una 
manera singular de enten
der el capitalismo. Tam
bién lo es, aunque no 
tanto, el principio que 
mueve su actuación eco
nómica: La producción 
se estanca porque no hay 
inversión suficiente, y la 
inversión falta porque los 
beneficios empresariales 
son escasos. López de Le
tona augura una solu
ción: Conceder mayores 
beneficios a ios capitalis
tas para que éstos se ani
men otra vez a invertir. 
Aunque su tesis está den
tro de la más rigurosa 
teoría económica fisio- 
crática no deja de consti
tuir hoy por hoy la solu
ción del peón caminero, 
sobre todo cuando tanto 
se ha estado hablando y 
se habla - incluso desde 
el poder - de socializa- — 
ción y socialismo.

Ese debe ser el sistema 
de crecimiento económi
co mantenido aún hoy 
por los tecnócratas y su
ficientemente conocido 
ya por los españoles, de 
manera directa, allá por 
los años sesenta.

Mientras esas teorías 
fisiocráticas sigan siendo 
sustentadas por esos 
López de Letona contro
ladores de amplios secto- 
•^es de nues-
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Fuentes del Ministerio de Agricultura 
informan a Europa Press que no es cierto 
que el hasta ahora ministro, don Virgilio

Presidencia
SE HABLA DE UNA POSIBLE

MADRID, 6 (Europa Press).— A las 
doce menos cuarto de la mañana, el 
ex-presidente del Gobierno, don Carlos 
Arias Navarro, ha llegado a la sede del 
Ministerio de la Presidencia, anejo al 
palacio de Castellana número 3.

El señor Arias Navarro viaja en coche 
oficial. Se ignora si en el interior,del 
edificio se encuentra el ministro de la 
Presidencia, don Alfonso Osorio.

ARIAS ABANDONA EL EDIFICIO

MADRID, 6 (Cifra).—El ex-presidente 
del Gobierno, Carlos Arias, ha 
abandonado el edificio de1 Ministerio de 
la FYesidencia, en Castellana, 3, a las 
12,15 horas de esta mañana, media hora 
después de su llegada.

Arias Navarro salió en un automóvil 
"Dodge”, matrícula M-BD 4.200, seguido 
a continuación de un 1.430 color azul, de 
escolta.

SUAREZ CUMPLIMENTA AL 
PRESIDENTE DEL TRIBUNAL 
SUPREMO

ElMADRID, 6 (Europa Press).— 
presidente del Gobierno, don Adolfo 
Sua'rez González, ha visitado en la
mañana de hoy, para cumplimentarle, al 
presidente de las Cortes Españolas y del 
Consejo del reino, don Torcuato 
Fernández Miranda con quien celebró una 
entrevista en su despacho del palacio de 
las Cortes, que se prolongó durante tres 
cuartos de hora.

Seguidamente el presidente del 
Gobierno, se trasladó al Palacio de 
Justicia donde cumplimentó al presidente 
del Tribunal Supremo de Justicia, don 
Valentin Silva Melero.

MEDIA HORA CON EL 
PRESIDENTE DEL TRIBUNAL 
SUPREMO

LaMADRID, 6 (Europa Press).— 
entrevista del presidente del Gobierno, 
señor Suárez González, con el presidente
del Tribunal Supremo, señor Silva Melero, 
ha durado una media hora, de doce a 
doce y media.

En la entrevista, que se ha celebrado 
en el Palacio de Justicia, han estado 
también presentes cuatro de los seis 
presidentes de sala del Supremo, así cjomo 
el fiscal del mismo, señor García y 
Rodríguez Acosta.

DESMENTIDO: EL REY NO SE 
ENTREVISTO CON RAUL MORODO

MADRID, 6 (Cifra).— No es cierto que 
S.M. el Rey se entrevistara ayer con Raúl 
Morodo, secretario general del Partido 
Socialista Popular, con el fin de 
consultarle acerca de su posible 
incorporación al Gobierno de Adolfo 
Sua'rez, según ha- sabido "Cifra" de 
fuentes bien informadas.

La agencia "France Press” lanzó esta 
mañana la noticia, ahora desmentida, de 
la consulta al dirigente socialista 
efectuada por el rey don Juan Carlos.

VIRGILIO OÑATE ESTA DISPUESTO 
A COLABORAR EN EL NUEVO 
GOBIERNO

ENTREVISTA
O ña te, haya 
presidente del 
posibilidad de 
Gobierno.

FRAGA-AREILZA
dirigido una carta al 
Gobierno declinando la 
formar parte del nuevo

Al contrario, añaden dichas fuentes, la 
actitud del ex-ministro es de completa 
disposición hacia el señor Suárez 
González, con el que está dispuesto a 
colaborar en el nuevo Gobierno.

A LAS NUEVE Y MEDIA DE LA 
NOCHE HABLARA AL PAIS EL 
PRESIDENTE

El presidente del Gobierno, don 
Adolfo Suírez González, dirigirá hoy un 
mensaje al país a través de las cámaras de 
Televisión Española. Según se ha podido 
saber en fuentes cercanas al presidente, el 
mensaje "será breve”. El mensaje será 
emitido, según informan fuentes del 
Ministerio de Información y Turismo, a 
las nueve y media de la noche.

Se espera que el presidente grabe esta 
tarde su intervención, aunque de 
momento si la grabación tendrá lugar en 
la sede de la Presidencia del Gobierno, o 
en los estudios de Televisión Española.

AL PARECER, AREILZA SE 
ENTREVISTO ESTA MAÑANA 
CON FRAGA

A las 12,35 el presidente del Gobierno 
Suárez, llegaba a Presidencia de Gobierno, 
Castellana, 3. A las, 12,45 el señor 
Areilza pasaba en coche frente a la 
Presidencia del Gobierno, al parecer 
procedente de entrevistarse del Ministerio 
de la Gobernación, en donde el 
ex-ministro de la Gobernación se 
encuentra desde las ocho y cuarto de esta 
mañana.

El coche utilizado por el señor Areilza 
llevaba el mismo tipo de matrícula que el 
utilizado por el señor Arias cuando éste se 
dirigió a visitar al señor Suárez González 
en la Secretaría General del Movimiento 
ayer por la mañana. La matricula en 
cuestión empieza por las letras M-BD.

LOPEZ BRAVO INSISTE:

NO ESTARA EN EL 
GOBIERNO

MADRID^ 6 (Cifra).- “Mi decisión es 
terminante. No quiero nada. Comprendan 
que no pueda decir ruida más”, ha 
declarado a mediodía de hoy el 
ex-ministro Gregorio López Bravo a un 
grupo de periodistas que se dirigió a él 
cuando llegaba a pie al edificio del Banco 
Español de Crédito en el Paseo de La 
Castellana, donde tiene su despacho.

El señor López Bravo fue visto por los 
informadores mientras éstos cubren la 
guardia informativa en los alrededores del 
edificio de la Presidencia del Gobierno.

EL MINISTRO GARRIGUES SE 
DESPIDIO'DE SU PERSONAL

MADRID, 6.- “Europa Press’”- Don 
Antonio Garrigues y Dtaz Cañábate, hasta 
ahora titular del Ministerio de Justicia, se 
ha despedido en una ceremonia intima 
del persoTial del departamento, hoy a 
mediodía. El ministro cesante agradeció a 
todos su colaboración.

SILVA, FELICITADO POR EL REY
FERNANDEZ IIIRANDA SE ENTREVISTO
ayer con arias NAVARRO
MADRID, 6 

El presidente de 
Españolas, don Torcuato 

®rna'ndez Miranda, pasó 
fuda la mañana de ayer en

(Logos).— 
las Cortes

’u despacho oficial. A 
ultimas horas de la mañana

recibió la visita del 
ex presidente del Gobierno, 
don Carlos Arias Navarro, 
con quien mantuvo una 
cordial entrevista que se 
prolongó durante, 
aproximadamente media 
hora.

MADRID, 6 (Logos).- La comisión gestora de 
U.D.R. (Unión Democrática Española) tuyo Itdtn^ 
principal es el Sr. Silva —primero por númert> de votos 
obtenidos en la tema elevada al Rey para designación de 
presidente del Gobierno— se reunió aytrr y decidió no 
tomar ninguna iniciativa y quedar a la espera de los 
acontecimientos.

El ministro de Agricultura don Virgilio Uñare, ligado 
a U.D.E. tampoco formará parte del nuevo Gobierno.

Según nuestras nóticias el Sr. Silva fue felicitado ayer 
por el Rey por haber obtenido la mayoría de votos en la 
tema. Su Majestad estuvo amable con el Sr. Silva, quien 
también fue felicitado, en parecidos lémiinos, por el 
nuevo presidente del Gobierno quien únicamente añadió 
(fue esperaba su colaboración en el futuro.

LOS QUE
SE VAN

SE han marchado. Han dicho que se van antes de 
que el nuevo equipo Ies agradezca los servicios 
prestados. No quieren colaborar en el segundo 

gobierno de la Monarquía, que ya se presenta como 
bien distinto del primero al menos en los propósitos 
aparentes, Fraga, Areilza y Martín (camero 
anteponían el tema de la democratización al de la 
crisis económica. Fraga, Areilza y Martni Camero, no 
son de los que afirman que España podrá tener 
democracia cuando tenga unos pocos dólares más de 
renta per cápita. Fraga, Areilza y Martín Camero 
creen que b política está estrechamente vinculada a la 
actividad económica pero no hasta el punto de un 
total condicionamiento de la primera por ios 
derroteros de la segunda.

★★★

Otros que quizá no son ni Fraga, ni Areilza ni 
Martín Camero dicen que en este país, cuando 
se quiere dejar a la democracia en un segundo plano, 

se habla de lo mal que van nuestros recursos 
económicos. Si la reactivación económica como 
propósito del Gobierno nuevo viniera ciertamente de 
la mano de un proceso democratizador sin obstáculos 
b cosa rodaría de maravilla, pero los comentarios que 
se realizan ya hoy sobre el particular, a raíz de la 
“espantá” de los tres primeros espadas del anterior 
gabbiete no se ajustan precisamente a ese concepto de 
doble atenciem política para los futuros meses.

★★★

PODRIAMOS estar acercándonos a una nueva 
etapa en la que la atención preferente recaiga en 
el crecimiento económico lineal a b sombra de las 

grandes empresas nacionales e internacionales dentro 
de nuestro país, un crecimiento económico en bruto, 
ajeno quiza en buena medida a los propósitos de 
equilibrio regional, un buscar las pesetas para comprar 
con ellas, luego, unas hipotéticas libertades 
descafeinadas.

SI eso ocurriera, inmediatamente los hombres de 
b oposición empezarían a argüir que la libertad 
ni se compra ni se vende ni se otorga desde el poder 

en forma graciable; que b libertad vendría a ser otra 
cosa.

★★★

De la democracia y desde la oposición cabría 
decir tres cuartos de lo mismo. La democracia, 
a veces, no guarda estrecha relación con los poderes 

adquisitivos de los ciudadanos. Sin tantos miles de 
dedares de renta per cápita, en Portugal, sin ir más 
lejos, empiezan ya a conocer la democracia, a saber lo 
que es incluso a vivirla. Lo hemos visto. En Portugal, 
desde los últimos meses, está preocupando 
intensamente la situación económica difícil, 
empeorada quizá por los últimos acontecimientos 
políticos aunque —y esto sí es paradójico— 
moviéndose en unos ámbitos inflacionarios mucho 
más benignos a simple vista que los nuestros.

★★★

El nuevo Gobierno tendría, pues, esos dos 
campos de actuación para echar sobre ellos el 
resto y por igual: Equilibrio económico (no 

crecimiento a secas) y libertades políticas. Lo que no 
sabemos a ciencia cierta todavía es si la balanza se 

! inclinaría mucho o poco en favor de las actuaciones 
i económicas para dejar de lado a las políticas. El justo 

equilibrio entre las dos actuaciones se presenta ya tan 
difícil como improbable a la vista de los 

¡ acontecimientos y, como digo, ante la marcha 
voluntaria de los tres reformistas del anterior 
gabinete. Me parece que los dos primeros Gobiernos 
de la Monarquía, se van a parecer muy poco en 
nombres y en actuaciones. Se avecinan resurrecciones 
de grupos políticos e ideológicos que parecían haber 
cubierto su función defbútivamentea en los últimos 
años del franquismo. Están para volver —dicen— los 
que casi nadie creía que iban a volver y no quiero 
.señalar más.

y. L, Costa yelasco
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La retirada 
de Areilza 
y Fraga ClVn CDMO mH

MADRID, 6 (Logos).— Como una bomba cayó a primera 
hora de la mañana de ayer en los círculos políticos la noticia, 
hecha pública por personas allegadas a los interesados, de que 
los señores Areilza y Fraga se negaban a colaborar en el nuevo
gabinete que está tratando 
Gobierno, D. Alfonso Suárez.

de formar el presidente de

Desde primeras horas de la 
mañana se supo que ambos 
políticos se habían adelantado a 
la cohfección del nuevo 
gabinete, dando a conocer su 
decisicm “irrevocable” de no 
participar en el nuevo equipo. La 
decisión la tomaron anteayer, y 
al parecer, en contacto mutuo. 
El Sr. Fraga que hasta media 
tarde de anteayer desarrolló una 
actividad ministerial muy densa 
en Zaragoza, repitiendo, como 
en su anterior etapa, que seguiría 
trabajando como ministro hasta 
última llora, apenas llegado a 
Madrid, se reunió con íntimos 
colaboradores de su asociación 
política Reforma Democrática, y 
envió inmediatamente una carta 
a Su Majestad el Rey y visitó al 
nuevo presidente manifestándole 
su decisión.

Por la mañana habló por
teléfono de nuevo con 
monarca para confirmársela.

el

AREILZANODUDO
EN SU DECISION

Por su parte, el Sr. Areilza, a 
través de sus colaboradores en el 
ministerio de Asuntos Exteriores 
confirmó desde el primer 
momento su decisión. A media 
mañana de ayer algún miembro 
de gabinete actual creía que la 
decisión del Sr. Areilza no estaba 
clara. AI conocer el conde de 
Motrico estas afirmaciones dio 
pruebas evidentes de que la 
decisión estaba tomada desde 
anteayer por la tarde, al mismo 
tiempo que el Sr. Fraga. Y salió 
rápidamente de su despacho, 
como prueba evidente de que no 
había confusión. Marchó a su 
oficina privada de la Plaza de la 
Lealtad que estaba cerrada y 
permaneció allí, al mediodía, 
unos veinte minutos tan sólo.

El Sr. Areilza había 
peimanecido hasta entonces en 
el Ministerio de Asuntos 
Exteriores, desde donde se 
despidió por carta de los 
embajadores acreditados en 
Madrid.

Don Manuel Fraga estuvo 
también en su despacho del 
Ministerio de la Gobernación, a 
lo largo de la mañana. Otrosí 
ministros afines al Sr. Fraga han 
manifestado también su decisión 
de no participar en el nuevo 
gobierno^ el Sr. Martín Gamero 
ministro de Información y 
Turismo convocó desde primeras 
horas de la mañana a los 
periodistas para despedirse de 
ellos; el Sr. Robles Piquer,de 
Educación y Ciencia, hacía 
pública su decisión apenas llegó 
a Madrid.

de la oposición moderada. 
Algunos de estos han 
manifestado discreción y esperan 
conocer más detalles sobre el 
programa, equipo de hombres 
calendario, etc... Antes de tomar 
una decisión sobre posibles 
inclusiones de alguno de sus 
hombres en el nuevo equipo del 
Gobierno. No obstante las 
negativas del Sr. Fraga y Areilza 
han puesto en guardia respecto a 
estas colaboraciones a los 
miembros de la oposición.

Grupos políticos, partidos y 
asociaciones, mantuvieron 
reuniones estudiando la 
átuacicm.

Especial importancia sigue 
atribuyéndose a las gestiones del 
equipo económico, que puede 
ser llamado para resolver la 
difícil situación en este terreno. 
Entre los hombres que parecen 
haber sido consultados figura el 
presidente del Banco de Bilbao, 
Sr. Sánchez Asiain. Se da pori 
supuesto que el nuevo presidente 
del Gobierno, cuenta por ahora 
con el apoyo decidido del 
equipo tecnócrata. El grupo del 
otro miembro de h terna, Sr.i 
Silva, queda ahora a la 
expectativa.

EL REY LLAMO A FRAGA «

En el Ministerio de la 
Gobernación durante la mañana 
de ayer, hubo una^an actividad 
por parte del Sr. Fraga y de los 
miembros de su equipo, 
recogiendo sus papeles y 
documentos, con el fin de 
dejarlo todo dispuesto para una 
despedida que, según la 
impresicMi obtenida en el propio 
ministerio, es general. El Sr. 
Fraga, recibió a diversos altos
cargos de su departamento cotí 

" asuntos dequienes 
trámite.

Se <

su depa 
despachó

c o nfirmó entre sus

RENOVACION COMPLETA 
DEL EQUIPO ECONOMICO

Se confimu, como ya estos 
días se presumía, que el equipo 
ecnnónuco del Sr. Villar Mir, 
será totalmente renovado.

Se sabe que el nuevo 
pre si dente del Gobierno, 
directamente o a través de sus 
colaboradores, ha establecido 
contacto con diversas 
personalidades y grupos 
políticos, incluso con miembros

colaboradores que a primera 
hora de la mañana el Sr. Fraga 
recibió una llamada telefónica 
del Rey, como consecuencia de 
la carta, que el ministro de la 
Gobernación envió a Su 
Majestad, despidiéndose. El Rey, 
al parecer, pidió a Fraga que 
continuara en el Gobierno, pero 
el ex-ministro de la Gobernación 
no lo consideró oportuno y se 
ofreció a seguir colaborando, 
constructivamente, desde la leal 
posición.

La decisión de marginarse de 
la ccdaboración con el nuevo 
Gobierno parece que fue 
adoptada conjuntamente por los 
señores Areilza y Fraga y sus 
colaboradores, Martín Gamero y 
Robles Piquer. También, apenas 
llegado a Madrid, el Sr. Fraga 
recibió una llamada telefónica 
del Sr. Garrigues con quien 
cambió impresiones.

El Sr. Fraga parece que tiene 
intención de ir a descansar ahora 
a Galicia y, según manifestó a 
algún allegado en septiembre, 
veremos”.

Anteayer, y ayer, el señor 
Fraga se sentía satisfecho de su 
labor en estos meses de 
gobierno, en los que su esfuerzo 
na sido extraordinario: se ha 
mantenido el orden al mismo u 
tiempo que se hacía la apertura 
hacia la democracia.

Asimismo, y según las citadas 
fuentes, el señor Fraga ha 
recibido diversas llamadas 
telefónicas de representantes de 
la oposición interesándose para 
que continuara en el poder.

Poco después del mediodía, el 
señor Fraga dejaba el Ministerio 
de la Gobernación.

El ministro después de decir
que había querido reunirles para 
cumplir la promesa que les había 
hecho el día del último consejo, 
de volverles a ver en la misma 
sala, ha agradecido a la prensa su 
labor durante el tiempo que ha 
peniianecido al frente de su 
Ministerio.

En nombre de los periodistas 
presentes en el acto, Pilar 
Urbano, de “ABC” agradeció a 
su vez, la acogida que siempre 
han tenido los periodistas en el 
Ministerio de Información, 
durante el mandato del señor 
Martín Camero.

LOPEZ BRAVO TAMBIEN 
DICE NO queha sido imal elegido y

MARTIN CAMERO SE 
DESPIDE DE LOS 
PERIODISTAS

A última hora de ayer pof* la 
mañana y en la misma sala 
donde se celebran las referencias 
tras los consejos de ministros, 
don Adolfo Martín Camero 
recibió a los periodistas
nacionales y extranjeros, 
habitualmente asisten 
ccHiferencia de prensa.

a
que 

1 la

'uárez y elque con el señor
Don Gregorio López Bravo,

la terna
para la

señor Silva, formó 
elevada al Rey
designación de presidente del 
Cobienio, ha manifestado que él 
no formará parte del nuevo 
gobierno. La manifestación del 
señor López Bravo, a personas 
de su amistad, se produce 
mientras se afirma en Madrid 
que gentes allegadas a los ' 
tecnfxratas serán llamados a 
foimar parte del nuevo gabinete.

LOPEZ DE LETONA 
“NO SABE UNA 
PALABRA DE LO QUE PASA

Soy consciente de que el día

EL ADIOS DE MARTIN GAMERO
MADRID. — El señor Martín Gamero durante la recepción a los periodistas que cubren 
las referencias de los Consejos de Ministros,para despedirse de ellos. (Foto Cifra Gráfica)

ustedes hubieran preferido 
hablar de otra cosa. No obstante, : 
estoy abierto a hablar de cuantos 
temas me . planteen, pero tengo 
que advertirles que no sé una 
palabra de lo que pasa; las 
respuestas, por lo tanto, serán ■ 
cosas. No se nada y en materia 
de política, de aquí no va a salir 
nada”, ha dicho don José María 
López de Letona en su reunión 
con los periodistas con motivo • 
de la junta general de 
“Empetrol ’, empresa nacional 
de la que es presidente.

El señor López de Letona 
afirmó que los rendimientos 
económicos de la compañía 
habían sido menores de ios que 
debían ser por un nivel de * 
actividad inferior, que ha 
producido unos márgenes de 
beneficios por debajo de lo 
esperado. Si no hay beneficios, 
no se invierte —dijo—. Y si no se 
invierte, el nivei de desempleo 
aumenta. Este descenso del paro 
obrero sólo es posible atacarle 
con un incremento de la 
inversión, pero ésta no se 
protencia si ;no hay expectativas 
de beneficios. Un beneficio que 
hay que repartirlo bien y mejor, 
pues de otro modo conduce al 
paro”.

Señaló que es preciso poner 
en marcha una política de 
precios realista con el fin de que 
los beneficios tengan relación 
con los costes. Es necesario que 
se inicie un nuevo período de 
desarrollo y que los españoles 
tengan el nivel de bienestar que 
les corrresponde.

Respecto a las patronales, 
manifestó que no tiene ningún 
proyecto específico al respecto. 
‘Tengo la preocupación, 

generalizada entre los 
empresarios, ante el cambio de 
las estructuras sindicales. Las 
cosas han cambiado y hoy el 
empresario tiene que prestar mas 
atención a los temas laborales y 
sindicales. En este sentido, este 
cambio de Gobierno, creo que va 
a favor de las patronales porque 
vamos hacia estructuras 
parecidas a las que imperan en el 
mundo. Y o estoy convencido de 
que este cambio va po*" 
ahí.” Aclaró que él “siempre 
prestará decidido apoyo al 
Gobierno constituido” y 
subrayó que “evidentemente es ■ 
necesario prestar una atención ¿ 
prioritaria a la politics^ 
económica”. Mostró su ■ 
convencimiento de que con este | 
cambio se irá hacia “una may^or 
apertura y aceleración 
económica* y expuso so 
convencimiento de que la clase 
empresarial será un elemento 
impulsor en estos momentos, 
pues sena un error grave jugar en 
contra.
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El Key teleioneo a traga 
' ; para pedirle, al parecer, que 

continuara en el Gobierno 
£7 ex-ministro no /0 cotj^d^ó y 
oportuno ÿ se ofreció a seguir ' •- 
co/ábofantíóde^e ia teai oposición 

* López Bravo anuncia gueno =, • 
formará en ei nûëvo Gobierno

Deciaraciones de la esposa de Adolfo Suárez
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UDPE, CON EL 
PRESIDENTE

La junta directiva de Unión 
del Pueblo Español en su 
reunión del día de ayer ha 
acordado hacer pública la 
siguiente declaración:

1.— Transmitir su cordial 
felicitación al presidente del 
Gobierno D. Adolfo Suárez 
González por su nombramiento. 
Esta felicitación se funda, no 
sólo en la circunstancia de que el 
nuevo jefe del Gobierno fuera, 
en su día, presidente de la Unión 
del Pueblo Español, sino en la 
más esencial de la importancia 
de las responsabilidades por él 
asumidas al servicio de España, 
por encima de toda adscripción 
política concreta.

2 .— La Unión del Pueblo 
Español, como asociación 
política, le ofrece la 
colaboración leal para las tareas 
públicas en estas horas decisivas, 
dentro de las instituciones y de 
los ideales y objetivos 
nacionales.

3 .— Expresar su deseo de que 
una convocatoria lo más amplia 
posible a todos los españoles de 
buena voluntad, permita la 
unimi en un esfuerzo común y la 
Formación de un Gobierno de 
amplia base, al servicio de 
España y el Rey.

4 .— Manifiestan su deseo de 
que junto a la reforma política 
que sea precisa, se afronten 
inmediata y decididamente los 
problemas sociales y económicos 
que el país tiene planteados, con 
una visión global de todas las 
cuestiones esenciales y con 
programas completos de acción 
respecto de todos ellos.

COMUNICADO DEL 
GRUPO DE LOPEZ 
RODO

Rodó, para examinar la presente 
situación política, según un 
comunicado que han hecho 
público.

Ante la próxima constitución 
de un nuevo Gobierno, —dicen— 
el Grupo Parlamentario expresa 
su deseo de que en el Gabinete 
estén convenientemente 
representadas las diversas 
regiones españolas.

Asimismo hace pública su 
actitud en favor de la 
prosecución del proceso 
democratizador y de las 
oportunas reformas políticas que 
lo hagan realidad. A tales efectos 
considera, una vez más urgente 
la elaboración por las Cortes de 
una nueva ley electoral.

CANTARERO: NINGUN 
CONTACTO CON EL 
PRESIDENTE

“No he recibido ninguna 
llamada ni comunicación”, ha

# “Siempre he permanecido al margen de 
su carrera política, como en la sombra”

MADRID, 6.- Poco después de las doce y cuarto de ayer llegó a su domicilio la esposa 
del nuevo presidente del Gobierno, doña Amparo lllana Elortegui de Suárez, a bordo de 
un automóvil marca "Mercedes” procedente de Valencia.

Pasadas las tres de la tarde, doña Amparo recibió a los periodistas que durante toda la 
mañana estaban esperándola frente a la entrada principal de su domicilio en la madrileña 
calle de San Martín de Porres.
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En el día de ayer se ha 
reunido la comisión permanente 
del Grupo Parlamentario 
Regionalista, del Sr. López

manifestado don Manuel 
Cantarero del Castillo, líder de 
Reforma Social Española, al ser 
preguntado por Logos si ha 
tenido algún contacto con el 
nuevo presidente del Gobierno.

El señor Cantarero se 
encuentra en Málaga desde hace 
varios días, y regresará hoy a 
Madrid.

ANTES DE CONOCERSE EL NUEVO PRESIDENTE

"Soy la principal admiradora de Adolfo -dij'o 
la esposa del presidente del Gobierno- Es un 
padre y un gran marido, pero no puede 
dedicarnos todo el tiempo que yo quisiera. Al 
conocerse la noticia de que había sido nombrado 
presidente del Gobierno me quedé 
sorprendidísima. Todo sucedió con la máxima 
rapidez. Quisiera decirles que es este un alto 
honor que nos ha hecho Su Majestad el Rey. Yo 
lo he tomado con bastante tranquilidad, dentro 
de lo que cabe. Siempre me he limitado a ser 
mujer de mi casa y a acompañar a mi marido, 
pero permaneciendo siempre al margen de su 
carrera política, como en la sombra”.

En respuesta a distintas preguntas que le 
formularon los periodistas, añadió doña Amparo 
que le asusta la tremenda responsabilidad que 
tiene el cargo de presidente del Gobierno, y que 
no esperaba que el nombramiento de su marido 
hubiese sucedido de una manera tan rápida.

"En tenis -dijo en otro momento, la esposa 
del presidente- Adolfo es mi principal rival. En 
cuanto a mis hijos, el más sensible por todo es el 
mayor, Adolfo. Todos ellos son muy 
temperamentales. Por ahora es difícil saber lo que 
quieren hacer cuando sean mayores y, por lo 
tanto, no se si alguno de ellos tendrá o no afición 
por la política".

Explicó doña Amparo que desde Ibiza llegó a 
Valencia en barco y que en la ciudad del Turia 
entregó un ramo de flores a la Virgen de los 
Desamparados, "Desde Valencia he venido a 
Madrid en coche -agregó- porque no soy muy 
partidaria del avión. Hubiese estado dispuesta a 
coger un avión de no haber tenido más remedio, 
pero he preferido el automóvil".

En el transcurso de toda la mañana llegaron al 
domicilio del nuevo presidente del Gobierno 
numerosos ramos de flores. "No he tenido 
ocasión todavía -dijo a este respecto doña 
Anjparo- de saber quienes son las personas que 
h^n tenido la gentileza de enviarme estos ramos.

MADRID. - El nuevo px-esidente del Go
bierno, don Adolfo Suárez, se presta so
lícito a las preguntas de una periodista 
cuando en la mañana del domingo regre
saba de oir misa de la iglesia cercana a su 
domicilio. (Foto Cifre Gráfica)

Por su parte, don Adolfo Suárez, presidente 
del Gobierno, llegó a su domicilio dos minutos 
después, de las tres de la tarde, a bordo de un 
"Seat-132", de color negro.

A EL SABADO en CASA de 
AREILZA. HUBO FIESTAAREILZA

MADRID, 6. — La certeza de que el dueño de 
la casa podía ser el nuevo presidente del 
Gobierno, parece que fúe casi total, en algunos 
momentos, en el domicilio de don José María 
de Areilza, conde de Mo trico, el sábado al 
mediodía y a primeras horas de la tarde.

Se conocen ya detalles de cómo se esperó en 
aquella casa el resultado de las deliberaciones 
del Consejo del Reino y la decisión de Su 
Majestad. Además del colaborador íntimo del 
entonces ministro de Asuntos Exteriores, su 
subsecretario don Marcelino Oreja, se 
encontraban presentes don Pío Cabanillas, 
ex-ministro de Información y Turismo y el 
subdirector de **El País” don Darío Valcárcel, 
entre otros. Poco después llegaba el yerno de 
don José María, e hijo del ministro de Justicia, 
don Joaquín Garrigues Walker, “con el 
convencimiento —según dice “Informaciones”— 
de que sería nombrado. Sobre todo no creía 
probable --dijo— que los otros dos de la tema 
fueran elegidos. El hijo de don José María de

Areilza, don Enrique, recibía a los periodistas a 
las seis de la tarde y explicó —según el mismo 
p eriódico— que su madre estaba en 
Euenterrabía, venía en camino para Madrid, y 
todavía no sabía nada. Invitó a una copa a los 
presentes y poco después él mismo comunicaba 
quien era el verdadero jefe del Gobierno. 
“Según fuentes bien informadas —concluye el 
mismo periódico— el nombre del señor Areilza 
fue la causa más combativa en el Consejo del 
Reino. Y su exclusión de la terna fue llevada 
tan en secreto que incluso en su domicilio 
suponían que figuraba en ella.

El sábado, el conde de Motrico pasó por su 
oficina particular en algún momento, como 
hizo ayer, al dejar el despacho de Exteriores. 
Conducía un “Mini”. Estuvo breves instantes. 
En su oficina de la plaza de la Lealtad, no hay, 
desde hace tiempo, un horario normal de 
trabajo, aunque algunos empleados van de vez 
en cuando sin regularidad.

EN EL GOBIERNO FORMADO 
POR CARRERO BLANCO

SUAREZ FUE MINISTRO 
UNA SOLA NOCHE

MADRID, 6.-^ El actual presidente del Gobierno, don Adolfo 
Suárez González, júe ministro durante una sola noche hace unos tres 
años, según ha revelado el periodista González Muñiz en una carta 
dirigida al ex director de la Hoja del Lunes de Madrid, y que 
publicaba ayer el matutino madrileño.

La anécdota conocida por muy pocas personas, la describe el 
periodista de la siguiente forma: “El Sr. Suárez se acostó una noche 
ministro, lleno de preocupaciones y al mediodía siguiente aquellas 
preocupaciones que le hicieron el sueño intranquilo nabían 
desaparecido al comunicársele, que, por esa vez, había surgido cierto 
contratiempo para confirmarle en el cargo, que en principio, había 
aceptado y tenía conseguido el beneplácito”.

El hecho fue relatado por el actual presidente del Gobierno a 
González Muñiz en febrero del pasado año. “Me contó la entonces 
triste historia de su llamada para ser ministro del Gobierno formado 
por el Almirante Carrero Blanco en /unio de 1973; su conversación 
con el almirante, su aceptación del cargo, sus conversaciones después 
con el inolvidable Herrero Te/edor y la noche en su domicilio 
trazando un programa para su departamento ministerial y 
recordando nombres, sopesándole y poniéndolos después 
mentalmente al frente de altos cargos del departamento ". _

“Cuando tenía en la mente todo mi programa inicial y hasta a mis' 
posibles colaboradores- contaba el Sr. Suárez al mediodía siguiente 
me llamó Femando Herrero Tejedor para decirme que habían 
surgido ciertos problemas de encaje en el nuevo Gabinete, no en 
cuanto a mi persona, y que era mejor que fuera a ver al almirante 
Carrero Blanco que me esperaba para explicármelo todo.

SGCB2021



Disponemos 
de 40 millones 

dedolares 
para financiar 

sus exportaciones 
al Bras9

Ahora Vd. tiene más facilidad para 
exportar sus productos al Brasil. 
El Banco Central -con la colaboración del 
Banco do Brasil y el Eulabank (Londres)-ofrece 
créditos a sus compradores en aquel país, 
para que Vd. cobre al contado sus ventas. 
Y además, tenga la oportunidad de introducirse 
en un mercado de 110 millones de personas. 
Sólo tiene que ponerse én contacto con nosotros. 
Le facilitamos cualquier dato acerca de este 
mercado, la demanda que existe del producto 
que le interese y lo más importante:

Financiamos su exportación
Acérquese a nuestro Departamento 
Extranjero.

BANCO® 
CENTRAL

Autorizado por el Banco de España con el n.° 11.289(3

Información en el Departamento Extranjero de cualquiera de nuestrás oficinas.
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Todo se 
ha ido 

al traste

í5^ TRES MILLONES
DE PESETAS EN MULTAS

ARA una vez que
viene a Zaragoza 

111 ministro sin prisas'y 
con poderes decisorios, 
como vino Manuel Fraga 
Iribarne, resulta que des
pués de enterarse minu
ciosamente de los anhe
los y las inquietudes de 
nuestro pueblo y de pro
meter sobre la marcha so
luciones positivas para 
nuestros anhelos, resulta 
que desde Madrid nos 
lo... echan abajo con una 
crisis que a la hora de es
cribir este comentario 
- media mañana del mar
tes - aún no ha sido ex
plicada al país.

Evidentemente, una 
de las grandes perdedoras 
de la crisis ha sido nues
tra ciudad, porque Fraga 
había entrado en Zarago
za y Zaragoza había en
trado en Fraga. No nos 
hubiera ido mal con este 
hombre que, no obstante 
su criterio pro-trasvase, 
conocida la realidad ara
gonesa, había prometido 
la reconsideración del 
proyecto y una nueva in
formación pública antes 
de que decidiera la Ad
ministración.

Ahora, todo se ha ido 
al traste. Otra vez a la 
trinchera, otra vez a in
tentar convencer ai 
nuevo equipo, otra vez a 
traer a los ministros de 
turno y... otra vez a 
cenar en los viveros mu
nicipales y a comer por 
ahí «n esa interminable 
y estúpida rueda de hala
gos, festines, regalos y 
medallas que ya comenzó 
en los tiempos de Sagasta.

Y, desde entonces, así 
nos luce el pelo de la 
dehesa, llevando siempre, 
de puerta en puerta y de

GERONA, 6 (Cifra)- 
Multas por casi tres millones 
de pesetas, han sido 
impuestas por el Gobierno 
Civil de esta provincia a los 
detenidos en Gerona y La 
Escala, con motivo de las 
concentraciones para tomar 
parte en la propuesta 
‘‘Marxa de la Llibretat”.

Las máximas sanciones 
han correspondido a Juan 
Colominas Puig, líder del 
P.P.C. y al ingeniero 
industrial Joaquín Boix i 
Lluch, perteneciente al 
P.S.C. trescientas mil

pesetas de 
de ellos.

Todos 
después 
corres

multa a cada uno

los detenidos, 
de prestar la 
pondiente

Gerona, 
pesetas. 
López,

doscientas mil 
Jpsé Lafuente 

peón. Sarria de

ministro en
ministro, el

poltico. y 
las "magdale-
ñas" del con
vite.

declaración, fueron puestos 
en libertad durante la 
jornada de ayer. Y esta 
mañana, el Gobierno Civil 
ha dado a conocer la lista de 
las sanciones dictadas, que 
es la siguiente.

Antonio Sales Segarra, 
estudiante, vecino de 
Hospitalet de Llobregat, 
diez mil pesetas; Jorge 
Creixant Sargatal, de

Regreso de dos exiliados

Pertenecen a los
partidos Comunista 
y del Trabajo

SEVILLA, 6 (Logos).- Por vi'a aérea llegó a esta capital don 
Manuel Delicado, de sesenta y seis años, perteneciente al Partido 
Comunista sevillano, que vuelve a su ciudad después de casi 
cuarenta años de exilio.

También lo hizo ayer tarde e.l médico don Emilio Pujol de la 
Llave, hijo de un renombrado cirujano sevillano, afiliado al Parti
do del Trabajo de España y que ha permanecido varios años en 
el exilio; concretamente, en Toulouse y en un pueblecito del 
Pirineo francés.

Ambos mantuvieron una reunión con los periodistas, donde 
se trataron los problemas actuales de España.

CENA PRO-AMNISTIA 
EN LAS PALMAS

LA PALMAS DE GRAN CANARIA, 6 (Cifra).—Bajo 
una pancarta con la palabra amnistía, se celebró esta 
noche una cena en el restaurante de la Feria del 
Atlántico con motivo de la semana pro-amnistía.

En la presidencia se sentaba, entre otros, Rafael Calvo
Serer, asistieron más de 300 comensales, jóvenes en su 
mayoría, estando representados diversos partidos y
grupos políticos.

MANIFESTACION 
PRO-AMNISTIA, 
AUTORIZADA

MALAGA, 6 (Cifra).- El gobernador civil ha autorizado una 
manifestación en petición de amnistía para presos políticos y 
sindicales que había sido solicitada por un grupo de 50 personas 
representando a distintos sectores políticos.

La manifestación tendrá lugar el próximo domingo día 11 a 
las 8,30 de la tarde, con un recorrido que se iniciará en la plaza 
de José Antonio para seguir por calle de Larios, acera de la 
Marina, Milona Larios, y disolverse finalmente en la plaza del 
Obispo.

Los organizadores se comprometen a mantener el orden me
diante los servicios correspondientes.

Autorizado por el Banco de España con el n.° 11.289(3

La Reina
presidente de una 
fundación cultural

Madrid, e (Cifra).- 
•vos hemos reunido para 

^'90 por revalorizar la 
ultura de España”, declaró 

a reina doña Sofía durante 
d® la comisión 

riu patronato
breve*^^' creador en

ci pa ron en la 
eunion altos representantes 

j promotores de la 
undación: Universidad 

complutense, del Ministerio 
di» , ^^^lación y Turismo, 
r»; * Confederación de 

jas de Ahorro y de la

spn^. ' Patronato 
llevará el

’a Reina de 
^’Pana, que es la presidente. 
Brih’ •’eunión se celebró a 
en .Y” *erde

ei salon de actos del

Rectorado 
Complutense.

La reina doña 
también: “La

de la

Sofía dijo
excelente

situación de nuestro país.
entre dos mares y dos 
continentes, le ha hecho 
recibir legados culturales de 
las más diversas 
procedencias, siendo España 
crisol y mosaico de culturas 
y de variedad humana”.

'‘Esta maravillosa riqueza 
cultural —concretó la 
Reina— es lo que tratamos 
de proteger y mostrar con 
las actividades de este 
patronato que se crea”

Finalizada la reunión, la 
‘‘tuna’’ universitaria 
interpretó diversas 
canciones.

Dait, cien mil pestas; 
Francisco Gil Ortega, peón, 
Gerona, cien mil pesetas; 
Martí Marco Bardella, 
estudiante, 19 años, 
Barcelona, cincuenta mil; 
Ana Esmerats Bosch, 
profesora, Barcelona, cien 
mil pesetas; Juan Colomina 
Puig, médico, marido de la 
anterior, Barcelona, 
trescientas mil pesetas; 
Martín Folch Pru stega, 
estudiante, Rubí, cincuenta 
mil pesetas; Luis Ferrando 
Miralles, técnico cine, 
Barcelona, cincuenta mil 
pesetas; Juan Luis Serra, 
farmacéutico, Hospitalet de 
Llobregat, cien mil pesetas.

Mana del Carmen 
Moreno Segura, de 
Barcelona, con cincuenta 
mil pesetas; Luis de Jover 
Armengol, estudiante, 
Barcelona, cincuenta mil 
pesetas; José María Morreres 
Bosch, estudiante, 
Barcelona, cincuenta mil 
pesetas; Jorge Vallès Runge, 
Barcelona, cien mil pesetas; 
José Prades Rico, 
administrativo, Barcelona, 
cincuenta mil pesetas; 
Mercedes Mitjavila García, 
Barcelona, cincuenta mil 
pesetas; Santiago Fabre de 
Galanzo, Palma de Mallorca,

civil de Guadalajara ha 
autorizado la manifestación 
pro-amnistía, que ha 
organizado para el día 9 a 
las 8 de la tarde. 
Coordinación Democrática.

La solicitud estaba 
firmada por José María 
Hernandez Ranera Puerto.

OTRO HOMENAJE 
A DIONISIO 
RIDRUEJO 
SUSPENDIDO

MADRID) 6 (Logos).— 
La Dirección General de 
Seguridad no ha dado el 
permiso correspondiente 
para celebrar ayer un 
acto-homenaje a la memoria 
de don Dionisio Ridruejo, 
que había sido organizado 
por la Asociación Española 
de Cooperación Europea.

En el acto, que tendría 
lugar en el Instituto 
Internacional, iba a 
intervenir los señores 
Ruiz-Giménez, Alvarez de 
Miranda, Prados Arreste, 
don Fernando Chueca, Don 
Jaime Miralles, Don 
Fernando Moran y don 
Fernando Baeza.

cincuenta mil pesetas;
Fernando García Faria, 
Barcelona, cincuenta mil 
pesetas; Roberto Pons 
Rovira, sacerdote, 
Hospitalet de Llobregat, 
cincuenta mil pesetas. Pilar 
Ibáñez Pérez, Barcelona, 
cincuenta mil pesetas. José 
Luis Lafuente del Campo, 
arquitecto, Madrid, cien mil 
oesetas; Sebastia'n Cornadot 
Al mages, administrativo de 
fincas, vecino Santa María 
Barbera, cincuenta mil; 
Carlos Juan Lobo Sastre, 
Barcelona, cincuenta mil 
pesetas Víctoi Sumosas 
Puigeda, estudiante, Olot, 
diez mil pesetas; Jorge 
Navarro Gavalda, Barcelona, 
cincuenta mil oesetas; 
Rogelio Brañanova Beltrán, 
empleado, Sabadell, 
cincuenta mil pesetas; 
Roberto Zamora y Zania, 
empleado banca, Sabadell, 
diez mil pesetas; José María 
Sopeña Sisquella, 
estudiante, Figueras, diez 
mil pesetas; Luis Hernández 
Mundo, electricista , Vich, 
cincuenta mil y José Manuel 
Victoria López, 
administrativo, Barcelona, 
cincuenta mil”.

AUTORIZADA 
MANIFESTACION 
PRO-AMNISTIA

GUADALAJARA, _ 
(Logos).— El gobernador
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EL PROFESOR EDMUND F. GRAHAM 
EN ZARAGOZA
Invitado por la Obra 

Social Agrícola de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, 
Aragón y Rioja, ha llegado 
a nuestra ciudad, 
procedente de Estados 
Unidos, el profesor Edmund 
F. Graham, doctorado en 
Fisiología y Reproducción, 
profesor de la Universidad 
de Minnessota y decano de 
la Facultad de Animal 
Ciencia, de dicha ciudad 
norteamericana.

A su llegada al eropuerto 
de Zaragoza fue recibido 
por el director de la Obra 
Social Agrícola, don Pedro 
de Wenetz, y diversos 
técnicos de la Entidad. El 
objeto de la visita a nuestra 
ciudad del profesor Graham 
es revisar la aplicación de 
sus normas en los trabajos 
que se están llevando a cabo 
en las distintas fincas 
experimentales de la Obra 
Social Agrícola de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, 
Aragón y Rioja.

Mañana por la tardp. a las 
7, en el salón «de actos del 
Monasterio de Cogullada, el 
profesor Graham

pronunciará un a
conferencia, en la que, bajo 
el título genérico de 
“Reproducción Animal”, 
pondrá de manifiesto los 
avances de la Ciencia en este 
campo.

Edmund F. Graham, q^ue 
nació en México, en 1924, 
fue nombrado en 1965
‘ ‘ Hombre 
Investigación

del Año en
en 1972 fue

premiado por la NAAB 
(Nacional Asociación 
Animal Breeders). Ha 
publicado cientos de 
trabajos sobre inseminación
artificial y trasplantes 
óvulos. Fue el primero 
conseguir una. camada 
lechones por el sistema 
inseminación artificial, < 
semen congelado.

de 
t en 

de 
I de 
con 

. y
actualmente se encuentra 
trabajando en la 
consecución —ya realizada— 
de semen seco, para ganado 
bovino. Por su prestigio, el 
profesor Graham, que desde 
Zaragoza se dirigirá a 
Polonia para asistir a un’ 
congreso internacional sobre í 
reproducción, pertenece a I 
diversas asociaciones! 
científicas internacionales. '

palabras 
para 
meditar

"Es evidente que nos 
estamos adentrando en 
un círcu/o vicioso que 
es preciso romper. Los 
empresarios están 
comprensib/emente 
desorientados, ios 
resortes de una 
reactivación clásica no 
funcionan. Las 
empresas extran/eras, 
incluso contemplando 
un ambiente de 
reactivación en sus 
principales mercados, 
someterán a España a 
embargo, por lo menos 
hasta que el anunciado 
referéndum produzca 
sus resultados"

(José María Casta fies)

Respecto a la nota de la 
policía sobre la suspensión 
del homenaje a Ridruejo

GIL ROBLES 
PUNTUALIZA

MADRID, 6 (Logos).—Don José Marta Gil Robles ha 
hecho pública una nota en la que hace varias precisiones a la 
publicada por la policía. Dice textualmente: “La Jefatura 
Superior de Policía de Madrid ha publicado una nota con 
notorias inexactitudes respecto a la suspensión del
hor.snaje a la memoria de 
intervención en el mismo.

Sin atribuirme la defensa 
de la comisión organizadora, 
cuya actuación ha sido 
intachable, me interesa 
hacer constar lo siguiente:

1.— Con la solicitud de 
autorización para la 
celebración del acto, 
tramitada a través de la 
dirección del hotel 
Eurobuilding, se presentó en 
la Dirección General de

Dionisio Ridruejo y a mi

Seguridad un 
i m p reso en 
con referencia

programa 
el que, 
al acto

organizado para el día 2 del 
presente mes en ese hotel, se 
especifican el título del 
mismo —‘‘Cinco programas 
para el futuro de España en 
recuerdo de Dionisio 
Ridruejo”, los nombres de 

los cinco oradores.
Este mismo programa fue 

profusamente repartido por 
correo y publicado 
íntegramente en casi toda la 
prensa nacional.

2 .— El delegado de la 
autoridad no pudo oir los 
párrafos más importantes de 
tos discursos de los señores 
Jordi Pujol y García López, 
pues durante ellos se 
ausentó dos veces del salón 
para hablar por lo menos 
una de ellas con un ‘‘Don 
Carlos”, de la Dirección 
General de Seguridad, a 
través de un teléfono 
existente en un punto desde 
el que podía ser oido por tas 
personas de que se hizo 
acompañar. En esa primera 
conversación el delegado 
pedía que se le autorizase 
para suspender al acto. El 
resto del tiempo se lo pasó 
hablando con el presidente 
del mismo, D. Rodrigo 
Uría, en forma tan 
ostensible que pudo ser visto 
por todo el público, del que 
incluso salió alguna voz 
reclamando silencio. Al 
parecer —pues yo no oí la 
conversación- el delegado 
se obstinaba en suspender el 
acto, esforzándose el Sr. 
Uría por convencerle de aue 
no lo hiciera.

3 .— Cuando suspendió el 
acto y ante la actitud de 
protesta del público, mostré 
al delegado la autorización

concedida, demostrándole 
que no se había infringido 
ninguna de las condiciones 
impuestas por la autoridad y 
rogándole que hablase de 
nuevo con la Dirección 
General para evitar que la 
suspensión originase 
situaciones desagradables. 
Añadí que, durante su 
ausencia, dirigiría unas 
palabras al público para 
procurar calmarle. El 
delegado no puso objeción 
alguna.

4.— Me dirigí al público 
—bastante más numeroso de 
lo que'la nota de la Jefatura 
dice-, explicando la
situación y recomendando 
calma ante aquella 
“arbitrariedad” que se 
estaba cometiendo. No 
pronuncié una sola palabra 
“despectiva” contra la 
fuerza pública, pues ese no 
es mi estilo. El delegado no 
pudo oir lo que dije, pues se 
hallaba fuera del salon:

Hablando una vez más 
por teléfono con sus 
superiores para que la 
suspensión se confirmase. El 
público, ante mis palabras se 
serenó, limitándose, por 
recomendación mía, a 
permanecer con calma en el 
salón hasta las 10 de la 
noche, pues hasta esa hora 
estaba contratado el local.

De ello tengo prueba 
documental en la cinta 
magnetofónica que 
previamente se tomó del 
acto.

5.— Todo esto lo he 
hecho constar sustancial
mente en mi declaración del 
sábado en la Dirección 
General de Seguridad, 
añadiendo — no como 
acusación a nadie, sino 
como prueba del trato 
discriminatorio que se aplica 
a unos y a otros— que ese 
mismo día, esa misma tarde 
y en el salón Sahara del 
mismo hotel se celebró otra 
reunión, en la que, según 
mis autorizados informes, se 
profirieron gritos 
claramente subversivos, sin 
que ninguna autoridad 
gubernativa, al parecer, 
interviniera”.
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EL BAR DE
MI AMIGO
MANOLO

^555® \ LA RUPTURA 
GENERACIONAL 

YA SE HA PRODUCIDO
VAMOS HACIA UNA ESPAÑA MAS LIBERAL Y MAS REFORMISTA

Aragón * 
no dormía

N un bar de Soria, cuyo propietario murió hace 
pocos días, Camilo José Cela, escribió en una pared: 
*'Viva el vino tinto y el tabaco negro". "Y vivan las 

mujeres cualquiera que sea su color".
Ê Yo soy asiduo de un bar zaragozano cuyo dueño se 
Î llama Manolo, bar en el que ricos y pobres encuentran la 
: compañía precisa para no estar solo. El bar de mi amigo 
: Manolo es menos que una escuela, pero en algunos casos 
: puede llegar a ser más que un hogar.

Ese mito que muy pocos sabemos a qu8 obedece, y que 
? consiste en colocar las sillas sobre las mesas antes de 
? cerrar, jamás se ha producido en el bar de Manolo. Un 
; surrealista francés descubrió el secreto de esa colocación 
■ de sillas sobre mesas, explicando que ese rito se realizaba, 
; para que por la mañana se pudiera limpiar con 
; comodidad.

Pero el bar de Manolo jamás nos ha ofrecido esa 
: postura mobiliaria de muy distinto significado, porque en 
; el bar de Manolo la hora de cerrar es muy triste y las cosas 
; siguen siempre igual.

La política y el amor emplearon las tascas en 
: inumerables ocasiones, también la literatura, porque en 
: los bares hay más democracia que en las casas y más 
: nostalgia que en muchos ascensores.

M. GIMENO GARIN

MADRID, 6 (Cifra).- 
"Vamos hacia una España 
más liberal, y más* 
reformista, donde la ruptura 
generacional se ha 
ftroducido ya, y, por tanto, 
os valores básicos de la 

convivencia civil toman un 
carácter menos dogmático y 
más láico", dice el informe 
"FOESSA” -1975 sobre la 
situación social de España, 
en el apartado dedicado a 
las actitudes y valores 
políticos de los españoles.

LOS HOMBRES, MAS 
QUE LAS MUJERES

En base a las encuestas 
realizadas —y desde una 
perspectiva demográfica— el 
sexo aparece como un 
factor discriminatorio de la 
población en cuanto al 
autoritarismo y al 
réformisme. En general, los 
varones son más liberales y. 
más reformistas que las 
mujeres. Asimismo, cuanto 
más jóven se es —dice el 
texto— mayor es la 
probabilidad de tener 
actitudes liberales y 
reformistas. En este sentido, 
los treinta años aparecen

como la edad en que los 
jóvenes dejan oe ser 
riredominantemente 
iberales reformistas, para 

convertirse en liberales no 
reformistas, y los cuarenta 
como la edad en que se deja 
de ser predominantemente 
liberal para convertirse en 
autoritario, aunque este 
autoritarismo tenga un signo 
reformista.

Se señala asimismo como 
factor influyente el nivel de 
urbanización. En 
poblaciones de hasta cien 
mil habitantes predominan 
actitudes básicas de tipo 
autoritario-reformista y por 
encima de estos habitantes 
se dan fundamentalmente 
actitudes liberales, que son 
de carácter conservador (no 
reformistas) hasta el millón 
de habitantes, y 
liberal-reformistas a partir 
de ese nivel.

cuenta ajena de la industria 
y servicios, sean estos 
manuales o no manuales, 
aunque es de destacar el 
potencial reformista de los 
directores de empresa.

LA LIBERTAD 
DE PRENSA, 
UNA META

OCUPACIONES BAJAS

Desde una perspectiva 
social, el máximo potencial 
reformista de nuestra 
sociedad se encuentra entre 
las ocupaciones bajas por

Escándalo Lockheed APLAZADO EL VIAJE DEL 
FISCAL DEL TRIBUNAL SUPREMO A EE.UU.

MADRID, 6 (Logos).- El fiscal del Tribunal Supremo, don 
Antonio de García Rodri'guez-Acosta,que iba a salir hny 
hacia los EE.UU., ha aplazado su viaje hasta el próximo lunes 
di'a 12.

El fiscal permanecerá en Washington hasta el di'a 19 con el fin

de recabar información del Ministerio de Justicia y Senado de 
aquel país sobre las presuntas implicaciones en los sobornos de 
la Lockheed de funcionarios españoles.

El retraso del viaje ha sido ocasionado, entre otras cosas, por 
la crisis del Gobierno.

MADRID, 6 (Cifra).- 
"La libertad de prensa es 
una meta para la gran 
mayoría de nuestros 
conciudadanos", según las 
conclusiones del estudio 
sociológico realizado por 
“FOESSA” en base a las 
distintas encuestas 
realizadas al respecto en el 
país.

La expresión del deseo es 
más intensa entre los 
varones y guarda una 
relación clara con las 
posiciones en el sistema de 
estratificación social.

Asimismo, el informe 
revela que "en seis años los 
españoles doblan casi en 
términos relativos sus 
aspiraciones de libertad de 
expresión escrita.

En otro sentido, si en 
1 9 6 8 las actitudes 
favorables a la libertad de 
prensa se manifestaban 
d i f e rncialmente anivel 
regional, en 1974 estas 
diferencias, si exceptuamos 
a Andalucía, son 
prácticamente inexistentes. 
No sólo ha aumentado de 
forma considerable la 
aspiración de una mayor 
libertad de prensa sino que 
se ha homogeneizado a lo 
largo del país este deseo.

Zaragoza sigue 
con anhelante inte
rés el desarrollo de la cri

sis de Gobierno plantea
da el sábado. En el reloj 
aragonés están sonando 
horas muy decisivas y 
casi podíamos decir que 
nunca como ahora nues
tro país estuvo máshiper- 
sensibilizado a los avala
res políticos.

Una prueba evidente 
de esta hipersensibilidad 
y del anhelante interés 
con que nuestro pueblo 
sigue el desarrollo de la 
crisis, la tenemos en 
nuestro propio periódico 
que ayer, a pesar de for
zar la tirada cuanto nos 
fue posible, se agotó rápi
damente en todos los 
puestos de Zaragoza y, 
en alguno del centro de 
la ciudad, se acabó en 
menos de una hora.

Este resurgir político 
de nuestro pueblo consti
tuye el mejor testimonio 
de que Aragón años atrás 
no dormía, ni era un pue
blo abandonado a un 
fatalismo suicida, como 
pensaban algunos. Era, 
simplemente, que no po
día hablar, ni cantar, ni 
casi escribir - en A/e te
nemos una 
larga histo-

- sus sue- 
ños, sus ven- W» wSJ 
turas y sus 
desventuras.

OBRA SOCIAL AGRICOLA DE LA CAJA DE AHORROS 
DE ZARAGOZA, ARAGON Y RIOJA

INVITA a la conferencia sobre:

Reproducción animal
que pronunciará el decano de ía Facultad de Animal Ciencia de Minessota, 

Dr. EDMUND F. GRAHAM
SALON DE ACTOS DEL MOHASTERIO DE COGULLADA 

Día, 7 a las 19 horas

SGCB2021
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La crisis y 
el turismo

ORAS de crisis, ho
ras de escaseces.

AE /6-7-76 / PAG. 11
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Zaragoza 
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que no po- 

¡ cantar, ni 
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Comienza julio con incer
tidumbre política en la 
España del sol, de las pla
yas, de los "campings" y 
de los "bungallows". Cri
sis e incertidumbre inci
den negativamente en el 
fluido fronterizo ya en 
un año que se ha presen
tado como ennegrecido 
para la industria hostele
ra nacional.

El turismo veraniego 
en España ha descendido: 
es una realidad como la 
copa de un pino a la que 
no podemos dar la espal
da. Bien es cierto que la 
zozobra política no ha si
do causa exclusiva para 
este frenazo; junto a ella, 
y en lugar superpreferen- 
te, se hallan nuestros pre
cios. El temor a la com
petencia de otros países 
mediterráneos vuelve a 
asaltar los ambientes tu
rísticos nacionales no ya 
como un fantasma de los 
de largo plazo, sino como 
una realidad que está ahí 
y contra la que hay que 
luchar inmediatamente.

Las armas a emplear 
por la España turística en 
la batalla de ese mercado 
son muy simples y están 
ahí: Una adecuada políti
ca de precios unida a una 
estabilidad política pró
xima. Las dos armas se 
presentan como una sola.

Es preciso, pues, fre
nar el desajuste que se es
tá registrando en los pre
cios para el llamado "tu
rismo social"; la inflación 
con sus efectos extraños, 
está haciendo que los 
precios para el turismo 
modesto se acerquen ca
lamitosamente a los cos
tos del turismo de lujo. 
En esta piel de toro cada 
vez hay menos diferen
cia de desembolso entre 
el turista de "camping" y 
el de hotel de cinco estre
llas. A este paso ya no só
lo va a registrarse una 
concentración en el turis
mo internacional, sino 
que ni siquiera los espa
ñoles vamos a poder_dis- 
frutar de 
nuestras "re
servas" vera
niegas.

CONSUMO DE 
ENERGIA ELECTRICA
MADRID, 6 (Logos).— 

En un 9 por ciento aumentó 
el consumo de energía 
eléctrica a lo largo del 
primer trimestre del año en 
curso, respecto de igual 
período de 1975, según la 
publicación “La coyuntura 
económica, en breve”.

Sin embargo —añade 
dicha fuente-^ el fuerte 
aumento experimentado en 
enero y febrero (9,6 u 11,7 
por ciento) respectivamente, 
perdió impulso en marzo y 
abril (7,9 y 4,6 por ciento) 
Por otro lado, la potencia 
instalada en 1976 en el 
sector alcanza los 1.600 
megavatios que podrán 
aumentar la producción 
eléctrica en 10.000 millones 
de kilovatios- hora 
superando así los niveles de 
consumo antes apuntados .

descenso de
LA PRODUCCION
SIDERURGICA__________

MADRID, 6 (Logos).—A 
tres millones y medio de 
toneladas métricas y a 2,9

millones de laminados 
caliente, ascendió 
producción de acero en

en 
la 

los 
delcuatro primero meses 

año en curso, según informa
“La coyuntura económica, 
en breve” La primera 
descendió en un 6,7 por 
ciento en relación con el 
primer cuatrimestre de 1975 
y la segunda experimentó 
un aumento de un 3,9 por 
ciento. La producción del 
acero —según dicha 
publicación— se resiente de 
la todavía débil evolución 
del consumo aparente de 
dicho metal, ya que, en el 
firimer trimestre de 1976 
ue inferior en un 27 por 

ciento al consumo de igual 
penodo del año anterior. La 
falta de reactivación del 
mercado ha podido ser 
compensada en parte por el 
exceso de las exportaciones- 
sobre las importaciones, 
superávit que en los tres 
primeros meses de 1966 fue 
de 1.473 millones de pesetas 
frente a ün déficit de 9.048 
millones de pesetas en el 
mismo trimestre de 1975.

I

La bolsa hoy
MUCHOS

COMENTARIOS
Y NUEVO
EMPEORA
MIENTO

MADRID

BOLSA de MADRID

MADRID, 6 
la

FUERTE 
DEMANDA 
DE CEBADA

(Logos).— 
patata seEl precio de 

mantiene en tonos similares '
a la semana anterior en los 
mercados de origen. La 
demanda de este producto 
se manifiesta con prudencia 
por miedo a nuevas bajas y 
la oferta con cierto 
retraimiento, aunque el 
ritmo de recolección es 
fuerte, según informa 
“Merconsa”.

Por lo que respecta a la 
cebada existe una fuerte 
presión de la demanda sobre 
todo en las zonas donde la 
calidad de la cebada es
buena; los 
tendencia

precios con 
alcista se

manifiestan sobre todo en 
Sevilla, Extremadura, Rioja 
y Toledo.

En cuanto a las frutas la 
citada fuente señala que la 
campaña de albaricoque 
destinada a la industria ha 
finalizado con resultado 
negativo en cuanto a precios 
al productor,que ni siquiera 
ha percibido el precio 
establecido por el FORPPA.

Continúa, por otra parte, 
la mala situación para el 
melocotón de consumo en 
fresco. Los precios son muy 
bajos ante la abundancia de 
la cosecha y difícil salida a 
los mercados.

La cereza mantiene una 
abundante oferta para el 
consumo fresco en el centro 
de la campaña y sus precios 
retroceden. En cuanto a la 
naranja la demanda es floja 
y la oferta abundante con 
precios muy flojos. Mejora 
el consumo de limón, así- 
corno la demanda y los 
precios.

Según Merconsa dentro 
de las hortalizas, son el 
producto más significativo 
por su difícil situación 
comercial actual. Otros 
productos con baja 
cotización ante la 
abundancia de oferta en 
relación con la demanda son 
el tomate, el pepino y el 
calabacín. Mejora, sin 
embargo, la situación de la 
cebolla y el mercado para el 
pimiento estable.

Comenzó la semana con 
una sesión que ha ido em
peorando a medida que 
transcurría,saliendo posicio
nes vendedoras del parquet. 
Muchos comentarios en tor
no a los últimos aconteci
mientos. Los primeros co
rros se han desarrollado con 
normalidad e incluso con 
predominio del dinero. Así 
en monopolios Campsa sube 
10 puntos y Tabacalera 9. 
Los bancos comerciales muy 
irregulares han tenido oscila
ciones de poca entidad en 
uno y otro sentido. Los in
dustriales sufren recortes. 
Fomento —3, Granada —2 y 

; Urquijo —6. El corro eléc
trico con algunos apoyos. 
Destaca la baja de Iberduero 

1 de 3 enteros en la acción y 
de 4,25 pesetas en el dere
cho. En alimentación Aguila 
mejora 2 puntos y Ebro re
trocede 4. Recortes también 
generalizados en constructo- 

i ras, donde Cristalería Espa- 
¡ ñola pierde 10, Dragados 2, 
’ Vallehermoso 2 y Urbis 5. 
; En inversión mobiliaria osci- 
‘ laciones en uno y otro senti- 
I do, registrando Fiponsa un 
i alza de 10 enteros. En los 

restantes corros la mayoría 
de las diferencias son nega
tivas destacando en el side
rúrgico la baja de 6 puntos 
en Altos Hornos y de 7 en 
Olarra. Al cierre seguía sa
liendo papel para todos los 
sectores.

¡ BILBAO

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

DEUDAS DE 
EUROPA 
ORIENTAL

BANCO ZARAGOZANO

De características muy si
milares a la sesión de Ma
drid. El corro eléctrico algo 
más sostenido que en aqué
lla, destacando sin embargo 
la baja de Iberduero de 4,5 
puntos para la acción y de 
4,5 pesetas para el derecho. 
Más importante ha sido el 
predominio de la oferta en 
el corro siderúrgico, con ba
jas en Tubacex y Finanzau- 
to, de 5 puntos, y el resto, 
entre 1 y 2 enteros. Sin em
bargo por excepción Olarra 
mejora 17. En bancos co
merciales salía papel en for
ma más acusada a medida 
que transcurría el tiempo. 

Dejan 5 puntos Bancaya, 2 
Bilbao, 8 Hispano y 7 Popu
lar. En el sector químico al 
igual que en los restantes, 
tendencia a la baja destacan
do 8 enteros en Petróleos 
y Explosivos. Repeticiones 
en monopolios y un cierre
en el que predominaba 
oferta.

la

Cambios del día 6 de Julio de 1976

CAMBIOS

BARCELONA
El déficit de los países 

socialistas en el comercio 
Este-Oeste continúa 
Sufriendo incrementos 
considerables. Aunque en el 
pasado la financiación de 
estos déficits no ha 
planteado problemas 
■ nsu pe rabies, comienza a 
suscitarse de nuevo la 
cuestión de los límites de 
Concesión de créditos al 
COMECON.

Señalan los Europartners 
el déficit de Europa 

^•ental frente a los países 
^975 se ha 

elevado a 12.000 millones 
dolares, duplicándose 

specto al año anterior.

DIVISA COMPRADOR VEND£DOR

1 
1
1 
1
1

Dólar USA............
Dólar Canadiense . 
Franco Francés . . 
Libra Esterlina . . . 
Franco Suizo . . . .

10Ó Francos Belgas (com)., 
1 Marco Alemán.......

100 Liras Italianas ......<
1 
1
1 
1
1

FÍorin Holandés . 
Corona Sueca . . . 
Corona Danesa . - 
Corona Noruega .
M^rco Finlandés . . 

100 Chelines Austríacos
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . ..

67.812 
69.968
14 .275 
122.1 70
27.409 

170.725
26.286

8.099 
24.851
1 5.1 84 
1 1.009 
12.123 
1 7.465

367.544 
215.687

22.876 
168.101

68.012*
70.242
14.332

1 22.802
27.546

1 71.660
26.415
8.133

24.970
15.263
1 1.059
1 2.1 80
1 7.561

370.637
21 7.708

22.983
169.436

Muchos comentarios so
bre las novedades de los úl
timos días. Los bancos co
menzaron equilibrados al 
principio pero al final pre
dominaba claramente el 
papel. Las electricas con pe
queñas oscilaciones en uno 
y otro sentido han registra
do algunos apoyos. En quí
micas destaca la baja de Pe
tróleos, —8, Explosivos,—4. 
Sin embargo. Campsa mejo
ra 7 puntos. En los restantes 
sectores tendencia a recortar 
aunque no en importes de 
consideración. Seat es la 
más destacada, con baja de 
17 enteros. Al cierre persis
tía la oferta

ELECTRICAS

BANCOS Preced. HUY
----------------- — — . _ — —

BdiKd Z<ir,igoz,HH) 825 825
B.uko E xtpiior , 492 492
Banco Cent i .il 792 797
B.inco Eso.inol di* Crédito 475 480
BaiKo Hisp.nu) AniPi ic.ino 400 395
B-<inco de Sant <inder 791 798
Banco Ropul «ir Español 512 512
Banco de Billwo 702 702
Banco de Vizc.iy.i 615 608

421 —

Banco Atlantico............................ 580 586
Baitco Industrial tie C.it<ilun<i 405 403
Banco Ibér ico.............. 470 472
Banco Urquijo............................. 514 508
Banco Industrial del Sur........... 570 1_____

Hidro.Esp.iñol a.....  
Sevillana .................  
-Cantábrico............... 
Electrica Viesgo...  
Hidro Cataluña......  
Iberduero................  
E. Reuní das............  
Unión E. Madrileña 
Fenosa...................  
Fecsa 5.000...........  
Fecsa 1.000...........

MINERAS

Poní errada.......
Duro Felquera..

Blclei«ometalúnglcas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

122 
112 
108
98,50 

101,75 
118 
100 
107 
105 
105 
105

145
115

138
97

122
112
110,50 
103
102,50
115
98 

103 
105

101

138

ALIMENTACION

Azucarera.................................. 130 128
Ebro................................................ 607 603
Aguilas........................................ 125 127

QUIMICAS

484Petrc)! eos. 472
Explosivos ......................................... 272 267
Energías.............................................. 119 119,

CONSTRUCCION

Dragados..............;............................. 642 640
Urbis ............................... 190 185
Inmobilianas Metro.....  ............ 207 1 ——

Vallehermoso.................................... 213 208

VARIOS

Teletoni ca.......................................... 155 154
Caler ías Preciados........................... 319 319
Campsa............................................... 392 352

209 - 218
Astilleros .. ...... 62 65

88 90
Union Feni x 492 492
Ahor rofondo 1.429,91 ■

Se.it 175 —

,50

te sesión de hoy
Facilitados por

□ AHORROS 
D€ZflRflOOZfl.flRflOOnYRIQ|fl 
Alwstra Caja es nestro paeUo.

76 * CIEN AÑOS'A SV SERVICIO * Í976

46 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central: SAN JORGE, 8 

500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

□ ESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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aparición en provincias de un indiscutS». intercomunk

y© no
e

r

clientes extranjeros; antes había que ir a Paris 
a otras ciudades europeas; hoy, sin embargt 
Madrid y Barcelona son centro» de rao? 
artístico internacional.

simultaneé mi estancia en España con las salii^ que abarcase 
al extranjero. Ahora llevo siete años e$tamento! 
moverme de aquí.

, quienes les 
artístico. Un síntoma de todo ello ej j mundo. Y e 
cantidad de galerías, más o menos responsabit que está heci 
de su misión, que han ido proliferando y। -Esa ’

L día que los aliados desembarcaron en 
Normandie -dice Manuel Viola— me 

encontraba en la desembocadura del Sena y fui 
testigo de las operaciones de la inmensa fuerza 
aérea que inundaba el cielo de los colores nriás 
diversos. Dispuesto a no ver el final de aquel 
espectáculo, y recordando los amigos muertos 
desde el 36, pensaba en lo grandiosa que sería 
una operación semejante con pólvora en salvas 
y en tiempo de paz para gala de la humanidad 
entera. Fue la impresión más grande que he 
tenido en mi vida". Y una de las claves -piensa 
el firmante- para comprender la pintura de 
Viola, este aragonés que desde 1939 hasta 1950 
pasó por el trance del exilio -"Deja el poso de 
ser un ciudadano de segundo orden para 
muchas cosas"—, —que estuvo confinado en el 
campo de internamiento de Argelés, 
"sobreviviendo como podía", —que perteneció 
a la Legión Extranjera, formó parte de la 
Resistencia francesa, estuvo detenido por la 
Gestapo- "con riesgos indescriptibles" y 
emprendió en Paris su camino artístico para 
bien suyo, enriquecimiento del arte y orgullo de 
sus paisanos.

A sus cincuenta y ocho anos, con su 
inconfundible voz ronca, aspecto jovial y genio 
e ingenio de aragonés, desgrana recuerdos. 

emite opiniones y cuenta anécdotas buscando 
complementar con los gestos lo que presume le 
falta a su palabra.

-¿Cuándo se inició en la pintura?
-Me inicié seriamente por los años cuarenta 

con Henry Henrgoetz, un pintor 
norteamericano que estaba en París, en la 
clandestinidad, como yo, durante la ocupación 
nazi. Un auténtico maestro, al que ahora se le 
hace justicia. También fué decisivo para mí el 
contacto con Picasso.

-No está mal.
-Frecuenté mucho su estudio y notaba que 

me tenía un afecto especial por mi condición de 
joven y exiliado. Y creo que también por una 
cuestión sentimental, pues tal vez veía en mi 
una imagen ideal de lo que hubiera querido que 
fuese su hijo, que resultó un inadaptado y 
acabó por amargarle la vida.

—¿Cuándo expuso por primera vez?
-En la exposición de Surindependents, tras 

la derrota de Hitler, a continuación comencé a 
exponer con buena crítica en diversos países de 
Europa.

-¿Y en España?
-Volví en 1950; me parecía que venía a un 

país extranjero, y encontré la cultura con un 
retraso de cincuenta años con relación a 
Europa. Tuve que "reaprender" España: me 
aficioné al flamenco, a los toros, a Galdós... 
Estuve dos años sin pintar, y entre otros 
menesteres me dediqué a ir con los gitanos 
vendiendo telas por los pueblos.

-Hasta que...
-... hice mi primera exposición en 1953 en 

la galería "Estilo" de Madrid; fue un éxito de 
crítica, pero tuvo poca repercusión económica. 
Al año siguiente regresé a Paris, me puse en 
contacto con mis antiguos compañeros y la sala 
"Claude Bernard" adquirió la totalidad de mis 
cuadros, iniciando una etapa en la que

PAG. 12/6-7-76 Z AE

-¿Por qué?
-Por el cambio de situación operado enj 

arte gracias a los éxitos internxionales del) 
nuevas generaciones pictóricas españolas y j, 
incidencia que los medios de información h« 
ido teniendo poco a poco en el tenía 

Cocteau qui 
pasar por 
Desarrollar 
potenciar la 
priva formar 
una sola p«

interés por la pintura contemporánea tantop# 
parte de los pintores como del coleccionisiJ 

-Hablemos de Zaragoza. }
-Hay un número de galerías, que haceái^ 

era impensable. Con todo, hay que reconocer^ 
esfuerzo de Víctor Baylo por el arte válij- 
contemporáneo a través de la galería "Libroi^ 
Víctor es merecedor de un homenaje. Poro^ 
parte, los organismos oficiales. con cien» 
retraso y precauciones, también hr 
contribuido a ese desarrollo del ait 
contemporáneo.

-Además, los contactos internacionales » 
mayores.

-En efecto? muchos pintores viven í

-Así es; i 
habla de co 
creencia g 

. reconocimiei 
que reconoi 
diferenciar I 
una estampi 
de la repte

-Eso dig
-El pro 

estética y pi 
una sublima 
que es el re 
En el caso d 
realista, sen 
abstracto 
aparecen en

-Pero en
-Hasta e 

hiperrealismi 
fotográfica ( 
como una n 
elemento de 
crítica social

-Entrami
-Trotsk’ 

de Maiakov: 
decir que u 
muy revolui 
su actividat 
h asta reaci 
Ahora bien 
cuanto ciei 
incorporada 
Así, cuando 
calva": "ali

ES NECESARIA LA 
LESCENTRALIZACION 
DEL ARTE

poeta revo 
eæribe "cé 
Y no en el 
revolución 
consigna, 
intención 
valor si n 
revolución 
problema (

El arte como realidad social es* 
condicionado por una serie de circunstancia 
que no se escapan a la atención de Viola, juez 
parte de un proceso en el que está inmen 
como ciudadano y como artista.

-La descentralización del arte -señala-’! 
imprescindible para la proyección y realizacil 
estética del país. Y debe llegarse a ella por / 
caminos simultáneos: que el centralismo tair^ 
económico como cultural se proyecte 1^ 
manera decidida y eficaz hacia las provincias. 
que éstas, en un deseo de superación y activid’ *- 
interior, se proyecten hacia centros no 
nacionales, sino de todos los países con w 
nivel cultural y artístico. > 

—Topamos con los medios, amigo.
-Hay que contar con el meceznago, 

elemento importantísimo en este caso, P’ 
evitar dentro de lo posible los partidismos 
esquemas congelados. Por otra parte, se impoi 
la unificación de la actividad oficial tanto * 
presupuestos como en directrices, en un »0*^ 
de eficacia. Hoy, en España, los presupuosf* 
dedicados a Bellas Artes están fraccionados* 
varios organismos, lo cual significa un 
dispersión de gastos y una falta de eficacia.

-¿Y de cara a la formación estética d 

pueblo?
Debería existir una formación artístiP

h 
tí

,, De la ti 
vtola ha 
’lemás. Q 
*ensibilida( 
•lee entieni 
<*e más
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’spañacon lassatiJ que abarcase las diferentes ramas, en todos los 
evo siete años estamentos de la enseñanza. Decía Jean 

Cocteau que la auténtica obra de arte debe 
pasar por la criba de todas las musas, 

ación operado rk Desarrollar el sentimiento estético supone 
iternxionales dei, potenciar la capacidad mental. Parece que hoy 
icas españolas y j, p^a formar tecnócratas, hombres limitados a 
de información h« una sola parcela, unos auténticos robots, a 
oco en el terrea quienes les falta el concepto universal del 
B todo ello es t mundo. Y esto es la negación del ser humano, 
I menos responsabit que está hecho en totalidad.
o proliferando y i -Esa formación, facilitaría la 
de un indiscutü». intercomunicación creador-receptor.
ímporánea tanto-Así es; ciñéndonos a la pintura, cuando se 
) del coleccionistnt habla de comunicabilidad populista existe la

L creencia general de que se refiere al 
erías, que haceafit reconocimiento de una imagen. Pero la persona 
hay que reconocería que reconoce visualmente una imagen, ¿sabe 

por el arte válipt diferenciar la imagen dada por un calendario o 
5 la galería "Libro: una estampa, desprovista de cualidad artística, 
homei^e. Po^oejí de la representada por un Velâzquez? 

iciales, con cient -Eso digo yo.
ts, también hsí -El problema radica en la comprensión 
sarroJIo del an estética y pictórica por encima de la imagen, en 

. una sublimación de inteligencia y sensibilidad, 
internacionales sa- que es el reconocimiento de una obra de arte.

En el caso de Velázquez, pintor eminentemente 
pintores viven i realista, sería captar los elementos de orden

abstracto absolutamente pictóricos que 
aparecen en sus creaciones.

-Pero en autores menos asequibles...
-Hasta en tendencias tan recientes como el 

hiperrealismo, donde se llega a la reproducción 
fotográfica del objeto, la imagen interviene no 
como una mera representación, sino como un 
elemento de irritación mental y en ocasiones de 
crítica social.

-Entramos en la relación arte-política.
-Trotsky en el prólogo a un libro de poemas 

de Maiakovski, líder del futurismo ruso, viene a 
decir que un científico, un artista, pueden ser 
muy revolucionarios en el campo específico de 
su actividad, y, sin embargo, unos ignaros y 
hasta reaccionarios en el terreno político. 
Ahora bien, sus aportaciones cualitativas, en 
cuanto científicos o artistas, deben de ser 
incorporadas al oroceso de desarrollo social, 

íír Así, cuando Maiakovski escribe en la "Linterna 
calva": "alumbra las medias de la calle". es un

interpretativas, siquiera como guía libérrima de 
su misterio creador.

-¿Qué intenta expresar con su pintura?
-No se trata de expresar algo, sino de 

expresarse a sí mismo. En Aragón decimos tan 
rotunda como frecuentemente: "¿Por qué? " Y 
a esto respondemos no menos desairadamente: 
"Porque sí". Esta expresión es una 
manifestación de la absoluta verdad personal, 
esa verdad que no se condiciona y se convierte 
en algo evidente.

-¿Cuál es su "porque sí"?
-Si uno está inmerso, sin prejuicios ni 

barreras, en las situaciones humanas, en las 
vivencias y en las acciones —para mí es más 
importante la acción que el pensamiento— llega 
a ser como los molinos de viento, con los pies 
enraizados en el suelo y las aspas abiertas a 
todos los vientos del pensamiento. Todo artista 
que se expresa de manera directa y sincera, 
haciendo caso omiso de presiones de modas o 
de gustos de los demás, tiene un aspecto 
criticable, de cierta monotonía o reiteración en 
sus conceptos o temas.

- Y a usted ¿qué se le critica?
-Las explosiones, las llamaradas de mis 

cuadros. Y qué "quieren que haga yo si desde 
1939 hasta 45 estuve inmerso en llamaradas, en 
bombardeos... Ha habido momentos en que las 
explosiones, los incendios de que fui testigo, al 
final, me producían una satisfacción plástica. 
De todas formas, que cada cual vea el 
simbolismo que hay detrás de ello...

-Interpretaciones aparte, ¿piensa usted en 
trascenderse?

-Yo no busco el éxito. De las pocas cosas 
que me interesan en la vida, paradójicamente 
está la muerte, y ésta en relación con mi propia 
obra. Siempre he creído que la vida podía 
prolongarse a través de la amistad y de la 
solidaridad; si me ha interesado el arte, es por 
una razón de supervivencia, porque sé que de 
una forma anónima o pública se trasciende la 
personalidad y se ayuda, aunque sea 
mínimamente, a que el arte no sólo sea hecho 
para todos, sino por todos; como decía 
Lautréamont, la poesía debe ser hecha por 
todos, no por uno solo.

dbuzco el éxite”
ibía que ir a Parir 
hoy, sin embargt 
centros de rao?

IZACION

poeta revolucionario de la imagen; pero cuando 
escribe "campesinos, escupid en las escupideras 
y no en el suelo", es un poeta al servicio de la 
revolución. Mao dice asimismo que una obra de 
consigna, por muy acertada que sea en su 
intención revolucionaria política, carece de 
valor si no está acompañada de una calidad 
revolucionaria estética. De todas formas, el 
problema es muy complejo.

-Pero ustedes ios artistas cotizados cobran 
mucho.

-Muchas veces se me ha reprochado que yo 
no pintaba para los económicamente débiles; es 
verdad que éstos ni tienen formación estética ni 
posibilidades económicas, pero en una sociedad 
capitalista el artista tiene que sufrir 
determinados condicionamientos que afectan a 
su propia subsistencia y a sus medios de

-Viola, ¿ha tenido usted dificultades con la 
Administración?

-No, porque he evitado tener todo contacto 
con ella, y ciertos ostracismos no son cobardías, 
sino ganas de complicarse la vida y esperar 
tiempos mejores. Sin embargo, no puedo 
quejarme porque al final he sido tratado 
racionalmente en mi país.

-¿A costa de su libertad?
-No hay libertad para los enemigos de la

lad social es* 
) de circunstancia 
ión de Viola, juez 
que está inmen

I arte -señala-•! ' 
cción y realizar is 
larse a ella por ds 
I centralismo taK 

se proyecte I’ 
:ia las provincia 
oración y activió 
a centros no sé) 
os países con aH

"Entre fas pocas cosas que me interesan 
en /a vida, paradójicamente, está la muerte 
y ésta, en relación con mi propia obra"

# "Como dijo Sartre, no hay arte compro
metido, sino artistas comprometidos"

misma; la libertad debe ser para 
engrandecimiento del ser humano, pero si 
pensamientos y las actitudes frenan 
desarrollo total del hombre, entonces 
convierten en enemigos de la libertad.

-¿Y ahora cómo andamos?

el 
los 
el 
se

—Con pantuflas, titubeando, a ver qué pasa.

CREO EN 
CULTURA TELURICA

i, amigo. P 
meceznago, j 

n este caso, pH 
los partidismos! 

ra parto, se impôt 
id oficial tantôt 
rices, en un senW 
, los presupuesté 
ín fraccionados « 
ual significa un 
ta de eficacia, 
ación estética é

9 "Los solitarios genios de Aragón siempre 
han ido contracorriente porque se han 
desenvuelto en un medio hostil"

PINTO "PORQUE SI"
Da la teoría pasemos al medio que Manuel 

**ola ha elegido para comunicarse con los 
aernás. Que cada uno, con arreglo a su 
sensibilidad, formación o intuición, capte lo 
•lue entienda o trate de entender. Pero no estará 
•^e más que él nos de unas pautas

formación e información.
—Y el compromiso ¿dónde queda?
-Como dijo Sartre, no hay arte 

comprometido, sino artistas comprometidos. 
Aquí, entra la actitud personal. Por otra parte, 
hay dos posiciones que tienen que operar 
simultáneamente, transformar al hombre y la 
sociedad a la vez. Una revolución que no cree 
un hombre nuevo,no sirve para nada.

Manuel Viola entra 
aragoneses a los que

en el capítulo de esos 
es muy difícil aplicar

medida alguna. Así lo pienso, aunque dejemos 
que sea él mismo quien opine sobre la cultura y 
los genios de esta tierra que traspasaron barreras 
imaginarias ante el estupor de muchos y la 
ratificación posterior de la Historia.

-Yo creo que hay una cultura telúrica y 
¿por qué no decirlo? racial. Los solitarios 
genios de Aragón siempre han ido contra 
corriente, porque se han desenvuelto en un 
medio hostil. Fueron unos excéntricos, en el 
sentido de no estar circundados por la 
determinación de su presente. En el caso de la 
pintura, Goya, siendo del siglo XVIII y con un 
conocimiento extraño de las tendencias de su 
época, se anticipó de una manera intuitiva y 
premonitoria a acontecimientos que se

rmación artíiHf

OSCAR

produjeron dos siglos después, de tal suerte que 
habiendo nacido en Fuendetodos se ha 
convertido en "fuente de todos".

-¿Cómo se explica éste fenómeno?
-¿Y como se explica que Ramón y Cajal 

con medios elemental ísimos llegara a crear esa 
rama tan importante de la medicina como es la 
Histología. ¿Cómo Buñuel, genio universal del 
cinc, utilizando condicionamientos del más 
puro baturrismo en los que no faltan esos 
exabruptos sacros desconcertantes. Por cierto 
que en la única ocasión que he hablado con él 
-en la Torre de Madrid, acompañado por 
Erice- me decía que hay muchas formas de 
discutir con Dios^.

-Y Gracián, Costa, el Papa Luna, Servet..
-Q RamónSender,quecon$u"Requienpor un 

campesino español", con una ambientación tan 
localista, ha alcanzado una proyección 
universal. Y ¿cómo es posible que aqui en 
Zaragoza surgiera el primer grupo español de 
arte abstracto, compuesto por Aguayo, Eloy G. 
Laguardia y Lagunas? Nunca me olvidaré de 
una noche que en 1950 después de volver del 
exilio, pasamos Aguayo y yo sentados bajo la 
estatua del Justicia de Aragón.

Sentimientos aparte, ¿a qué obedece todo 
esto?

—Esos genios, enraizados en un sentido de la 
verdad directa, con un individualismo 
exacerbado hicieron a la humanidad 
aportaciones importantísimas. Todo ello tal vez 
sea debida a unos antecedentes raciales o a los 
condicionamientos de una tierra dura y en 
épocas contemporáneas no sólo en la naturaleza 
sino en la mentalidad de unas clases sociales 
indiferentes, adormecidas y despreciativas. Este 
rechazo de unas pequeñas minorías, quizás haya 
sido la fuerza de esa inmensa mayoría. Lo que 
hace falta es que entre todos levantemos a esta 
tierra tan entrañable.

“ fotos: GARCIA LUNA
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BODAS de ORO

Ayer, día 5 de Julio, celebraron sus bodas de oro 
en ¡a más estricta intimidad familiar, el matrimonio • 
formado por D. Jorge Almazán Albertin y Dña. Isabel 
Guillen López.

En tan venturosa ocasión, nos es muy grato unir 
nuestra felilictación a la de sus numerosos, amigos, 
extensiva asimismo a sus hijos D. Carlos, destacado 
economista, y D. Francisco prestigioso 
tocoginecólogo.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA 
INMORTAL CIUDAD DE ZARAGOZA

A y u nts mien to Pleno, en sesión 
celebrsda el pasado día 10 de Junio del año en curso 
acordo aprobar con carácter provisional el Proyecto 
de "Modificación de Alineaciones del Sector

I® *^® Cataluña, prolongación 
de Alcalde Caballero, Av. de la Jota y Marqués de 
Lacadena, que fue aprobado inicialmente el día 12 de 
Junio de 1975.

Así mismo acordó prorrogar por el plazo de un 
año la suspensión de licencias de edificación y 
parcelación, en el sector de referencia, por la razón 
principal de que sobre este mismo sector se está 
estudiando su adecuada planificación con 
independencia de la adecuación de alineaciones a oue 
se refiere el presente expediente.

Lo que se hace publico para general conocimiento 
y efectos.

I.C. de Zaragoza, a 25 de Junio de 1976

EL SECRETARIO GENERAL 
Xavier de PEDRO Y SAN GIL

Mesón - Bar
" LL portazgo

COMUí^iICAMOS a nuestros clientes, ami
gos y público en general, que a partir d e 
hoy martes, quedan reanudados nuestros 
servicios de BARRA Y COMEDOR. Don
de serán atendidos con la amabilidad de 
siempre.

PORTAZGO SAN LAMBERTO-168 
TELEGONO 348832
ZARAGOZA-11

ARAGON/exprés se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y lo recibirá 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

BOLETIN DE 
SUSCRIPCION

domiciliado en

calle... Núm.
se suscribe a ARAGON/exprés, por un trimestre 
(600 pesetas) prorrogable mientras no avise su 
baja.

sRecorte y envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

LEA 
ARAGON/expres 
NUNCA LE 
DEFRAUDARA

enseñanzas
Se ofrece estudiante con ex
periencia, dar clases, repasos 
Ï.GB, especialmente Matemá
ticas. Teléfono 250270.

Ofrécese estudiante dar 
clases verano. Tel. 3 52620

E/ecciones \ EL PARTIDO OFICIAL 
j^g^^UPERO VOTOS

MEJICO, 6 (Efe).- El 
partido oficial (PRI) (|ue ganó 
¡as elecciones presidenciales del 
domingo en Méjico anunció 
extraoficialinente anoche que en 
las votaciones para senadores de 
esta capital haliía, recuperado 
un gran número de votos que se 
hallaban en poder de la 
oposición, informó un portavoz 
del citado partido, tras el 
recuento de un 70 por ciento de 
las casillas electorales instaladas 
en la capital mejicana.

Asimismo, indicó que los 
candidatos a senadores del PRI, 
llevaban la delantera en los 
escrutinios, con un total de 
1.530.046 votos, seguidos de los 
otros dos candidatos del partido 
de la oposición (PANk con 
559.894 votos.

Los atirantes por el Partido' 
Popular Socialista (PPS) apenas 
llegaron a 70.000 y los del 
Partido Auténtico de la 
Revolución Mqicana (PARM), 
poco menos de 35.000 votos

En cuanto a los candidatos a 
diputados de los diferentes 
distritos que comprenden la 
ciudad de Méjico, el portavoz 
aseguro que su victoria era casi 
segura, ^vo unos cuantos que 
quedarían en manos de la 
oposición (PAN) puesto que el 
(PPS) y el “PARM” no tenían 
posibilidades de ganar en estos 
puestos.

infomiaciones facilitadas por el 
partido oficial “PRI” el Partido 
Acción Nacional, su tradicional 
opositor fue “vencido en toda la 
linea”.

De confirmarse esta 
aseveración, todos los puestos 
de elección en Méjico quedarán 
en manos oficiales.

La comisión federal electoral 
comenzó ayer por la mañana sus 
funciones, haciéndolo el 
recuento de los votos y se 
calcula que hoy podrán 
facilitarse cilras oficiales.

De acuerdo con los 
observadores, el hecho de que el 
“PAN” el “PPS” y el “PARM”

estén callados, puede 
representar una “aplastante 
victoria” oficial.

El hecho de que el “PAN” no 
presentara candidato a la 
presidencia, como 
tradicionalmente hacia 
disminuyó el número de votos a 
su favor, se dijo.

r

ARTEFACTOS EXPLOSIVOS

Tres artefactos explosivos 
que estallaron ayer en las 
oficinas de dos partidos 
pdíticos mejicanos en la ciudad 
de Guadalajara, han sido los 
únicos actos de violencia 
registrados tras las elecciones 
generales de Méjico, efectuadas 
el domingo.

Las explosiones no causaron 
víctimas pero si daños en las 
instalaciones locales del partido 
oficial “PRI” y del 
independiente, “PAN”.

Por otra parte, según fuentes 
oficiales, se calcula en siete 
millones el número de los 
mejicanos con derecho a voto 
3ue se abstuvieron de acudir el 

omingo a las urnas.

De acuerdo con las

TERMINO LA ANGUSTIA
TEL A U/V. En la madrugada del domingo un comando israelí' rescató a todos los rehenes que 

secuestradores en Uganda. Asimismo fue rescatada la tripulación del 
donde viajaban dichos pasajeros. En la foto, tomada en el aeropuerto Ben Gurica 

una de las multiples escenas emotivas que se registraron a la llegada de los rehenes liberados. (Te- 
/efoto Up/-Ctfra/.

ARGENTINA - -
--------------- -----—----------------—----—----------------1

• SEPELIO DE LOS RELIGIOSOS
ASESINADOS eclesiástica estuvo 

representada en la persona 
del arzobispo de la ciudad

de^ Buenos Aires y cardenal 
primado de la Argentina, 
Juan Carlos Aramburu.

BUENOS AIRES, 6 
(Efe).— Una acongojada 
multitud despidió ayer los 
restos de los tres sacerdotes 
y dos seminaristas que 
fueron asesinados por 
terroristas en la madrugada 
del domingo en la casa 
parroquial de la iglesia de 
San Patricio, en esta capital.

Los restos mortales de 
los sacerdotes Alfredo 
Kelly, Pedro Duffau y 
Alfredo Leaden, fueron 
trasladados a la ciudad de 
Mercedes, ubicada a unos 
cien kilómetros al oeste de 
Buenos Aires, y de donde 
son oriundos los dos 
primeros y que es sede de la 
casa provincial de la 
congregación de los 
sacerdotes palotinos 
irlandeses a la que 
perten<*cen las víctimas del 
asesinato.

Los seminaristas Salvador 
Barbeito Doval y José 
Emilio Barl<“lli, recibieron 
sepulliiru en las ciudades de 
San Antonio de Areco y 
A vcllaneda. r<‘spectiva- 
inciilc.

El desfile de fieles por la 
iglesia donde fueron velados 
hasta mediodía fue 
incesante desde anteayer, 
cuando se habilitó la capilla 
ardiente después que los 
cadáveres fueran entregados 
por el depósito judicial tras 
los trámites de rigor.

Las muestras de dolor e 
indignación tuvieron su 
punto culminante durante la 
misa de cuerpo presente 
concelebrada esta mañana 
frente a los cinco ataúdes 
abiertos por 5 sacerdotes de 
la orden palotina.

El pú'blico colmó la 
capacidad del templo y 
asistió al oficio religioso 
desde las aceras y la calzada 
adyacente, (k'bimido varios 
de los celebrantes llegar 
hasta la calle para distribuir 
entre los asi.stente.s el 
sacram<‘nto d<‘ la <'oinuni(>n.

Hasta la parroípiia, ll(^gó 
esta ma ñ ana n 
r «• p r e s e n t a c i ó n del 
G.'bierno, el cancilk^r

• t raalmiran te César 
isto Giizzeli.
a máxima j<‘iai'<|nía

CALLAGHAIV, 
E/VEL ULSTEfí
''Solamente el pueblo irlandés 
puede decidir el problema 
de vivir juntos unos con otros'’

n primera visita como primer
Slieblo rtPi -lames Callaghan reiteró anoche que el * 
?con V Irlanda no será abandonado militar ni

Gobierno británico. En una 1 
®*'*“*’ comentos antes de 

regreso a Londres, el jefe del Gobierno 
o Se quedará en Irlanda del Norte todo

hnïîu necesario, "para impedir que la provincia
se hunda en la anarquía . k

*í“® actuales conversaciones 
admitiA a la ansiada solución pacífica, pero
a^Tinco^ mil® ’®i fuerzas policiales de tres mil
íioíenc?a hombres no ha conseguido disminuir la 

mantuvo contactos con jefes militares, 
eXTm?rnr*P y dirigentes de sectores
efcCîïïr^ Finalmente dio un paseo por la calle, durante 
el eyel dijo a unos compradores: 
aui*e*nM’míídL“?®*Í5’’ ®' d® Irlanda del Norte, son 
con otrns problema de vivir juntos unos

resuelva el problema de la 
puSdo hacer” æ®’ "° ‘°
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NACIONES UNIDAS, 6 (Cróni- 
ca por José SOBRINO, Efe.)

El secretario general Kurt Waldheim, 
en vuelo desde la OUA en Mauricio a la 
ONU en Nueva York, atraviesa por la 
peor crisis en su mandato de cuatro años 
precisamente cuando éste va a expirar y 
todo hacía suponer que sería reelegido.

Unas declaraciones que le fueron atri
buidas por la agencia de noticias del 
Mesoriente y difundidas por todos los 
medios de prensa internacionales, en las 
que aparecía condenando como “agre
sión flagrante contra un Estado miem
bro” la acción comando israelí en el 
aeropuerto de Entebbe, Uganda, lo han 
colocado en situación muy difícil que 
de no aclararse podría ogiigarlo a re

comando que secuestró 
el aerobús francés

“HEROES
DEL RETORNO

IS
s y cardenal 

Argentina, 
nburu.

KUWAIT, 6 (Efe).- El 
jefe del grupo guerrillero 

secuestró el avión 
francés y que, resultó 
"tuerto por la acción israelí 
sobre el aeropuerto de 
Entebbe, ha sido glorificado 
hoy en Kuwait, 
melificándosele de

Comandante d e

Efí
andés
la
otros"
como primer 
loche que el 
do '
:o. 
os 
leí

militar ni 
En una 

antes de 
Gobierno

I Norte todo 
! la provincia

nversaciones 
cífica, pero 
!S de tres mil 
lisminuir la

^es militares, 
de sectores 
lile, durante

1 Norte, son 
juntos unos 
blema de la 
solo no lo

operaciones especiales”, y 
pe uno de los miembros de 
'OS llamados “héroes del 
retorno”.

El líder del “comando”, 
pyez Al-Jaber, encabeza la 
“Sta necrológica de una 
declaración del Frente 
popular de Liberación de 
'Celestina, de luto y recuerdo 
Por los siete miembros de 
^e grupo, entre las que 
''9uraban dos alemanes.

En la nota obituaria, 
publicada en el periódico 
fuwaití “Al Watan”, al 

» I K* "t.® Popular de 
uPeración de Palestina dice 

* 2®® Payez Ai-Jaber era 
¡ y. 'embro de comité 
í ®’ j®f® guerrillero
I 2- Î,® nacido en Hebrón, 

^'udad sita en la ribera 
“Ocidental del Jordán, 

P®*" I®* israelíes 
®?de la guerra de los Seis 
‘^'«»(1967)
I *■*. misma necrología por 
°* cinco árabes y los dos 
^rnianos añade que Fayes 
''i-Jaber fue jefe de la 

del Frente 
®*® Liberación de 

ii»« ” y 9®®» después de 
d?’*!*”’ ®' mando militar
nL.!® organización, fue 
"ombrado ’‘comandante de 
“POraciones especiales en la 

exterior” lo que 
íjpdica fuera del área de 

y de Palestina.
le biografía póstuma

WALDHEIM.
tn la cart finja

Su dura crítica a la acción 
israelí en Entebbe puede 
costarle la reelección

Ford, al igual que los Gobiernos 
de Francia, Inglaterra e Italia, 
ha aplaudido la acción judía

nunciar o por lo menos a no aspirar a 
la reelección.

La oficina del portavoz oficial se ha 
mantenido en contacto constante con 
Waldheim durante el día, emitió una 
desmentida y aclaración a media maña
na, y el propio secretario general “des
mintió categóricamente” la declaración 
tal como le fue atribuida durante su 
escala posterior en Francfort.

Pero la desmentida parece ser funda
mentalmente una cuestión semántica, ya 
que de todas formas Waldheim aparece, 
respondiendo a una pregunta, afirmando 
que efectivamente la acción israelí' cons
tituyó una violación de la soberanía na
cional de un Estado miembro, y es sim
plemente una diferencia un poco sutil y 
discutible sobre si una violación de sobe
ranía es o no por sí misma una agresión 
íla gante.

Causó estupor en ios medios diplo
máticos aquí, pese a que la ONU estuvo 
prácticamente desierta ayer por ser día 
festivo en Estados Unidos, el que un 
diplomático tan avezado y cauteloso

de Al-Jaber se revela,
asimismo, que este fundó en 
1964, un grupo de 
“comandos” o batidores 
denominado “héroes del 
retorno” el cual sería el 
embrión del actual Frente 
Popular de Liberación de 
Palestina. Se dice de que el 
que dirigió operaciones de 
hostigamiento contra los 
israelíes y que participó pn 
las hostilidades del Jordan, 
en 1970, y en la campaña de 
octubre de 1973, conocida 
por “guerra del Yom 
Kippur” —para Jos judíos— 
o del “Ramadan”, para ios 
musulmanes.

FILADELFIA, 6 (Efe).- La 
reina Isabel iniciará hoy una 
visita de seis días a los Estados 
Unidos, donde recorrerá los 
lugares donde se fraguó la 
independencia del país.

La visita comenzará en 
Filadelfia, la principal ciudad 
norteamericana del siglo XVII, 
en que los colonos se opusieron 
al imperio inglés durante el 
reinado de Jorge III.

La Reina y el príncipe Felipe 
irán a ver a la campana de la 
libertad cuyo tañido anunció la 
adopción de la declaración de la 
independencia el 7 de julio de 
1776.

La campana es el símbolo de 
la libertad de Norteamérica.

TUNEZ ACUSA A 
LIBIA DE ENTRENAR 
GUERRILLEROS

TUNEZ, 6 (Efe).- La agencia de noticias tunecina 
“TAP” (Tunis Afrique Presse) acusó ay^ a Libia de 
entrenar a jóvenes arabes de otros países, entre ellos 2.400 
de Túnez, con el fin de formar un númeo de grupos 
guerrilleros especializados en la creación de revolucione^.

Las autoridades libias respondieron en un principio que 
tales campamento tenían la finalidad de entrenar a los 
voluntarios que deseaban luchar al lado de los palestinos, 
dice “TAP“.

Sin embargo se ha podido comprobar que el fin de los 
mencionados campamentos es la formación de grupos de 
individuos procedentes de países “reaccionarios”, con la 
misión de organizar revoluciones en sus respectivos países 
“en el momento oportuno”. Añade la agencia tunecina.

Las relaciones entre Túnez y Libia llegaron a un punto 
critico a principios de año con el descubrimiento por la 
policía tunecina de un complot de inspiración libia para 
secuestrar y asesinar al primer ministro de Túnez, Hedi 
Nouira.

como Waldheim pudiera haber formu
lado una declaración tan inoportuna o 
por lo menos prematura como la que se 
le atribuyó.

REACCION ISRAELI

La reacción israelí no se hizo esperar. 
El ministro de Transportes de Israel, 
Gad Yacobi, en su discurso en el funeral 
de uno de los rehenes que resultó muer
to en el aeropuerto de Entebbe declaró:

“No es el secretario general de la 
ONU, que nos increpó hoy, quien va a 
mantener la soberanía israelí”.

Y esto fue sólo el principio de la tor
menta que aguarda el secretario general 
a su regreso a las Naciones Unidas, y en 
la que se concitarán animadversiones 
que han estado más o menos latentes 
pero que nunca habían encontrado una 
justificación tan manifiesta como ésta 
para atacar.

La declaración atribuida a Waldheim 
se produce después de reiteradas mani
festaciones suyas indicando que no es 
posible resolver el problema del Oriente

Medio a menos que Israel cumpla con 
las resoluciones referentes a los territo
rios que ocupó en la guerra de 1867 
— retirándose de ellos —, y que se solu
cione el problema palestino.

Además, en el problema específico 
del avión de la Air France secuestrado 
por terroristas y llevado a Uganda, 
Waldheim esquivó, a pesar de varias 
preguntas, una declaración específica, y 
£ limitó a reiterar en términos generales 
su condena a todo acto de terrorismo 
que ponga en peligro vidas inocentes. 
En Port Louis se reunió con el presiden
te Idi Amin, que también presidía la 
conferencia de la OUA y le pidió que 
continuara sus esfuerzos para encontrar 
una solución pacífica a la situación.

La declaración ahora desmentida y 
también la aclaración sobre la misma, 
se contraponen en forma directa con las 
declaraciones del presidente Gerarid 
Ford y las manifestaciones de altos 
funcionarios franceses y británicos que 
han aplaudido la acción israelí y la han 
justificado con la presunta colaboración 
de Amin con los terroristas.

Banco de Vizcaya 
en ALCANIZ

Nos complace comunicar 
a nuestros clientes / amigos 
la apertura de la nueva 
Oficina situada en la 
Avenida de José Antonio, n lS 
Tels:13O2O8-13O212

en donde serán atendidos 
con nuestro más eficaz servicio.

Banco de Vizcaya
siempre cerca de usted
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ESCRIBE:

Jesús 
Fonseca CONTRA el If de todos

IMPERIALISMO los
colores

E
l Secretario General del 
Partido Comunista Rumano, y 
, Presidente de la República 
Socialista de Rumania, Nicolae 
Ceausescu, ha condenado esta semana 

enérgicamente a las fuerzas reaccionarias por 
sus tentativas de detener el poderoso avance 
revolucionario del mundo contemporáneo, y 
que estos ataques apuntan principalmente a 
la política de independencia y soberanía 
nacionales de los pueblos de todo el mundo. 

Pero el mayor peligro para el dirigente 
socialista, está precisamente en el intento de 
los grandes de convencer a los países de que 
deben entregar su destino y futuro a 
organismos internacionales que representan, 
de hecho, una nueva forma de la política de 
dominación y opresión. Esto, realmente, 
tiene por objetivo desarmar a los pueblos, de 
modo que se perpetúe la política de 
intervención y explotación de las riquezas 
nacionales de otros países, se detengan el 
desarrollo y la influencia del socialismo y 
disminuya el papel de los jóvenes Estados 
recién independizados en la vida de la época 
presente. Pero todas estas tentativas de 
adormecer, confundir e incluso intimidar a 
los pueblos están condenadas al fracaso.

No debemos despreciar -dice también 
Ceausescu— el hecho de que actualmente 
algunos menosprecien e incluso nieguen el 
papel de la nación, así como también los 
principios de independencia y soberanía 
nacionales. En efecto algunos filósofos y 
teóricos tratan de demostrar que la nación 
ha concluido su misión histórica y no tiene 
ya perspectiva alguna en el socialismo y que 
la política de defender la independencia 
nacional es una desviación del marxismo 
leninismo y una desviación hacia la posición 
del nacionalismo burgués. También 
sostienen que la defensa de la independencia 
nacional y la afirmación de Estados 
independientes son manifestaciones 
incompatibles con el internacionalismo 
revolucionario y con el espíritu de 
solidaridad en la lucha contra la dominación 
y por el progreso social".

Además, Nicolae Ceausescu señala: "La 
historia y la vida testifican diariamente la 
vieja verdad marxiste de que ninguna nación 
podrá ser libre si oprime a otras naciones o 
no reconoce su derecho a la independencia".

WARROECOS: EL i 
"MOVIMIENTO te BE 
AGOSTO" OENOKCIA

Fuerzas Armadas Marroquíes, nacido tras el 
segundo golpe que trató de derrocar a 
Hassan II, y que estuvo a punto de costar la 
vida al monarca en el momento en que el 
Rey regresaba de Francia a bordo de un 
"Boeing" ametrallado por fuerzas de la 
aviación marroquí , ha vuelto a hacer un 
llamamiento de los oficiales, suboficiales y 
soldados del ejército marroquí, para que se 
unan con el objetivo de acabar, 
definitivamente, con el régimen feudal
marroquí.

"Desde hace 2 décadas -comienza el
llamamiento— el neocolonialismo real, 
feudal y represivo perpetúa la servidumbre, 
la explotación, la opresión y la represión 
policial de una mapera odiosa y 
abdominable en el momento en que estamos 
viviendo el fin del siglo XX, época de las 
grandes revoluciones"

"Desde hace 2 décadas de luchas 
populares contra esta agresión -añade- 
centenares de miles de nuestros hijos 
murieron, otros tantos miles perecieron en 
las prisibnes. Estas 2 décadas hicieron de 
Marruecos una gigantesca prisión para 
verdaderos patriotas"

Mas adelante se analizan las dos 
operaciones en las que se trató de liquidar al 
soberano alamita que son una muestra del 
decidido empeño del Ejército de terminar 
definitivamente con la Monarquía de 
Hassan.

Finalmente se dice: "Oficiales, 
suboficiales, soldados, militantes del 
'Movimiento del 16 de agosto". Hassan 
cada vez que su trono tambalea, no nos 
ofrece mas que una democracia falsa. Los 
privilegios, los títulos nobiliarios, los 
ascensos, no se otorgan más que a aquellos 
que buscan sus intereses particulares".

"La monarquía ha traicionado siempre a 
nuestro pueblo", se dice también. "¿Acaso 
no fue ella la que vendió por el acuerdo del 
protectorado de 1912, nuestro país al 
colonialismo francés, y esto para lograr su 
supen/ivencia ante la revolución campesina 
que se cernía? " se preguntan los militares 
demócratas.

¿Acaso no es ella la que permitió la 
utilización de las bases instaladas en nuestro 
territorio por los Air Force, de los Estados 
Unidos, como puente aéreo hacia Israel, 
mientras nuestros soldados combatían en el 
Golán?

Nos incumbe a todos —termina el 
comunicado— vigilar celosamente para no 
ser los elementos de represión en manos de 
la monarquía y de su política expansionista

Sahara. La solidaridad de los pueblos nos lo 
impone

LI8/«IO:AÓVERÍ1«CIA 
BE MOSCO

La agencia Tass acaba de emitir una 
declaración sobre la situación en el Líbano 
que perseguiría, a juicio de algunos 
observadores, preparar a la opinión pública 
internacional para una agresión abierta del 
socialimperialismo soviético en aquel país.

El Cercano Oriente -dice el despacho- 
está mucho más próximo a la Unión 
Soviética que a los Estados Unidos y otros 
países, y la U.R.S.S. —añade— no está menos 
interesada en como se desarrolla y sigue 
desarrollándose la situación en el Líbano y 
en sus alrededores. Nadie debe perder de 
vista esto. Lo que tiene lugar en este país 
está dejando de ser un asunto interno del 
Líbano y los sucesos libaneses —concluye— 
corren el peligro de convertirse en un mayor 
conflicto internacional.

Del comunicado parece desprenderse que 
el problema libanés se ha convertido ya en 
un "conflicto internacional" y que por lo 
tanto sería legítima la intervención de 
Moscú.

La primera reacción no se ha hecho 
esperar y apenas veinticuatro horas después 
las autoridades chinas han declarado: "La 
URSS habla profusamente del "cese" de la 
sangrienta guerra del Líbano pero recurre, al 
mismo tiempo a la diplomacia de las 
cañoneras; y en esta línea ha enviado al 
Mediterráneo 15 buques de guerra ma's 
incluyendo porta-elicópteros y aumentando 
el número de sus naves a 70. Algunas muy 
próximas al Líbano. "¿Qué es esto -se 
pregunta Pekín— si no un intento de 
aprovecharse de la situación y pescar a río 
revuelto? "

LAO.TA.N.VAA ... 
REFORZAR SU ' . 
CAPACIDAD DEFENSIVA

Hace poco se ha celebrado en Bruselas, 
como todos los anos, la reunión de los altos 
organismos de la O.T.A.N. Después de 
terminar la reunión de la comisión militar de 
la Alianza, en la que el almirante británico 
Sir Hill-Norton habló de la creciente 

celebraron su reunión de .nevera los 
ministros de Defensa, poniendo fin a la serie 
de conferencias las deliberaciones del grupo 
de planificación nuclear. El ministro federal 
de Uetensa, Leber, recomendó a sus colegas 
de los 14 países integrados militarmente en 
la Alianza, que forzasen la capacidad 
defensiva de la misma, para contrarrestar así 
los efectos de la carrera armamentista del 
Pacto de Varsovia, especialmente de la 
Unión Soviética. Leber recordó que la 
O.T.A.N. es exclusivamente una alianza 
defensiva. A su juicio hay que extraer la 
conclusión de esta realidad, conclusión que 
no consiste en oponerse a la masificación de 
unidades acorazadas del Este de Europa con 
armas del mismo tipo, sino que conviene 
reforzar las armas defensivas, especialmente 
los cohetes antitanques. Leber aprobó a 
grandes rasgos las palabras del almirante 
Hill-Norton, presidente de la comisión 
militar, quien declaró que la O.T.A.N. había 
cosechado también éxitos. Pero Leber 
reconoció que se da efectivamente una 
amenaza como consecuencia de la evolución 
militar en Europa Oriental.

Según se manifestó en la reunión de 
Bruselas, y recoge el Bríetín del 
Departamento de Prensa e Información del 
Gobierno de la República Federal de 
Alemania, los gastos del Pacto de Varsovia 
en armamento son mucho mayores de lo 
que se suponía. El presupuesto militar 
soviético oscilaría entre el 11 y el 13 por 
ciento del producto nacional bruto de la 
Unión Soviética, mientras que hasta ahora se 
creía estaba entre el 6 y el 8 por ciento. Y 
basándose en esto el ministro 
norteamericano de Defensa, Rumsfeld, 
anunció que los Estados Unidos 

j incrementarán entre un 7 y un 9 por ciento 
; los gastos para la defensa en el nuevo 

presupuesto. Esto significa que el 
presupuesto militar norteamericano pasará a 
equivaler al 6 por ciento de su producto 
nacional bruto.

Los países de Europa Dccidental 
miembros de la O.T.A.N. anunciaron que 
incrementarán sus presupuestos defensivos 
en un 5 por ciento al año. Gran interés 
suscitó la exposición de el proceso 
incomparablemente mayor de rearme naval 
de la Unión Soviética, el cual representa una 
amenaza para las rutas de abastecimiento de 
todos los países occidentales. La Unión 
Soviética está armada mas allá de sus 
necesidades defensivas no sólo en el mar, 
sino también en tierra y en el aire, así como 
por lo que se refiere a armas aéreas

Gestorías

Academias 
de Conductores

• Tarazót»
• Ejea de los

Caballeros 
• Borja

EL PRIMER 
MINISTRO 
LIBANES, A
BEIRUT

DAMASCO, 6 (Efe).- El 
primer ministro tibio, Abdel 
Salam Jallud, salió ayer de 
esta ciudad para Beirut con 
el fin de celebrar 
conversaciones sobre la 
implantación del alto el 
fuego entre las partes 
contendientes, informa un 
pnrtavm de la Emha/ada 

libia.
Jallud está realizando 

denodados esfuerzos para 
resolver el conflicto libanés.

ASALTO
GUERRILLERO:
UN MUERTO

MEDELLIN (Colombia), 
6 (Efe).— Guerrilleros, al 
aparecer pertenecientes a las 
au todenominadas Fuerzas 
Armadas Revolucionarias de 
Colombia (FARCI, tomaron

exprès
una población y asesinaron 
al inspector de policía, 
cornunicó ayer la cuarta 
brigada del E/ército, con 
sede en esta capital.

Según versiones oficiales, 
los individuos tomaron por 
asalto la población de 
Belencito.

BICENTENARIO:
500 MUERTOS

1^/4 S H I N G TON, 6 
(Efe).— Cerca de medio 
millar de norteamericanos 
murieron victimas de 
accidente durante la 
celebración del bicentenario 
de Estados Unidos este fin 
de semana.

A los muertos en 
accidentes automovilísticos 
377, hubo que añadir 66 
ahogados y cinco víctimas en 

accidentes aéreos, por un 
total de 443 muertos.

ATRACO 
A UN BANCO

Monterrey (Nuevo 
León, Méjico), 6 (Efe).- Más 
de 480.000 dólares fue el 
botín de un atraco 
perpetrado ayer por la 
mañana por cinco individuos 
armados de pistolas y 
metralletas a una sucursal del

y México, 
en Monterrey.
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El desastre de las cerezas
EN EL CAMPO ARAGONES SE HAN PERDIDO MUCHOS 

MILLONES DE PESETAS”

♦ “SOLAMENTE EN UNA HUERTA HAN QUEDADO SIN 
RECOGER MAS DE SETENTA Y CINCO MIL KILOS”

♦ “AQUI PAGABAN A QUINCE PESETAS Y ELLOS LAS VENDIAN 
A SESENTA PESETAS EL KILO”
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U
ERDADEROS bosques de cerezos 

capaces de arrancar poemas a los lí
ricos de amante literatura en honor del ri

co frutal. Arrancar versos sí. Pero lo que 
es las coloreadas cerezas:

— ¡Esas no se arrancan! Se secan en los 
árboles.

Así pudimos escuchar a nuestro paso 
por la ribera del Jiloca, el río que sabe dar 
a esta parte de la huerta aragonesa vida a 
frutales ricos en azúcar y sabrosos como 
ios mejores de España. La carretera de Za
ragoza a Teruel presenta ese bello paisaje 
huertano. Y las cerezas dan color y brillo 
al paisaje. Quien pronunció aquellas pala
bras era un hombre que peina canas. Es
taba en su finca. Debajo de uno de aque
llos cerezos que se cuentan por miles en 
toda la ribera.

—¿Nos podía vender unas cerezas? Les 
apetecen a mis compañeros de viaje, y...

—Estas cerezas no se venden;
—Sueno. ¿Qué le vamos a hacer? Ya se 

lo rogaremos a otro agricultor que veamos 
entre cerezos...

—No las vendemos. Pero pueden comer 
todas las que quieran.

—Gracias hombre.. Y.¿por qué?
—Porque estas no se arrancan. No se 

venden, vamos. Se secarán en los árboles. 
Y aquéllas y casi todas las de la ribera. Se 
ha llevado una deficiente política agrícola 
este año que ha hecho perder en el campo 
aragonés muchos millones por esta causa. 
Solamente en esa huerta lindera con la 
mía se van a perder por no arrancarlas 
más de 75.000 kilos. Y las mías; y las de 
la mayoría. ¡No hay derecho a esto ¡ Las 
autoridades a las que les competía este

asunto, no lo han sabido resolver. Ha sido 
ma política ruinosa.

—¿Es un ataque político?
—Oigalo así, como se lo he dicho. 

Pero esto ha sido doloroso para los labra
dores de aquí. Una vergüenza. Y doloroso 
para quienes vemos cómo aquella riqueza 
frutera se va a quedar seca en los árboles. 
Aquellas cerezas de tallo derecho y hojas 
aserradas, de color rojo-negruzco y sabor 
dulce que repletan los árboles se van a 
perder.

"NOS LAS PAGABAN A QUINCE 
PESETAS Y EN LA CAPITAL 
LAS VENDIAN ¡A SESENTA!"

José María García, que así se llama 
nuestro sincero labrador, nos ha ido dan
do toda clase de explicaciones de las ges
tiones llevadas a cabo por los labradores 
en este problema que ha supuesto la 
pérdida de muchos millones de pesetas en 
&te sentido.

—Mire usted, nos las ofrecían pagar a 
auince pesetas el kilo arrancadas, al pie 

el árbol. Si un hombre por coger las 
cerezas cobra 750 pesetas al día; digan los 
kilos que tenía que coger diariamente pa
ra ser rentable: ¡Ruinoso!. Pero lo malo 
es que a nosotros nos las pagaban sólo a 
quince pesetas, pero ellos las vendían en 
el mercado,de la capital a sesenta el kilo. 
¡Una vergüenza! Y nadie ha intervenido 

en éste asunto. Le aseguro que si hubie
se necesidad del frutox^omo imprescin
dible y ellos las hubiesen vendido a vein
ticinco pesetas no faltaría quien las arran
cara por su cuenta para honradamente

satisfacer unas necesidades. Pero ese ne- 
gociazo a costa de quienes ya perdían di
nero ha sido intolerable. ¡Y ahí se que
dan las cerezas!

Ni el cerezo de Mahoma merece tan
ta sonoridad y comentario.

En ei primer pueblo de la provincia 
de Teruel, ¡unto al límite con Zarago
za, en San Martín del Rio se ha alzado 
caía voz clamando por la injusticia, por 
el abuso, por el atropello que han sufri
do los huertanos de esta región. Tone
ladas y toneladas de cerezas se están 
secando en los árboles. Sólo han servi
do para un poco tiempo en los postres. 
La campaña ha sido breve en esta fruta.

Los pajarilios que las picotean se sa
tisfacen este año con la ruina de una gran 
cosecha.

—Además, la cosecha, como se puede 
ver, ha sido rica en todos los aspectos. 
En abundancia y en sabor. Pero ruinosa.

"¿POR QUE NO SE EXIGEN 
RESPONSABILIDADES?"

Allí, cerca de Daroca, la de "Los Cor- 
porales",donde el novelista hizo que fue
se origen de "La Dolores”, hay una huer
ta que proporciona varios frutos que ese 
Jiloca alegre, rápido en su ruta, alimenta 
con sus aguas. Antes de llegar al paisaje 
serio y árido de las montañas de Teruel, 
encontramos esa huerta exuberante, con 
abundancia de cerezos que verán secar su 
cosecha, sin remisión por unos desacier
tos, una falta de control, una...

—Desacertada política agrícola, en es
te aspecto. Se lo digo yo,hombre. Y pien
so: ¿Por qué no se exigen responsabilida- 
aes.'

Puede que tenga razón. Porque resul
ta doloroso ver cómo el alimento, el 
fruto, la riqueza de estos árboles, se que
da abandonada por una “guerra” en la 
que la codicia de las gentes ha quedado 
también de manifiesto. ¡Millones perdi
dos! Aquel "labrador” aragonés que pen
saba sacarse unas cincuenta mil “pesetas” 
este año con las cerezas, ha perdido el tra
bajo y el dinero.

¿No van a exigirse responsabilidades?

Antonio MOLINOS

La desafortunada
temporada de Opera

tes de máximo interés para el 
público, en las restantes el tea-

Por lOSE LUIS EHCILLA

POR LA

A
unque parezca mentira un 

pintor de la categoría universal, 
como nuestro paisano José Orús ha 
estado once años sin exponer en 

Zaragoza. No es hora de descubrir 
ahora —¿para qué? — algunos de los 
motivos que dieron lugar a esta especie 
de veto. Lo importante es que en ei 
marco incomparable de la Lonja y 
patrocinado por la Comisión de^ 
Cultura de nuestro Ayuntamiento en 
el año conmemorativo del bimilenario 
de la ciudad, los zaragozanos —y los 
que no lo son— hemos tenido ocasión 
de contemplar y de admirar 
“Veinticinco años de pintura de 
Orús”. El éxito ha sido rotundo, pero 
nosotros, algunas horas después de 
haber sido clausurada la muestra, que 
durante veinte días ha permanecido 
abierta, hemos querido mantener un 
breve cambio de impresiones con José 
Orús.

Naturalmente comenzamos 
hablando sobre esta insólita, 
sorprendente y magnífica exposición.

—Es verdad, —nos dice Orús— que 
ha tenido una gran acoaida, 
principalmente por parte de la 
juventud que ha sentido una gran 
curiosidad por verla. Alrededor de 
setenta mil visitantes han desfilado, 
estos días, por el Palacio de La Lonja.

—¿Qué cree que es lo que más ha 
interesado a la gente?

—Puedo decir que si las primeras 
épocas han producido una gran 
curiosidad puesto que muchos no las 
conocían, en mis últimas 
investigaciones pictóricas, de los 
mundos paralelos, realizadas sobre luz 
ultravioleta, han producido una 
profunda impresión al espectador, el 
sentir como el color refulge sobre las 
superficies negras del lienzo.

SATISFACCION
PERSONAL

Un tanto desfasada de fechas, 
por el tema que voy a tratar, 
dirijo a Vd. esta «Carta abierta» 
por si juzga oportuna su publi
cación. Precisamente este retraso 
obedece a diferencia de criterios 
con otros medios informativos.

Antes de entrar en materia, 
debo consignar que este criterio 
fue en su día el de otros muchos; 
que no hay nada exagerado ni 
desvirtuado y de que, en estos 
tiempos en que se pretende de- 
mocratÍ2:ar, justo es que las co
sas se puedan exponer con cierta 
libertad.

Voy a referirme a nuestra pa
sada temporada de ópera.

Si justo es reconocer la ilusión 
que supuso su nacimiento no es 
menos cierto que con los años 
ha ido creciendo en interés y ca
lidad, si bien, dentro de las limi
taciones impuestas por el peque
ño aforo del Teatro Principal, la 
capacidad de su escenario y la 
carencia de subvenciones de En
tidades o Asociaciones que, de 
existir, harían posible igualar la 
calidad en general de los cantan
tes, aumentar los coros, reforzar 
la orquesta y presentar un ballet 
digno, en el que sus componentes 
no diesen impresión en la insegu
ridad de sus movimientos, de 
alumnos de primer curso.

Con motivo del bimilenario de 
nuestra Zaragoza, el número de 
representaciones fue aumentado 
a diez y bien patente quedó que 
tal cantidad nos vino grande; las 
deserciones en los abonos fueron 
abundantes y salvo en las repre
sentaciones que figuraban cantan-

tixj acusaba vacios notorios. 
No obstante, como amante de 

enla ópera y como zaragozano, 
esta ocasión me he dolido, al
igual que muchos, de las anoma
lías que se produjeron.

Enfermedades de principales 
figuras.

Sustituciones sin aviso previo.
Naturalmente que los cantan

tes, como todo ser humano, no 
están exentos de enfermedades, 
pero hay que reconocer que el 
año 1976 dejará recuerdo en este 
sentido; unas, se comunicaron 
con opción a la devolución del 
importe de localidades, pero otras 
se produjeron sin ninguna acla
ración previa justificativa, con el 
aparente deseo de que pasara in
advertida. Por supuesto que a na
die le pasó.

Un célebre tenor anunciado, 
también enfermó y oficialmente 
se comunicó al público el día de 
la presentación, si bien en la sala 
del teatro, cuatro días antes, se 
comentó la posible ausencia: una 
noticia no inventada al azar, que 
resultó cierta.

Viene esto a cuento de que 
podrán los espectadores hacer 
versiones un tanto gratuitas de 
acontecimientos, pe ir o siempre 
hay un fondo de realidad que 
luego se hace palpable.

Ante tanto desajuste produci
do, cabe la sospecha de si ciertos 
nombres programados para una 
o más representaciones, eran 
ciertos o simple «gancho» pro
pagandístico.

Refiriéndome ahora al fallo que 
tuvo nuestra primera figura fe
menina y que fue acogido con 
comprensiva benevolencia por to-

do el auditorio, supongo y con
migo otros muchos melómanos, 
que no hubieran sido vanas unas 
palabras por parte de su invo
luntaria autora. Reaccionó en 
«diva» y fue otro nuevo fallo; 
omitió palabras o gestos justifí- 
cativos que le hubieran hecho 
quedar como una señora ante 
ese público que a fin de cuentas 
le admira y reconoce su categoría 
internacional, pero que a la hora 
de la verdad, exige porque en
tiende y porque paga... y más 
que en otros teatros nacionales 
dedicados a la ópera.

Este proceder creó un descon
tento general entre un auditorio 
que se merece toda clase de con
sideración y hasta cabe la posibi
lidad de que si actúa de nuevo 
en Zaragoza, se le pueda recor
dar su «atención» acogiendo su 
primera intervención con un co
rrecto pero justificadísimo silen
cio, aun cuando a continuación 
se la premiase con los fervorosos 
aplausos de siempre.

Creo que mis manifestaciones 
serán compartidas por el público 
zaragozano amante de la ópera 
y a quienes como a mí, habrán 
quedado un tanto defraudados 
por esta temporada de 1976; esto, 
sin dudar del esfuerzo que re
presenta para los organizadores 
de nuestra temporada de Prima
vera, la contratación de primeras 
figuras, pero considero que ésa 
e.s su misión en un terreno que 
deben de conocer a la perfección. 
Lo que no se debe de hacer es, 
corresponder a cuantos ocupa
mos la.s localidades de nuestro 
primer Coliseo, con esas mues
tras de descortesía.

Zaragoza, 30 de junio de 1976.
José María PELEGRIN

-¿Qué satisfacción intima ha 
sentido usted, después de haber 
podido realizar, precisamente aquí en 
Zaragoza, esta magna exposición?

—Bueno, ha sido el compendio de 
veinticinco años de pintura, que 
después de más de cien exposiciones 
realizadas en dieciocho países del 
mundo y con obras en numerosos 
museos - -entre ellos en el de Arte 
Moderno de Nueva York y en el de 
Arte Contemporáneo de Madrid— esta 
muestra, sin embargo, me ha 
producido una gran satisfacción 
personal mayor que ninguna de las 
anteriores.

— ¿Quién ha concedido la 
oportunidad de poder haber hecho 
esto precisamente en Zaragoza, en 
nuestra tierra?

— El Ayuntamiento y 
particularmente su alcalde me han 
permitido después de estar ausente 
durante once años de nuestra ciudad, 
el poder mostrar honrada y 
abiertamente a mis conciudadanos mi 
obra y afirmar que, también desde 
Zaragoza, sin renunciar a vivir aquí, se 
puede triunfar fuera y hasta llegar un 
día, cuando hay un alcalde como el 
que tenemos, que te dé la oportunidad 
de mostrar un cuarto de siglo de 
trabajo artístico. También estoy muy 
satisfecho de la acogida que me ha 
dispensado la crítica y asimismo, por 
lo que respecta a mi persona, me 
siento contento del deber cumplido.

FAMA INTERNACIONAL
¿-i......... ■........ ......... . ...... ......

Y los aragoneses igualmente 
podemos sentirnos satisfechos de José 
Orús, un artista de fama internacional, 
de cuya pintura se ocupan más de 
veinte libros, habiéndose colgado sus 
cuadros en las principales capitales del 
mundo. Orús, lleva tan dentro de si, 
sus originales pero al mismo tiempo 
reales, teorías artísticas que no nos 
sorprende cuando exclama: '

—Yo descubrí los secretos del 
cosmos mucho antes que los 
astronautas.

No hay más que contemplar algunas 
de sus obras, para convencerse, 
efectivamente, de que es así.
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ANTOÑIN” Y LA ENEMIGA

También al "Reloj de la Ciudad" le gusta ir de tentaderos. 
Vean como aquí marca la hora campestre de ir de toros. Fue 
en la fiesta campera que el Zaragoza organizó como firi de 
temporada en la que Antonio Castilla "Antoñín" toreo con 
esa quietud y esa largura que ven allí. Toreo grande ante 
enemigo grande, que esta vez, por tratarse de una vaca brava, 
no es enemigo, sino enemiga.

Con los pitones afilados y largos como tijeras, el buen 
novillero zaragozano, se las oasó oor la faja una y otra vez. 
Buen entrenamiento para cuando suene, a las cinco en punto 
de la fsrde, esa hora de gloria sobre la arena que espera este 
"Antoñín", que por su afición y por su toreo de verdad, 
habrá que empezar a llamar don Antonio el del Barrio de 
Oliver. Vamos a ver si este año ¡eseldesu verdad. Está coma 
nunca, señores empresarios. Vamos a darle la definitiva’ 
oportunidad.

XXX CONCURSO JUVENIL DE 
FORMACION PROFESIONAL, 
INDUSTRIAL Y ARTESANA

■Se está celebrando en nuestra ciudad en las instalaciqnes 
de la Institución Sindical "Virgen del Pilar" el XXX Concurso 
Juvenil de Formación Profesional, Industrial y Artesana, en 
su fase sector, con la participación de las provincias de 
Barcelona, Cuenca, Gerona, Huesca, Lérida, Navarra, Teruel, 
Valencia y Vizcaya. Todos los participantes fueron 
proclamados campeones provinciales y ahora concursan en la 
fase de sector, y los vencedores de la misma pasarán a la 
nacional y finalmente a la internacional, organizado por la 
Delegación Nacional de la Juventud. Las pruebas 
propiamente dichas comenzarán mañana y los do^ primeros 
días tienen unos coloquios sobre promoción social.

Don Hipólito Gómez de 
Roces, Presidente de 
Diputación, Don José de 
Oliva ^rdnez Presidente de 
Audiencia Provincial

Territorial de Zaragoza, Don 
Luis Martin Ballestero y Costea, 
Fiscal Jefe de la misma, Don 
Alfredo Blasco Gonzalez, 
General del Ministerio del Aire.

Don Perpetuo 
Benedicto Sánchez Fuentes, 
Presidente de la Audiencia

LOS CUBOS DE BASURA

TEMPERATURAS MAS SUAVES

Ba rce/ona.

BREV^

las 
la 
la 
la

Partas, Magistrado de la 
Audiencia de Zaragoza, Don

— - . —de
Valencia, Don Emilio Llopis

EL REY, PRESIDENTE DE HONOR 
DEL I CONGRESO IBEROAMERICANO 
DEL HORMIGON

Con motivo de la celebración del I Congreso 
Iberoamericano de la Industria del Hormigón, que se 
celebrará dentro del II Sector Monográfico de Maquinaria de 
Obras Públicas y Construcción, en el marco de la XXXVI 
Feria Oficial y Nacional de Muestras, su Majestad el Rey, don 
Juan Carlos I, se ha dignado aceptar la Presidencia de Honor 
de dicho Congreso, según comunicación del Jefe de la Casa 
Real, de fecha 21 de junio próximo pasado. La aceptación 
por el Monarca de esta Presidencia de Honor, confiere 
singular categoría a este I Congreso Iberoamericano de la 
Industria del Horrnigón, que se celebrará en el Palacio Ferial 
durante los dias cinco a nueve de octubre, organizado por la 
Asociación Española de Fabricantes de Hormigón Preparado 
y patrocinado por el Instituto de Cultura Hispánica. A este 
congreso asistirán más de un centenar de congresistas 
iberoamericanos, que unidos a los españoles, harán un total 
de más de trescientos.

Cada noche los porteros de las casas, sacan los cubos de 
basura a la puerta, para que los servicios de limpieza ¡recojan 
todo su contenido. Sin embargo ahora se encuentra uno con 
algunos "mozalbetes" que se dedican a jugar con los 
recipientes, tirando todo su contenido por la acera. Ello a 
parte de producir muchas molestias a los basureros y a las 
personas que transitan a esas horas por la calle es una muestra 
del poco civismo de esas personas. Todo esto se debe a la 
falta de vigilancia nocturna que hay en nuestras^calles de la 
ciudad. De una vez para siempre hay que erradicar estas 
acciones que se desarrollan impunemente por la noche.

EI pasado día 30 de Junio, a 
las ocho de la tarde, en el 
Templo de Nuestra Sed ora del 
Pilar, contrajeron matrimonio 
Don Carmelo Quintaría Jimenez, 
perteneciente a la Carrera Fiscal, 
hijo del Presidente de la 
Audiencia Territorial de 
Valencia, quien durante muchos

años prestó servicios en la 
Audiencia de Zaragoza, con la 
señorita Esther Sabadell 
Lajusticia, hija de familia 
conocida en nuestra Ciudad.

La unión fué bendecida en 
nombre del Excmo. y Rvdmo. 
Sr. Don Pedro Cantero 
Cuadrado, Arzobispo de

Zaragoza, por el Canónigo 
Doctoral de la Basílica del Pilar 
Muy Ilustre Señor Don Antero 
Hombría Torta jada.

Actuó como Juez Civil de la 
boda Don Epifanio López y 
Fernandez de Gamboa, 
Abogado Fiscal de esta 
Audiencia.

La novia que vestía un 
elegante modelo entrp en el 
Templo acompañada de su 
padre don José Antonio 
Sabadell Ramón, mientras el 
novio^ lo hacía de su madre Dr 
Mana Luisa Jimenez de 
Quintana.

El Sacerdote -Dr. Hombría 
dirigió a los contrayentes una 
emotiva plática al mismo tiempo 
que daba lectura a una 
bendición de S.S. Pablo VI.

Terminada la ceremonia 
religiosa, firmaron el acta 
judicial como testigos por parte 
del novio: Don Fernando Díaz 
Palos, Magistrado del Tribur'al 
Supremo, Don José Elorza 
Aristorena , Fiscal General de

Enrique Grau A sensi. Decano 
del Colegio de Abogados de 
Valencia, Don Ramón Sainz de 
Baranda, Decano del Colegio de 
Abogados de Zaragoza, Don 
Qrendo Qrtega, Decano de 
Procuradores, Marqués de 
Valera, Don Rafael Contal, 
Doctor Arquitecto, Don Rafael 
Vilar Sancho, Doctor en 
Medicina, Don Vicente Delgado, 
Doctor Ingeniero, Don José 
María López Pardo, Industrial, 
sus compañeros Don Eduardo 
Baset, Don José Macada y Don 
Pablo Zaldiva, sus titos Don 
Manuel, Don Isaac y Don 
Francisco Jimenez, su cuñado 
Don Pedro Costero, y sus 
hermanos Fernando, Menchu y 
Pituska.

Por parte de la novia 
atestiguaron: sus abuelos Don 
Pedro Sabadell y Don Fabian 
Lajusticia, sus tíos Don Antonio 
Martínez, Don Sergio Sabadell y 
Don Vicente Lajusticia, Don 
Luis Bone, Doctor en Medicina, 
Don Ignacio Bone, Teniente 
Coronel Juridico, Don Ramón 
Moron, Abogado, Don 
Francisco Castillo, Doctor en 
medicina, Don José Sartchez, 
Don José Qriol, Don Florentino 
Perez Escribano, Doña Marta de 
A vita, la señorita Margarita 
Morón, Don Gil de la Pisa, Don 
Marcos Cagigal y Don Félix 
Aparicio.

Terminada la ceremonia se 
sirvió una cena en los comedores 
del Gran Hotel. Seguidamente el 
nuevo matrimonio salió en viaje 
de boda en dirección a diversos 
lugares de España y del 
extranjero.

LAS OBRAS DE DERRIBO 
CONTINUAN PARALIZADAS

Uno de los pocos edificios de estilo modernista, que nos 
quedaba en nuestra ciudad, el cual se edificó en el paseo de 
Mola y que de repente se empezaron las obras de demolición, 
estas se encuentran paradas y cabe la posibilidad de que sé 
salve del derribo. Después de muchos años de no haberse 
usado, fue convertido en consultorio de la Seguridad Social y 
finairnente sacado a subasta. El constructor lógicamente 

destruirlo y levantar un gran bloque de viviendas, cosa 
lógica y normal. Sin embargo, el Colegio de Arquitectos se 
alzó contra su derribo la piqueta no volvió a aparecer. 
Esperemos que los-, dictámenes que los organismos oficiales 
sean favorables para la conservación de este edificio, el cual 
representa una etapa importante de la arquitectura 
zaragozana.

A consecuencia de_b tormenta que cayó ayer tarde sobre 
nuestra ciudad, el ambiente ha refrescado un poco y las 
temperaturas son más agradables. Una persona muy vinculada 
con el campo y que sabe bastante del tiempo, me hai 
asegurado que las temperaturas que hasta ahora hemos tenido 
que soportar, no se volverán a repetir. Yo le he dicho que 
tenía mis dudas al respecto, sin embargo él ha asegurado que 
todos los veranos se produce sobre nuestra región una' 
tormenta como la de ayer tarde, el cambio es un hecho. A 
partir de ahora el Moncayo se dejará notar y contribuirá sin 
duda alguna a que podamos descansar un poco más por las 
noches.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Andres Vicente (Esq. Barcelona), 38 Pe'rez 
337974

Avda. Tenor Fleta, 71 Muniesa - 414422 
Avda, Valencia, 40 Peyrolón - 25 2746 
Granada (Torrero), 25 Serrano G. - 375735 
Juan Pablo Bonet, 1 7 Adán - 274078 
Paseo Marina Moreno, 6 Millán - 229947 
Requeté Aragonés, 2 Castej'ón - 224140.

COLEGIO MAYOR “PEDRO CERBUNA".— 
dirección del centro convoca de acuerdo con 
disposiciones vigentes, concurso público para cubrir 
doscientas cuarenta plazas de colegiales residentes para el 
próximo curso 1976-77 Podrán solicitarlas todos los 
estudiantes de facultades universitarias y de la Universidad 
Politécnica. El plazo finaliza el 31 del presente mes.

HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE DE LA 
S. SOCIAL.— El próximo viernes, a las ocho de la tarde, 
dará una serie de partidas simultáneas el campeón de 
Zaragoza, don Antonio Miravete. Todas las personas que 
deseen tomar parte en las mismas deben de presentarse 
mañana miércoles en Av. de Madrid, 89 para un ensayo.

DELEGACION PROVINCIAL DE EDUCACION Y 
CIENCIA.— Se pone en concocimiento de todos los 
alumnos de E.G.B. que pueden pasar, si lo desean por esta 
delegación, Isabel la Católica, 7 para recoger al folleto 
editado por el Servicio de Publicaciones del Ministerio 
“Oportunidades de estudios ai terminar la educación 
general básica”.

NOTA DE ELECTRICAS REUNIDAS. S.A.— A Us 
0,15 horas del dfa de hoy, en la subestación de 
transformación situada en Raquel Meller, 14, se produjo 
un cortocircuito con desprendimiento de humo en los 
cables de baja tensión originando una avería que afectó al 
servicio de aquel sector.

Restablecido el suministro a las 11,20 horas. Eléctricas 
Reunidas de Zaragoza, S.A. ruega a los afectados por la 
avería que dicuipen las molestias que les ha ocasionado
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NUEVA ESTRATEGIA
PARA EL CANFRANC

aragoneses no podemos contemplar 
impasibles la lenta pero implacable 
agonía que está consumiendo poco a 
poco ese entrañable ferrocarril del 
Canfranc. Tal actitud equivaldría a 
una deserción en la defensa de una 
causa que para nosotros siempre será 
"justa" aun cuando sobren elementos 
a los demás para calificarla como de 
"perdida".

Recordemos que en cualquier 
campaña en apoyo de una 
determinada petición es 
fundamental la tenacidad.

Esta tenacidad o táctica 
elemental ísima la tenemos un poco 
olvidada en esta tierra- en donde 
arrancamos siempre con ímpetu 
arrollador para malgastar nuestras 
mejores energías en las primeras 
escaramuzas.

Siguiendo esta norma, el SIPA que 
ya demostró su inquietud por el 
problema y su capacidad de 
convocatoria llevando a la misma 
boca del Somport la voz esperanzada 
de Aragón, debería renovar o reiterar 

W su protesta con mayor asiduidad 
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También es conveniente una cura 
de humildad. Para nuestros fines es 
mejor suponer —aun cuando no sea 
cierto- que si las gestiones realizadas 
hasta ahora no han dado el fruto 
apetecido se debe más a un 
defectuoso enfoque del problema por 
nuestra parte que a un 
desconocimiento de sus 
circunstancias por los que en Madrid 
tienen facultad decisoria.
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Así, en esta línea, pensamos que 
debe cambiarse de estrategia, 
buscando una alianza más estrecha 
con las gentes del otro lado de la 
cordillera. Es cierto que las Cámaras 
de Comercio ya han hecho alguna 
gestión en este sentido, pero esto es 
insuficiente y hay que encauzar la 
protesta a nivel popular 
sincronizárxJola en ambas vertientes 
pirenaicas.

Hasta ahora, las peticiones 
aragonesas han sido muy modestas 
pues se han limitado a solicitar el 
mantenimiento de la línea férrea, con 
toda la carga de limitaciones que su 
vieja estructura impone. Y éste 
pudiera ser un camino equivocado 
porque con chapuzas, apaños y 
arreglos provisionales nunca 
convertiremos este ferrocarril en una 
moderna línea de comunicación.

Por lo tanto, las peticiones 
aragonesas, en esta nueva etapa que 
proponemos, deben centrarse en una 
remodelación del trazado, en la 
instalación del tercer carril con ancho 
internacional hasta Jaca —con objeto 
de dar a esta ciudad una palanca de 
desarrollo importante— y en su 
electrificación. Esto solamente para 
empezar, ya que posteriormente 
podrían añadirse nuevas peticiones en 
relación con la estación internacional 
y el enlace con el Mediterráneo.

Se nos ocurre pensar que los 
propios aragoneses tampoco hacemos 
el debido uso del Canfranc, quizá por 
apatía, por comodidad o por ahorrar 
cuatro perras y convendría que nos 
molestáramos todos un poquito 
para que, a u nq u e sólo fuera 
simbólicamente, incrementáramos en 
un poquito su rentabilidad. De esta 
forma se proporcionarían argumentos 
a las minorías que en vanguardia 
luchan por la supervivencia de este 
ferrocarril.

Algunos de ustedes pensarán que 
esto que proponemos es un trabajo 
agotador al servicio de una empresa 
de dudoso éxito. Y tal vez les 
aparezca demasiado. Es posible, pero 
sólo por estos caminos del trabajo, 
ásperos, duros e ingratos 
conseguiremos llegar a ese Aragón 
nuevo y mejor del que tanto se habla 
y al que todos aspiramos, i Ah! Y si 
hay alguien que lo haga más barato, 
por favor ique lo diga! .

Algo más que 
nno fábrica

Seguimos con auténtico interés las gestiones que los grupos 
remolacheros vienoi realizando para llevar a buen fin ese maravilloso 
proyecto que es poner en marcha una fábrica azucarera cooperativa.

Ños gusta su estilo. Son gentes que hablan poco, van despacio y no 
mueven un pie sin tener el otro bien asegurado sobre terreno firme. Se 
calcula, se calibra y se hila fino a la hora de examinar todas y cada una de 
las posibilidades que ante ellos se abren. Y nada se deja ai azar.

Creemos que este es el mejor camino para salir de ese subdesarrollo 
camuflado en el que los aragoneses nos desenvolvemos porque, sin 
desconfiar de los demás ni de las ayudas que puedan facilitarnos, 
confiamos infinitamente más en lo que podemos conseguir por nuestro 
propio esfuerzo que, dicho sea de paso supera con mucho a lo que por lo 
general, se supone.

Hasta ahora, pues, todo se ha desarrollado correctamente llevándose 
*88 gestiones con ponderación y eficacia y es precisamente en estos 
momentos cuando entramos en la fase crucial de la aventura. Si de los 
estudios realizados se deduce un margen prudencial de seguridad para la 
inversión económica y queda patente la conveniencia de llevar la obra 
adelante en todos sus aspectos, no queda otro camino que el de liarse la 
manta ■ a la cabeza y trabajar a marchas forzadas sin cejar en el empeño 
hasta (me la factoría esté funcionando a pleno rendimiento

Y decimos que no hay-otro camino |»onjue en esta empresa anda 
implicado de alguna forma el futuro del cooperativismo aragonés. l)n 
éxito de los remolacheros animaría a los indecisos, des|>ertaría la fe en los 
mtrédulos y veríamos multiplicarse las obras cooperativas a lo largo y 
ancho de nuestra geografía, l’n fracaso...

Hn fracaso retrasaría un pteo más ese gran movimiento cooperativo 
*ine casi por sí solo podría promover el resurgir del campo. Estamos 
convencidos de que para unas entidades de este tipo bien dirigidas, 
Iccnicamente organizadas y respaldadas por gentes con espíritu 
auténticamente cooperativo no hay cm(>resa que (juede fuera de su 
alcance. Merece la pena, pues, que organismos oficiales y entidades de 
crédito, asesoren y apoyen con excepcional interés a ese animoso gnipo 
de femolacheros que está embarcado en la apasionante y hermosa 
aventura de levantar en Aragón, una fábrica,azucarera cooperativa que 
lestimonie la tenacidad y la fe en las propia.s fuerzas de las gentes de esta 
tierra.

Es natural qüe haya muchos aragoneses interesados en conocer 

.la historia de Aragón y no es menos lógico que sean lefión los 
zaragozanos que también desearían conocer más a fondo a«Mflos 

acontecimientos oue tuvieron a "su" ciudad como escenarioJPero... 
Ya les hemos dicho que se editan muy pocos libros sobre temas 
aragoneses y los escaparates de las librerías confirman hecho tan 
lamentable. Los precios, por otra parte, tampoco resultan muy 
asequibles que digamos y en estas condiciones no hay forma de ^e 
eso que llamamos “pueblo" aragonés, pueda satisfacer su natural 
curiosidad por las cosas de su tierra. Y sólo se ama de verdad —eso 
dicen— lo que de verdad se conoce.

La Institución Fernando el Católico, es la que al parecer ha 
llevado a cabo una actividad editorial más intensa. Sin 
embargo, aún no hemos visto, por ejemplo, una relación de las 

obras que ha editado, lugares de venta, precio a que pueden 
adquirirse y otros detalles complementarios. Suponemos que habrá 
muchas de estas obras agotadas, pero ahora que tanto se habla de 
Aragón y está de moda el regionalismo, parece que sería oportuno 
su reimpresión. ¿Vale la idea?

En estos días acaba de llegar a las librerías el primero de los 
tres tomos de que constará la “Historia de Zaragoza" con la 
que el Ayuntamiento quiere conmemorar el bimilenario de la 

ciudad. SuDoniendo que los dos tomos restantes puedan venderse al 
mismo precio» que el primero, el importe de la obra completa se va 
a las dos mil cuatrocientas pesetillas, cantidad que evidentemente 
c^ueda fuera del alcance de gran parte de la andante ciudadanía. Por 
SI esto fuera poco, su lectura resulta árida y poco atractiva, para las 
personas no muy preparadas. ¿Entonces?

POR supuesto que nada tenemos en contra de estas ediciones, 
para estudiosos y gente de boyante economía —cada uno tiene 
derecho a su cultura— pero nos duele, eso sí, la mínima atención 

que se concede a las tareas divulgadoras, esa labor oscura, casi 
penosa, pero tremendamente eficaz para que el saber no sea 
patrimonio de minorías, sino un bien al alcance de los más.

Y no haría falta que resucitara don Benito para que cobraran 
realidad lo que podrían ser "Episodios Aragoneses”. En nuestro 
panorama literario actual hay muchos escritores capacitados para 
esta bonita misión de contar con rigor histórico y galanura literaria, 
los hechos más importantes que jalonan nuestro pasado. Bastaría 
con que renunciarido al lucimiento personal quisieran acercarse 
—con dignidad, claro está— al nivel intelectual del pueblo con el 
que se pretende sintonizar.

Esta colección, que debería venderse a precios populares, 

podría completarse con otros cuadernos en lo que se 
contemplaradiversos aspectos del Aragón de nuestros días ya que si 

importante es conocer el pasado, fundamental es conocer 
elámbientey las circunstancias en que nos desenvolvemos.

Al llegar a este punto n^s encontramos con la dificultad de 

siempre. Somos muchos los que en esta tierra de nuestros 
pecados trazamos planes para edificar ese gran Aragón, más culto, 

más justo, más hermoso con el que todos soñamos,- algunos, los 
menos, acompañan los proyectos con ideas e iniciativas mas o 
menos viables que podrían materializarlos y son pocos, 
poquísimos, los que ponen ladrillos. Mientras no este más 
equilibrada la proporción entre arquitectos y albañiles mucho nos 
tememos que Aragón siga siendo una región de segunda fila en el 
concierto nacional.

Mancomunidades y 
conceptos especiales

El "ciclón Fraga" pasó por Zaragoza. En 
veinticuatro horas escasas —alguna dedicaría al 
descanso— cubrió un apretadísimo programa y 
sacando tiempo al tiempo se puso en contacto directo 
con el pueblo, tuvo un largo cambio de impresiones 
con las autoridades, se acercó al dolor, dedicó su 
atención a la Iglesia, mantuvo una reunión con los 
intelectuales, y, además, puso disco verde a la 
construcción de cuarenta guarderías en los barrios 
zaragozanos. No cabe duda que a su paso por la corte 
de San James aprendió bien aquello del "money" y el 
"time".

Por cierto que entre todos estos actos, por apuntar 
hacia el futuro, concertemos prifrxirdial importancia al 
de la Diputación. No sabemos que ocurriría allí, pero 
al final el Presidente de la corfxjración provincial 
afirmó: "Baste decir dos cosas, 1 ) Que Ararjón no es ni 
un bien relicto ni una herencia yacente que bus<Tue 
causahabiente..." {En (íste punto nos permitimos 
recordar con todo respeto a don Hipólito que los 
periódicos quedan al alcance de los niños. Por favor)

En cuanto al ministro hay <íue agradecerle sus 
buenas ^x^labras cuando reconJando a Gracián dijo que

"Aragón es la edad viril de España". Con todos los 
respetos asimismo, creemos que eso sería verdad en 
tiempos de don Baltasar. Ahora, entre lo del maíz, los 
sustos del trasvase, las amenazas de las nucleares y 
demi gaitas que le cuelan al pobre Aragór^está más 
que pachucho. Y no decimos que da asco verle porque 
uno es de la familia, don Manuel.

También la alusión a la Mancomunidad debe 
destacarse. Sería estupendo que la Mancomunidad de 
Aragón fuera la primera que funcionara en España. 
Querría decir que, por primera vez también, Aragón 
llevaba la iniciativa en un asunto importante se 
anticipaba a los acontecimientos y no marchaba a 
remolque de las circunstancias. Pero...

Don Gonzalo Martínez Diez, cated'’ático de la 
Historia del Derecho de la universidad de Valladolid, 
señala en un artículo publicado en "ABC" que Alav^ 
de tributar con arreglo al régimen común a tributar de 
acuerdo con el concierto especial obtiene un ahorro de 
2.600 millones aproximadamente. Y añade 
refiriéndose a los fueros que "la historia no está he<^ 
para perpetuar la injusticia". En consecuencia,antesué 
firmar, preciso será poner el radar en funcionamiento 
y ver que pasa por ahí. i Se lleva uno cada sorpresa!
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ESPECIAL 
MONTREAL/ •<>

TODO SOBRE LAS 
"OLIMPIADAS" EZJ

UN SUEÑO OLIMPICO QUE SE 

CONVIERTE EN PESADILLA

EL FALVEASMA OE LA

SUSPE/VSlO/y ACECHA
El Estadio Taillibert tenía que haber 

despertado la envidia de todo el mundo. 
Futurista, provisto de un techo abatible y 
una torre de 182 metros, estaba planeado 
con una capacidad para 77.000 
espectadores, de los que la gran mayoría 
estaría cómodamente sentada sobre 
cojines de aire. Una magnífica piscina, un 
velódromo, un hipódromo y todas las 
instalaciones necesarias para llevar a cabo 
21 disciplinas olímpicas diferentes lo iban 
a convertir en un complejo sin igual en 
todo el mundo.

Tenía sencillamente un aspecto 
impresionante... en la maqueta. Y todavía 
es posible que algún día lo tenga también 
en la realidad, pero no para los Juegos 
Olímpicos.

LAS OBRAS SE ESTANCAN

El techo que debería cubrir las pistas 
atléticas ha sido abandonado. Parte de los 
asientos serán provisionales. Muchos de 
los 11.000 atletas tendrán que cambiarse 
posiblemente en vestuarios instalados en 
roulottes. Los medios de comunicación 
no contarán con grandes facilidades.

El sueño olímpico de Montreal se ha 
convertido en una pesadilla, si bien es 
verdad que el año pasado las cosas 
parecían ir aún mucho peor: había la 
amenaza de una suspensión de la 
Olimpiada.

Los problemas habían comenzado 
desde un principio. Las obras de 
construcción se estancaron a causa del 
mal tiempo. Después se retrasaron aún 
más a causa de una larga cadena de 
huelgas.

En cierto momento se dijo que el 
Premier del Quebec, Sr. Robert 
Bourassa, estaba dispuesto a sacrificar los 
Juegos a causa de los choques entre 
policía y obreros y de las huelgas que 
surgieron a raíz de los proyectos de ley 
encaminados a frenar la corrupción en la 
industria de la construcción. ‘‘El orden 
social es más importante que cualquier 
otra cosa", declaró.

Las autoridades de Montreal —en la Foto el alcalde Sr. Drapeau (izqda.) y el Gobernador Sr. Leger- 
no pudieron dar seguridades al C.O.I. —(Foto Efe).

El Comité Olímpico Internacional 
quería la seguridad de que los Juegos 
podrían comenzar el 17 de julio de 1976.

Pero Canadá no podía dar tal seguridad. 
La prensa, comenzó a especular con la 
posibilidad de celebrar ios juegos en otro

lugar. México se ofreció a celebrarlos en 
octubre si Canadá no podía hacerlo. 
Otros sugirieron que su comienzo podría 
ser retrasado hasta septiembre u octubre 
para así permitir que las obras del estadio 
terminasen.

UNA CARRERA DE 
OBSTACULOS

Una cosa resultaba evidente: el estadio 
estaba perseguido por la mala suerte. El 
Sr. St. Pierre, el dinámico organizador 
delegado del proyecto, murió a causa de 
una caída de su caballo. Después 
comenzaron los accidentes de trabajo; 
tres obreros murieron, lo que provocólas 
más vivas quejas a causa de la falta de 
seguridad. Ya en 1976, otros cuatro 
obreros murieron y otros tantos fueron 
heridos cuando se cayó uno de los pilares 
del techo, de 130 toneladas, 2.000 
compañeros pararon el trabajo en señal de 
duelo.

En todo ese tiempo, las huelgas, el mal 
tiempo y la inflación habían hecho que 
los costos, estimados en un principio en 
105 millones de libras esterlinas subieran 
hasta 500 millones de libras.

Pero el empeño de Canadá por superar 
las adversidades ha tenido su fruto: el 
estadio está listo —aunque no 
terminado— fue entrégado en junio al 
Comité Olímpico Internacional. El 
césped, cultivado desde hace dos* años, 
será colocado en pistas, campos de fútbol 
e hipódromo. Las piscinas se llenarán de 
agua. Montreal será la Ciudad Olímpica de 
1976.

Sin embargo, su ejemplo ha servido 
para que muchas de las potenciales 
ciudades olímpicas del futuro se 
pregunten si no serán los países más ricos 
los únicos que pueden permitirse una 
olimpiada.

Patrick STEWART 
(Fiel-Servicios Especiales 

de Efe-E.N.L.)

Dos graves problemas sociales a todo lo largo de la constmcción: huelgas y accidentes de traba/o.~ 
(Fotn Efe). Este fue el proyecto... la realidad es bien distinta.— (Foto Efe).

SGCB2021



6-7-76 / AE AE/ 6-7-76 /PAG. 21

Lo que se 
escucha en
las piscinas

En la novena etapa

‘COMENZO’ el TOUR

:eiebrarlos en 
xlía hacerlo, 
lienzo podría 
bre u octubre 
as del estadio

Mientras esperas ei 
anhelado verano, las 

reconfortantes y necesarias 
vacaciones, cualquier piscina 
de la ciudad puede servirte 
de consuelo, seguro de que 
en ella encontrarás amigos y 
escucharás comentarios para 
todos los gustos. A la hora 
del guiñóte o del rabino, se 
habla de muchas cosas. Por 
ejemplo...

¿Viene o no viene 
Arrúa? ... Yo creo que se 
queda en su país, ya que 
después de las encontradas 
manifestaciones que giran 
en su torno, después de las 
encontradas manifestaciones 
por él emitidas, los clubs 
grandes, a. quienes 
interesaba de verdad, 
estarán recelosos. Ld^ico y 
natural.

vice-presidente Eduardo 
había presentado

Gil 
I a

dimisión, pero que José 
Angel Zalba no la acepta. 
Tal como lo escuchamos lo 
publicamos, por razones que 
a continuación explicaremos 
con la mayor brevedad y 
toda la sinceridad del 
mundo.

Nuestro trato personal 
con Eduardo Gil es nulo, 
estamos “de morro’’ desde 
hace varios meses, por 
cuestiones tan insignifi
cantes cuales son las 
relaciones con el fútboí. Sin 
embargo. La noticia, tal vez 
el rumor, nos ha caído mal, 
por un motivo muy simple...

ite: el estadio 
ala suerte. El 
I organizador 
ió a causa de 
lio. Después 

de trabajo; 
e provocó las 
le la falta de 
otros cuatro 
antos fueron 
de los pilares 
ladas, 2.000 
¡o en señal de

“Su malestar con el 
Zaragoza —añadía un 
contertulio muy conocido 
en la ciudad, prestigiado y 
con peso específico en las 
altas esferas— es problema 
de faldas. Lo mantengo ante 
testigos y se puede publicar 
mi nombre’’. Y a 
continuación explicaba su 
versión con pelos y señales. 
Nosotros, por ahora, punto 
en boca.

Todavía 
ultima^ lo 
— dec I an

n o se ha
de Jordao

e n otro

uelgas, el mal 
n hecho que 
principio en 

inas subieran

“corrillo’’-* . Todo el mundo 
asegura que sólo falta la 
firma y el pago, la visita del 
Presidente del Benfica al 
Zaragoza; pero precisamente 
ésto es lo principal. Se 
afirma, incluso, que uno de 
los grandes clubs europeos 
se ha cruzado entre Jordao 
y el Zaragoza. ¿Ganas de 
hablar? ...

A Eduardo Gil, cuya 
principal misión consiste el 
ponerle mala cara a todo el 
mundo; bueno, a casi todo 
el mundo, lo consideramos 
un buen directivo. Se trata 
de un elementos que 
defiende a capa y espada sus 
opiniones (que desde luego 
respetamos), y que además 
entiende de fútbol, tratando 
siempre de laborar en 
beneficio del Real Zaragoza. 
Lo cortés no quita lo 
valiente y sabemos 
reconocer las cosas. Mejor 
que continúe.

Se hablaba de otra 
posible elevación de cuotas 
a los asociados, (entre los 
que me cuento), pero “la 
oposición*’ razonaba de esta 
forma: Ampliando “La 
Romareda’’, después de una 
temporada pésima y con los 
millones que se han sacado 
por Diarte y que se pueden 
sacar por Arrúa, es 
imposible que suban las

El domingo comenzó el 
T o u r - 7 6 . Si, 

ciertamente si hasta esta 
fecha la gran ronda ciclista 
se había convertido en un 
festival del velocista 
Maertens, avasallando a 
todos sus compañeros en el 
esprint, tanto belgas como 
franceses e italianos, ya 
podemos decir con fuerza 
que el “chollo” se le 
terminó al sucesor, según los 
entendidos, de Merckx.

Los Alpes retaron 
abiertamente a estos 
esforzados hombres de la 
carretera, entre niebla, 
viento y unas empinadas 
cimas que son las auténticas 
revalidas de los grandes 
ciclistas.

Aquí, entre inmensos
desniveles, es donde debe

cuotas. Pero la posibilidad 
quedó flotanto “

★ FINALIZO EL FESTIVAL MAERTENS
★ EL "KAS" PUEDE DAR LA SORPRESA
★ EN LA PRIMERA ESCALADA. SE 

EFECTUO LA "SELECCION

Van /mpe, Thevenet, Pou/tcfor y Zoette/melk, en 
la segunda etapa montañosa de! Tour

a por superar 
su fruto: el

aunque no 
o en junio al 
nacional. El 
ce dos años, 
ipos de fútbol 
e llenarán de 
I Olímpica de

Y lo de Rezza está 
todavía muy verde. Treinta 
millones son demasiados 
millones por un defensa, por 
muy bueno que este sea, y 
el Salamanca no creemos 
que lo traspase por una 
cantidad menor. Puede 
solucionarse con algún 
intercambio de jugadores, 
pero la operación no es nada 
de fácil.

ambiente un 
enrarecido....

hablando

en un 
tanto

de los

o ha servido 
potenciales 
futuro se

íses más ricos 
rmitirse una

Se dice, incluso se 
asegura, que el

mandos que van desfilando 
por la Ciudad Deportiva del 
Zaragoza, del posible fichaje 
de “Quico’’ (¿Cuántos 
‘‘Quicos” habrá en 
Aragón? ) y de otros varios 
asuntos la mar de delicados 
abandonamos esta tertulia 
de piscina pasada por “wis- 
ky’’... Hasta luego

demostrarse la calidad; y la 
calidad, de la que se anda 
tan escaso últimamente, ya 
hizo su aparición. Van 
Impe, el honibre que en la 
contrarreloj de la “Purga” 
advirtió a los favoritos que 
habían de contar con él, 
junto con Zoetemelk, 
ambos se presentaron en 
solitario desbancando a los 
que habían ostentado los 
primeros lugares de la 
clasificacimi general durante 
las primeras y 
“blandas”joruadas. O sea 
que de “purga” en la 
contrarreloj, nada de nada. 
La clasificación general en 
estos momentos está 
dominada por las mínimas 
diferencias entre los 
primeros clasificados, 
expuesta a sufrir nuevos
vuelcos 
instante.

en cualquier

LA SELECCION 
EFECTUADA

General en la actualidad- 
Unicamente una sorpresa 
mayúscula podría desbancar 
esta teoría o afirmación; por 
ejemplo que Ocaña, el 
polémico español, a más de 
siete minutos del líder salga 
por peteneras y dé el vuelco, 
cosa más que improbable ya 
que el español sufre, una vez 
más, esos males que le 
aparecen cuando pierde 
algunos minutos en las 
primeras etapas.

Por contra, la otra cara 
de la moneda son los 
españoles que no hicieron 
una gran etapa, en esta 
primera de los Alpes, pero 
ya han enseñado los dientes 
y los “kas” están dispuestos, 
un año más, a deja*' inscrito 
su nombre en el palmares 
del Tour. Tras el 
“golondrino” detectado a 
Manzaneque y descartado 
totalmente, Paco Galdós, el

cual dice que sus pies le van 
como un reloj y que anda de 
maravilla, junto con López 
Carril que predica otro 
tanto de sus piernas y con 
Pesarradona que, si está en 
forma como en la vuelta a 
España, puede dar algún 
revés de consideración a más 
de uno de los favoritos, son 
los españoles que pueden 
llevarse el gato al agua, 
porque, todo hay que 
decirlo, sin Mercks, nohay 
enemigo grande y la victoria
la ansian todos, 
gregarios.

CUIDADO CON 
POULIDOR

Lo que m 
sorprendería

•Enrique PEYRONA ,

Lógicamente la selección 
del personal ha sido ya 
hecha. El vencedor del Tour 
está entre los quince 
primeros clasificados de la

hasta los

á s 
e s

nos 
que

Raymond Poulidor, el 
veteranísimo segundón de 
las grandes rondas, ganara el 
Tour, al igual que su amigo, 
el veteranísimo también.

Gimondi, hizo en el ultimo 
Giro, lo cierto es que el 
francés está situado en 
tercera posición a tan sólo 
veinticuatro segundos del 
líder, y contará con el 
apoyo, muy importante, de 
los fanáticos seguidores 
galos y la coalición de los 
equipos franceses (no todos) 
y alguno más de los 
extranjeros, quizás es 
prematuro hablar de victoria 
final, pues es la primera gran 
escalada, esta de los Alpes, y 
quedan muchas cimas por 
coronar.

Los hombres que pueden 
presentar dura batalla a los 
‘consagrados franceses” 

serán, por descontado los 
españoles, y los italianos. Ya 
dieron el toque de atención, 
éstos últimos, en esta 
primera etapa, Baronchelli, 
Bertoglio y Bellini van a por 
todas y serán duros de roer.

Bien, en la primera toma 
de contacto con las 
montañas los españoles han 
estado en primera fila. Esto 
es importante, máxime 
pensando que no será la 
unica y definitiva vez, y 
creyendo, como es lógico, 
que los restantes favoritos 
no descuidarán a nuestros 
hombres ya que un despiste 
puede ser crucial. El “Kas” 
está situado en segunda 
posición por equipos y sus 
hombres más destacados 
aprietan fuerte en los 
primeros compases. ¿Un 
triunfo español? No hay 
que descartarlo. Será el 
premio a la esforzada labor 
de un equipo que está 
sufriendo tragos amargos y 
de los que debe recibir una 
justa compensación.

Daniel LLAGUERRI

k STEWART 
os Especiales 
Î Efe-E.N.L.)

¿SUBIRA ESTE AÑO EL PRECIO DE LOS RECIBOS?

Los SOCIOS VOTAN
por el INMOVILISMO
grandes silencios suelen ser siempre 

precursores de importantes 
‘̂ ntecimientos^ Ahora mismo desde el fichaje 

-f^doo se está atravesando una crisis de 
'noticias zaragocistas que tiene a la afición un 
tonto a la expectativa.

Sí, porque hasta la de Jordao, pc»" mor de las 
^t^s, ai menos esta es la versión oficial, se 

Mía retrasando el finiquito de la operación más 
Pero en fin esperemos confiados, 

confiemos esperando que no es lo mismo.
fo de Flanelles, parece ser que ya se está 

ociendo demasiado largo. Puede que se esté 
^erando que madure un poco más la cosa. Lo 
Peimos por lo excesivamente “verde” que han 

’I d fichaje los muchas millones que pide 
^tiñana puede ser otro

lain^ ^^f^tisa Rezza del Salamanca 
^Poco parece estar a la vuelta de la esquina.

Pinta millones, son muchos millones para que 
^tK en los cálculos del presupuesto zaragocista. 
Un én la transacción se barajan los

tnbres de Ñünies y Bastos. Mal dicho por que 
Portugués en su calidad de extranjero no 

f^Pde ser traspasado a ningún club español.

Otra cosa es que entre en /ucgo Nieves por 
cuanto el portero asturiano siempre ha sido 
santo de ¡a devoción de José Iaiís. Por esc lado 
sí que cabe la operación.

Pero como décimos, estos aparentes periodos 
de calma, pueden ser el preludio de inesperadas 
sorpresas. Al parecer, se está f^estando alifuna 
operación de entidad fuera de nuestras 
fronteras. Pero por aquello de no poner en 
jardin a ncuJie, no se dará la noticia hasta que 
la pieza esté cobrada. De los escarmentados 

dicen , salen los avisados.
Hay que pensar en que la directiva no se 

duerma en sus laureles, ^ue por otra parte, esta 
temporada n <> han sido demasiado 
'exuberantes. Ix) más léf^ico pues es esperar 
que para la próxima asamblea haya nuevos 
nombres importantes incorporados a esta 
plantilla que ha permanecido casi inalterable.

y como de aumento precios, hasta la fecha 
no se ha dicho una palabra, los socios confian 
en que este año se hara un paréntesis’ en la 
continua alza dt' la tuota social, f ii esto se 
pronuncian fiord inniovilisnio.

Aiilotiio S/ÍRRl ]
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CARTtURal
BS. — 5-7-&-11

Johnson. 
7-9-11 (Ma- 

yeisk 18). 5.* semana: Pas
cual Daatie. José Luü 06- 
mea, Dtána Pères de Ous-

AVENIDX — 5-7-9-11 (Ma
yares* U). Las paradas «yen. 
Lóala velle, Jacques Marín, 
Christine Fábresíu

manotdor. Pranolsoo Vlader, 
Marta May.

OOLISSa — 5-7-9-11 (Mayo-

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Cría cuervos. Un film de 
Carlos Saura, con Géraldine 
Chaplin, Ana Torrent.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Terapia al desnudo. Carmen 
Sevilla, José M.* Iñigo, Ra
miro Oliveros.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Walt Disney presen
ta: Merlin el encantador. 
Technicolor.

PALAFOX — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 8.* semana: La 
trastienda. Cinemascope - 
Eastmancolor. María José 
Cantudo, Frederick Stafford, 
RoBanna_ Schlaffino.

REX — 5-7-9-11 (May. de 18 
años y de 14 acompañados).

******<»*WWW****

esees 4s la Mehs. Vittorio 
Gassman, GHna Lollobrlglda, 
Upo TognaasL

COSO. — 4’45-7-9-11 (Mayo
res de 18 años y de J4 aoom- 
pafiadoB). Rebelds sin enusa. 
Technicolor. James Dean, 
NataBe Wood.

nn banquero. Cinemascope - 
Eastmancolor. Pierre Ri
chard, Jane Blrkin.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma- 
yores 18). Masaen. Techni
color. Jim Brown, Ed Mac-

DON QUtlOTK. — 
(May. de 18 afioe 
acompasados). 3.*

5-7-9-11 
y de 14

El heraaaae más Uste de 
Sherloek Holmes. Technico
lor. Oene Wilder, Madeline 
Kahnn, Marty Feldman.

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Aqni Montecarlo. 
«Atención a esos dos». Tony 
Curtis, Roger Moore. Susan 
George.

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo- 

rac de 18 anos). 2.* semana: 
Galileo. Eastmancolor. Un 
film de Liliana Cavani, con 
Csrrll Cusack. Lou CasteL

PALACIO (San Vicente Már
tir, 34). 5-7-9-11 (May. 18). 
S.* semana: El verdugo. Un 
film de Berlanga, con Nino 
Manfredi, Emma PeneHa, 
José Luis Lópes Váaqucz, 
Alfredo Landa.

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN. — *5-7-9-11 (Ma

yores 18). Kung F« esotra 
los siete vanaras As oro. 
Technicolor. Peter Cushing, 
Julie Ege.

DUX. — 5-7-9-11 (Todos pû- 
bhoos). Pria osmo un dia
mante. Donald Sutherland, 
Jennifer O’Neill Technico
lor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Juego de amor 
prohibido. Eastmancolor. Ja
vier Escrlvá, mma de Santy.

LATINO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos).Eealawag «Pata de 
Palo». Kirk Douglas. Mark 
Lester.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. de 18 años y de 14 
acompañados). Dos espías a 
lo looo. T- chnicolor. Donald 
Sutherland, Eliot QoukL Ul
timo día.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. de 
18 años y de 14 acompaña
dos). Jaque a la reina. Tech
nicolor. Rod Steiger, Lee Re
mick.

NORTE. — 5-7’30 y 10 (Mayo
res 18). Rosebud, desafío al 
mundo. Peter OToole, Ri
chard Attemborough.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La loba y la paloma. 
Carmen Sevilla.

PARIS. — 5-715 y 10’45 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). El gran dlc- 
t.ulor. Charles Chaplin, Pau
lette Goddard, Jack Oakie.

TELE VISION
PROGRAMAS

IPRIMER PROGRAMA!
RIlíBHíKllOI

2,35
COLOR

3,00
COLOR

330
COLOR

4,30

4,40

PAX 5-7-9-11 (May. 18

FOTOGRAFIA CINE

Fotogratil - Cine - 
Címans'.Fotográficas • 
íAfnpliádorls, materiales 
blS3CO -negro, color, 
ftecésortos « Nugvo - Ocasión 
compra cámaras viejas (no 
Siporta estado), empalme, 

íparecibn pel f eules 
icio nado Calctayud, 3,

377712

años). El ero de nadie. Tul 
BrynneT, Richard Crenna. 
Metrocolor.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Las protegidas. Eastmanco- 
lor. Angela Molina, Simón 
Andreu.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (To
dos públicos). Río bravo. 
-Tohn Wavne, Dean Martin.

VENKCIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Yo, Viemee. Peter 
O’Toole, Richard Roundtree.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11-a 1’30. 
Tarde continua desde las 5 
hasta la 1 de la madrugada. 
Cafetería Pormigal Hielo.

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
Servicios Informativos 
de RTVE.
TELEDIARIO.
Primera edición.

SALTO MORTAL. 
«Copenhague».
Guión: Heil Oscar - 
M. Braum.
Dirección: M. Braum.
CARNAVAL ROMANO 
(obertura), Berlioz.
Orquesta Sinfónica de 
la RTVE.
Dirección: Jorge Mes
ter.

DESPEDIDA Y CIERRE.

6,45 
7,00

8,01
COLOR

7,05
COLOR

8,30

’Guión: Pedro Gll Para- 
dela.
Realización: Vicente 
Amadeo.

9,00 REVISTA DE TOROS.- j,
COLOR

930
COLOR

9,55

10,10
COLOR

Guión: Manuel F. Mo-
les.
Presentación: Mariví 
Romero.
Espacio de actualidad, 
con comentarios y en
trevistas sobre temas 
del momento.

TELEDIARIO.
Segunda edición.

TOUR DE FRANCIA. 
Resumen de la etapa 
de hoy.
SESION DEL MAR-

)í|

CARTA DE AJUSTE. 
APERTURA Y PRESEN
TACION.
AVANCE INFORMA
TIVO.

UN GLOBO, DOS GLO 
BOS, TRES GLOBOS.

NOVELA (Cap. V). ♦
(Ver viernes.) 
«Dos mujeres», 
Gertrudis Gómez 
Avellaneda.

de 
de

11,45
COLOR

12,10

12,15

TES.
«¿Qué 
ces?». 
Guión:

sucedió enton-

Niegel Kneale.
Dirección: Roy War 
Baker.
Intérpretes: Andrew 
Keir, Barbara Shelley, 
James Donald, Julián 
Glover.

TELEDIARIO.
Tercera edición.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

¡SEGUNDO PROGRAMÀI

?•

> F

COLOR
NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.
Información nacional
e internacional.

VISITA A LOS MU
SEOS.
«El Palacio Rojo y gl
Palacio Blanco».

MAESTROS ¥ ESTp
LOS.
Realización; Esteban
Durán (recital).

ULTIMA IMAGEN.

,00830

8,30

10,30

al sol" 8,31

Una
novela de

11,00

12,00
64 la venta en todas las librerías)

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

COLOR

GABRIEL G.BADELL

POLINESIAN • BARPAGO-PAGOPACIFICO

PARSIFAL IGUANA

SENECA GALLERY 2

1800
ASTORG'S

1.a nueva discoteca, abierta de .5 
larde a .3 madrugada, vuelv«‘ a su 
ambiente.

CARTA DE AJUSTE. 
«Flamenco: Pansequi- 
to- (I).

•DESPUES DE SU BODA, 
BAILE EN CHARLESTON.

• Dirección y Teléfono 3969.'»2.

PRESE NTACION Y 
AVANCES.

Exclusivo. p ara novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesjón 6 a 10. Hfno. 
211137.

.Si busca tranquilidad y 
r«‘8crvado ambiente, tenemos lo 

‘<iuc Vd. desea. Lifián, 8 (detrás 
lelefónira, S. Vicente Paul), 
lino. 291166

M L V A -1) LSTINTA-ACTUAL. 
1.1 mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
••s .Senrea y su ambiente”. LA

Becuenle los éxitos de ayer, viva 
l<»s actuales y conozca los 
fuhir(».s viajando a través de la 
música, Lavia, 10.

ReuuH'm V luvenlud, eu 
'a m b i e U I e d i s I i n 
Heeicnlemetile inaugurado.

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tarde de los 
saltados y festivos. ¡ALEURF, 
(ZON VIDA! Camino de las 
'Ihrres, 90.

juventud, ritmos, diversión. 
Precios Jóvenes. C/ Madre 
'Vednina, 11. Teléfono, 217052

J,.-; música más original y ¿1 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono, 379200.

"De rodillas

I

"EL PAPAGAYO"

CANCELA

STORK - CLUB

t

Sala de Fiestaa, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las

in ternacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

Noche de sábado: Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumisión incluida. 
Sabudoe y festivos, tarde, fiesta 
joven. TéL 255184

'Elegante. Selecto. Distinto. “La 
’ diferencia es su ambiente”. San 
1 Ignacio de Loyola, 3. Telefono. 
^4856.

De rodillas 
al sol

POLIDEPORTIVO.
Dirección; J. M, Pu- 
yal.
Realización: M. Rato. 
Presentación: J. F. 
Pons.
Otros colaboradores; 
II. Quiroga, S. Peláez, 
8. Gi!, J. V. Hernáez. 
M. Mita, G. García y 
P Baile.

CADA TARDE.

CADA NDCHE

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

GRAWER CLUB

Cómodo, penond y diferente. 
C/ Moncayo, CASETAS

LIVERPOOL
DISCOTHEQUE

CHARLESTON 
AÑOS 20

J'grde; ««penal paojas. Noche 
dÍKOtecaciub la« 3 de. li 
madrugada, (.entro ciudad.
I ndependen< ia, 
214804

Tlín
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PERO NO OBLIGAN

PERO NO COMPELEN

y 10 y 11: Capricornio. También este día 11

—ocultación lunar— el día 6; al igual que el
planeta Neptuno, el día 8.

KARMA

Por e
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DEL 5 AL 11 DE JULIO DE 1976

LUNARIO: En todo el transcurso de esta semana la LUNA transitará por los
diferentes signos zodiacales: el 5, por el último decanato de Libra: los días 6 y 7:
Escorpión, 8 y 9: Sagitario;
—domingo), adquiere la categoría de LUNA LLENA en Capricornio, fenómeno
que se produce a las 15.09 (Ijora oficial española); también adquirirá movimiento
directo —aspecto aparente geocéntrico), el planeta URANO en Escorpión; planeta
que quedará eclipsado por la Luna

Prof. LESTER
Astrólogo Diplomado

LOS ASTROS INCLINAN

INDUCEN, PERO NO DE
TERMINAN; IMPELEN,

bsta semana po
drías sentirse al
go indispuesto, 

principalmente 
el día 8, o 
también no irte

las cosas demasiado en vena en tu trabajo y 
ocupaciones principales: en todo caso evita 
tensiones innecesarias. Si bien es verdad que 
existen circunstancias en que es mejor 
romper y pasar a nuevas cosas, porque 
esencialmente la vida es cambio y 
transformación, en otras es preciso tener 
aguante y paciencia; como ocurre con un 
buen aparato en el banco de pruebas; que 
tienes que estar "a punto" en cualquier 
circunstancia.

TAURO VENUS es tu 
planeta regente, 
embajador de la 
belleza, el amor 
y la armonía; a 
partir del día 7 y

en tu sector amoroso-sentimental-creativo se 
halla MARTE: planeta dinámico y 
realizador por excelencia; feliz aspecto de 
MARTE con tu signo de Tauro, que actuará 
de estimulador eficaz de toda promoción, o 
interés particular individual. Los que 
pertenecéis al primer decanato de Tauro 
—del 20 al 30 de abril pero con mayor 
detalles los nativos del 21,22,23 y 24 de 
abril-pudieran presentarse circunstancias 
obstructoras y negativas en el hogar.

GEMINIS
MERCURIO 

es tu planeta 
regente, 
in t e I e c tu a I, 
nervioso e 
inquieto, pero

lleno de capacidad realizadora en todos los 
niveles. Ahora Mercurio recibe un aspecto 
muy benefactor, extraordinariamente 
dinámico, del planeta original e inventivo: 
URANO, afecto que agilizará fuertemente 
los días 5, 6 y 7. Este feliz aspecto mejorará 
tu vida sentimental, financiera e incluso 
profesiortal: tripleta importante y central en 
la liga de la vida y acontecimientos 
humanos. Esta semana se perfila pues en 
forma de triunfos en tu esfera exterior.

CRUCIGRAMA
I 2 3 4 5 6

CANCER cumpleaños a los
n VOS
pertenecientes a 
esta semana, 
veraniega y 

estival/ SOL-VENUS en armonía planetaria 
y con la incorporación ahora de 
MERCURIO, o sea: toda la corte que 
normalmente está más cercana al SOL y que 
forman los planetas interiores. Los tres 
astros en su signo natal-astrológico: SOL: 
vitalidad; VENUS: armonía, amor y belleza; 
MERCURIO; inteligencia y reacciones 
oportunas. Estas tres definiciones marcan la 
pauta central de esta semana para los que per
tenecéis a este signo hipersensible y amante 
del hogar.

LEO

intensamente tu vida

\yENUS entrará 
en tu signo natal 
el día 15, o sea 
la otra semana 
iprepárate pues 
a vivir 
trascendental y

sentimental-romántica y si eres muy joven: 
felices oportunidades en el arte y la 
creatividad en general/ Sí, efectivamente, 
porque ahora, durante el transcurso de esta 
semana todo transcurre a tus espa/das, entre 
bastidores, siendo víctima o acreedor al 
premio, según te hayas comportado 
anteriormente. El 9 deberás abstenerte 
totalmente de viajes y desplazamientos.

i A c a b a 
ingresar en
s g n

de 
tu 
o

na tal-astro/ógico, 
nada más ni nada 
menos que el 
p la neta 

MARTE/ Acción dinámica: una especiada 
"Go/dfinger", o "Flash Gordon" zodiacal; 
todo contribuirá a una mayor capacidad de 
acción y realización en todo tu medio 
ambiente soc ia l-pú blico. Virgo, 
normalmente prudente, aséptico y 
comedido te mostrarás ahora dinámico, 
realizador, actualizando totalmente sus 
poterKialidades internas; especialmente el 6 
y 9: máximas realizaciones.

por 
Juan 
Poch

LIBRA Semana que 
estará dedicada a 
tus cosas más 
íntimas e 
inmediatas; tú 
serás Alfa y

Omega, principio y fin, siendo importantes: 
tú mismo; tu dinero; desplazamientos y 
correspondencia; hogar y entorno 
familiar-doméstico. Los días 6 y 9 podrán 
aportar algo distinto y estimulante, en 
especial en el terreno de lo social^júblico, 
honores, fama,... i se hablará de ti procura 
que sea en bien: de ti depende/ i Recuerda j 
"Quién siembra vientos recoje 
tempestades"/ No des píe a la 
murmuración: piensa que la gente lo mismo 
te ensalza, que te hunde en el olvido/

ESCOR
PION

URANO, 
planeta de 
cambios

el 
los 

y
transformaciones 
se halla 
actualmente en 

tu signo natal-astrológico, en tu primer 
decanato (primeros diez días del signo) y el 
día 6 aspecta benefactoramente a 
MERCURIO. Es tu sector relacionado con 
todo lo referente a compensaciones, suertes 
inesperadas, lo lejano-extranjero ¿alguien 
que viene o vas tú a visitarle? en todo caso: 
feliz encuentro o noticia de un viaje 
importante. A partir de la semana próxima, 
vas a notar cambios y transformaciones.

— SAGITA- 
’’I” a

Sorpresas para 
esta próxima 
semana; verás en 
tu medio 
am b i e n t e 
cambios y

modificaciones. El 9 podría contener una 
nota de ajenjo entre tus amistades, noticia 
que por su contenido pudiera ser triste y 
melancólica; esta pudiera ser una de esas 
sorpresas. En el trabajo y la salud todo sigue 
pe^ectamente, afectando benefactoramente 
en toda tu área de beneficios, comisiones y 
regalos, a corto o largo plazo. Buen 
momento en general para todo.

CAPRI- SATURNO es tu 
regente, planeta 
serio y comedido 
como ningún 
otro; planeta

circunspecto y dogmático, que le es difícil 
transigir cuando no ve bien las cosas y qUe 
opta por la prudente reserva. Este planeta ha 
dejado de estar en oposición a tu signo, 
liberándote de un aspecto que no te dejaba 
actuar con autonomía, principalmente en 
relaciones social-públicas; separándote 
ingratamente de tu medio i Pero se acabó el 
mal aspecto/ Por todo lo contrario ahora 
hallarás amor y comprensión en los demás: 
SOL—VENUS apoyan tus afectos.

■^TVTlACUARIO
U UG

ensombrecida 
negativo el 
firmemente

HORIZONTALES: 1.Faltar a 
la reverencia.- 2.Ondas 
grandes que forma el agua 
agitada. Pelo blanco.- 3. 
Ayuntamiento de Badajoz.- 4. 
Preposición inseparable. Gran 
masa de agua salada. 
Preposición inseparable.- 
S.Ciudad de Italia. Señora.- 
6.Capa exterior de árboles y 
frutas.- 7.Lirio. Río de 
Francia.- 8.1 nformados, 
instruidos.- 9.Embarcaciones 
Edificio.

VE RTICALES: 
1 .Domesticar. O ícese del hilo 
de seda poco to re ido.- 
2.Artículo. Instrumento 
músico de viento, hecho de 
cuerno.- 3.Pasa de dentro 
afuera. Zumo de las uvas 
antes de fermentar.- 
4.Empezar a mostrarse algo. 
Existe.- S.Matrícula española. 
Río de Gerona.- 6.Concorde. 
Símbolo del actinio.-
7.Apócope 
I nstru mento 
8.Preposición 
Estimados.- !
rondar. Fríe, tuesta.

de tanto, 
para cavar.- 

I inseparable. 
9.Acción de

levemente 
9, en el

Hogar, trabajo y 
salud adquieren 
p redominancia 
durante el 
tránsito de esta 
semana, sólo 
por un aspecto 

que te aconsejo
optes por no ponerte en

condiciones de inferioridad física: en otras 
palabras: ¡abstente de conducir/ Día 
funesto y negativo para transportes y 
comunicaciones: cuadratura 
PLUTON—MERCURIO. Los demás podrán, 
también, mostrarse duros, lejanos o
presentar batalla 
incomprensión.

en forma de

Sigues siendo la

zodiacal" en 
amor y afectos, 
sen timental- 
-román ticos. 

SOL-VENUS-MERCURIO en tu sector 5?,
sede de Cupido y sus flechas electrónicas, a 
manera de Flahs Gordon actualizado. Sólo 
es posible una versión negativa de Cupido el 
día 9; pero que también puede traducirse en 
un exceso de p a sionismo o reacción 
descontrolada. En el amor lo más peligroso 
es pecar por exceso o... por defecto. 
I nh ibirse al amor, cuando se ama, es 
engendrar la peste de la indecisión. Repito 
que esta semana favorece especialmente a 
tus afectos más íntimos.

UNA REVISTA DIFERENTE

KARMA-?
PLATILLOS VOLANTES • PARAPSICOLOGIA
ASTROLOGIA 
SIMBOLOGIA 
HIPNOLOGIA

• ESPIRITISMO
• FUTOROLOGIA
• ORIENTALISMO

SOLICITE UN EJEMPLAR COMPLETAMENTE
GRATIS A "KARMA-7"

Avda.Marqués del Duero, 155/157 - Barcelona-d

/ hhl
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lKibliu:ión
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Ú timas noticias / ú timas noticias 
ó timas noticias / ó timas noticias 
ó timas noticias / ú timas noticias

Secuestro 
de un avión 
comercial libio EL PIRATA,
detenido en Mallorce

El avión había podido antes tomar tierra 
en Argelia, pero no en Túnez

PALMA DE MALLORCA, 6 (Cifra).- Un 
súbdito tunecino ha intentado secuestrar un 
avión comercial libio con 86 personas a bordo 
pero ha sido reducido al hacer escala el avión en 
el aeropuerto de Palma para repostar.

El piloto del avión pudo comunicar con la 
torre de control de Palma el intento de 
secuestro y el secuestrador se entregó sin 
resistencia al coronel jefe del aeropuerto que 
subió al aparato tan pronto éste aterrizó.

Por el momento, se desconocen masdetalles 
del hecho. Nadie a bordo ha sufrido ningún 
daño.

‘ Boeing 727”, de las líneas aéreas libias (luc 
cubría el trayecto Trípoli-Bengasi, lue 
secuestrado esta mañana, por una organización 
que se denomina “(Conciencia juvenil”. Se 
obligó al piloto a dirigirse a Túnez, pero en este, 
aeropuerto s<’ le negó autorización para el 
aterrizaje. Temporalmente .se dispuso el cierre 
de las instalaciones. El avión continuó entonces 
su vuelo hacia Argelia.

ATERRIZO EN AROELIA

COMIENZO DEL DR AMA

TUNEZ, 6 (Efe).-Se confirma que un

ARGEL, 6 (Efe).— El avión libio de 
pa.s£yeros lomó tierra en un aeríxlromo militar 
de Argelia según han informado fuentes- 
gubeniamen tales.

Esta mañana, a las 5,30

Un peatón muerto, sin identifi
car, en la carretera de Logroño

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/exprés).- 
Un hombre joven que todavía no ha podi
do ser identificado ha resultado muerto 
en un accidente de circulación ocurrido 
en la mañana de hoy. Sobre las 5,30, el 
automóvil Seat 127 con matrícula Z- 
1686-B, conducido por José López Nájera 
ha arrollado a un peatón que al parecer 
ha cruzado la calzada en un lugar no indi
cado para ello. El accidente se ha produci
do en el kilómetro 9,800 de la carretera 
de Logroño, a la altura de Utebo aproxi
madamente.

El peatón fallecido en el acto no ha 
podido ser identificado ya que en sus 
bolsillos no figuraba ningún documento 
personal y sólo una pequeña cantidad 
de dinero. Por las descripciones facili-

TAIWAN PUEDE | 
SUSPENDER LA DLIMPIADA

H El Gobierno canadiense accede a que participe 
pero sin himno ni bandera

■ El Comité Olímpico Internacional amenaza con
declarar los juegos no oficiales

MONTREAL, 6 (Alfil).-El presidente 
del Comité Olímpico Internacional (COI), 
Lord Killanin, reafirmó el lunes en una 
conferencia de prensa en Montreal, la 
inamovible postura del COI sobre el 
asunto de Taiwan.

La conferencia de prensa levantó gran 
expectación en los medios deportivos 
internacionales y mas de 400 periodistas 
de todos los países acudieron a oir al 
dirigente olímpico.

Lord Killanin comenzó diciendo que 
no quería de modo alguno retar al 
Gobierno de Canadá, pero afirmó que 
existía la psobilidad de que el COI

tras las declaraciones hechas públicas el 
lunes por el primer ministro candiense, 
Pierre Trudeau, y por el de Asuntos 
Exteriores, Alian Maceachen, al exigir al 
COI tos mismos derechos que les fueron 
concedidos a los organizadores italianos 
de la olimpiada de 1960, quienes hicieron 
cambiar el nombre de República de China 
por el de Taiwan. De esta forma Canadá 
sigue manteniendo su postura de ne 
permitir la entrada a los atletas ni a la 
delegación de la República de China, si 
este nombre, no es cambiado por el de

declarase los juegos no
Seguidamente, añadió:

oficiales. 
“Estoy

Taiwan. Asimismo, el Gobierno
Canadá, insiste en no permitir 
utilización de la bandera china, ni

de 
la 
la

profundamente preocupado por la actitud 
del Gobierno canadiense pues sólo 
quedan unas semanas para que comience 
la olimpiada. Haré todo lo humanamente 
posible para hacer cambiar de actitud a 
las autoridades canadienses".

A lo largo de su conferencia, el 
presidente del COI explicó a los 
periodistas que el Comité Internacional 
no tenía que tratar de temas políticos;el 
COI es un organismo autónomo, no 
político, y único responsable en designar 
qué países acuden a la olimpiada y bajo 
qué nombre. No me interesa la política de 
las dos chinas, sólo estoy interesado en 
que acudan el mayor número posible de 
países y de atletas a una olimpiada, 
añadió Lord Killanin.

Mas tarde explicó qué “sería" 
peligroso sentar este precedente para las 
futuras olimpiadas, y agregó “por el 
momento, no se le va a imponer a Canadá 
ningún tipo de sanción, pues «.onfio que 
todo se resolverá en breve plazo".

Pero la situación parece complicarse

interpretación del himno nacional chino, 
Las conversaciones entre Lord Killanin 

y el Gobierno canadiense se celebrarán en 
breve plazo y de las mismas saldrá la
posible solución de este
problema con que 
Olimpiada de 1976.

PROTESTA CHILENA

se
complicado 

enfrenta la

SANTIAGO DE CHILE, 6 (Alfil).-| 
Chile mantiene su posición de no aceptarr 
discriminación racial, política, o de otroL 
tipo en los próximos juegos de Montreal,■ 
según declaró anoche el comité olímpico■ 
de este pais ante la posibilidad dequenofi 
se permita la participación en lix 
olimpiada de Taiwan.

El presidente del comité olímpico^ 
chileno, Armando Gellona, había 
anticipado que era posible que Chile no£ 
participará en la olimpiada caso de noV 
aceptarse a la representación de Taiván o ■ 
China Nacionalista, ya que este país ha" 
sido reconocido por el comité olímpico 
internacional.

SORTEO DE LA "UEFA
ESPAÑOL-NIZA - BARCELONA-BELENESES - BILBAO UJPEST DOZSA

DIEZ TONELADAS 
DE PECES

MUERTOS EN 
MEQUINENZA

MEQUINENZA,6 (ARAGON/exprés). 
Por efecto, al parecer, de algún vertido 
tóxico en las aguas del Segre, en la pro
vincia de Lérida, están apareciendo estos 
días en las aguas del pantano de Ríbarroja 
importantes cantidades de peces muertos 
que se han llegado a calcular en un total 
de 10J000 kilos. Las especies más afecta
das han sido barbos, lucios y carpas. Se da 
la circunstancia de que en el citado panta
no — sobre cuyas aguas se halla Mequi- 
nenza — será escenario los próximos días 
10 y 11 del Campeonato Nacional de 
Remo Olímpico, competición que se 
puede ver afectada por la gran cantidad 
de fauna piscícola muerta en la superficie 
del embalse.

tadas por la Guardia Civil se trata de un 
hombre entre los 28 y los 30 años, de 
1,64 de estatura, tez morena, pelo negro, 
liso, con entradas. Vestía en el momento 
del accidente un polo de raso de color 
granate, pantalón azul oscuro y cinturón 
de cuero marrón, zapatos calados de
color marrón con tacón 
alto.

relativa rnente

ZURICH, 6 (Alfil).(Urgente).- El Español 
jugará contra el Niza, el Barcelona contra el 
Belenenses y el Athletic de Bilbao cor.tra el 
Ujpest Oozsa, de Hungría, en la primera ronda 
de la Copa de la UEFA de fútbol de 1976-77, 
según resultó el sorteo efectuado hoy en 
Zurich.

Los primeros partidos se jugara'n el 15 de 
setiembre y los de vuelta el 29 del mismo mes.

Español y Barcelona juegan el primer 
encuentro en su campo, por lo que tendrán que 
resolver esa coincidencia, y el Athletic de 
Bilbao jugará el primer partido en campo 
húngaro.

En el día de Santiago

■ MARCELINO 
CAMACHO, 
AMENAZADO

MADRID, 6 (Cifra).— Desde ayer por 
la tarde Marcelino Camacho recibe 
llamadas anónimas amenazándolo de 
muerte, según manifestó a “Cifra" un 
allegado del líder obrerista.

La voz, siempre la misma, sólo se 
identifica como “anticomunista" y, 
además de las amenazas, profiere contra 
Camacho insultos.

EL REY OFRECERA 
LA OFRENDA 
NACIONAL AL 
APOSTOL K
SANTIAGO DE COMPOSTELA, 6 

(Cifra).— La ofrenda de España a 
Apóstol Santiago será presentada por a , 
rey don Juan Carlos, en la catedral ; 
santiaguesa.

Con este motivo, el Rey iniciará un^ 
viaje oficial a Galicia de cinco días dar 
duración. Están previstas, en el programa I 
real, visitas a las cuatro capitales gallega$-5

ÁJ parecer, el Rey presidirá una. 
reunión del Consejo de Ministros , 
palacio de Rajoy, sede del Ayuntamiento • 
compostelano.

MADARIAGA DESCANSO EN LA TOJA
LA 'TOJA (Pontevedra).- Se encuentra pasando unos días de descanso en el balneario 
de la Toja, don Salvador de Madariaga acompañado de su esposa. En la foto el matri
monio paseando por esta bella isla gallega. (Cifra Gráfica).

PDSIBLE LLEGADA
DE DDNJUANA 

MALLORCA
PALMA DE MALLORCA, 6

Press).— Desde hace varios días está amarrad® 
en los muelles del Club de Mar el Y?*® 
“(íiralda”, propiedad de don Juan de Borbón- 
que llegó procedente de Estoril.

La presencia de la embarcación podría 
relacionada con la próxima aparición del Gond 
de Barcelona en Mallorca, donde se supone qd® 
continuará su período de convalecencia, una*® 
haya sido dado de alta en la clínica del dn®*^ 
Barra(]uer donde fue operado recientemente d 
desprendimiento de retina.
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